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BISAGRA le desvela cómo 
fue el rodaie de dGka» 

Agricultores 
en pie de guerra 
contra los franceses 
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Hagavol Central Distribución, S.L. Nuevo concesionario Volvo. 

Toneladas de 
• • servIcIo. 

Lanzamos a la carga un nuevo 
concesionario oficial de Volvo Vehículos 
Industriales España, S.A. HAGA VOL 
CF..1\,'TRAL D1STRlBUCION, S.L. Un 
concesionario con un equipo profesional 
de gran experiencia y un 5eMcio como 

sólo Volvo puede ofre.:t:r. 
Venga a HAGA VOL CENTRAL 

DISTRIBUCION, S.L. Polígono 
El Cabezuelo. Carretua N-420, Km. 
165,500. PucrtoUano. CIUDAD REAL 
FJ servicio lo ponemos por toneladas. 

Hagavol Central Distribución, S.L. 
Poligono El Cabezudo. 

' Carrelera N_420, Km. 16:',:;00. 
T cls.: 46 03 33/34135. 
Puertollano. CIUDAD REAL VOLVO 
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Cabañeros: 
la incertidumbre 
de una comarca 
Desinformación, duda y 
desconfianza son algunos de 
los sentimientos que 
experimentan los vecinos de 
Alcoba, Horcajo, Retuerta y 
Navas de Estena a la hora de 
expresar su posición sobre el 
tema de la conversión del 
Parque Natural de Cabañeros 
en parque nacional. Circulan 
dos versiones sobre los 
efectos que esta conversión 
tendrá sobre la 22 
actividad de los 
afectados. 

e" ' ! 

250 millones para 
promocionar el 
valdepeñas 
El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen 
Valdepeñas ha iniciado una 
intensa actividad para intentar 
combatir la aguda crisis por la 
q,ue atraviesa el sector 
Vitivinícola. Con este objetivo 
se ha iniciado una campafta 
para potenciar el 26 consumo y la 
imagen del vino. 

Almodóvar terminó 
su décima película 
Pedro Almodóvar acaba de terminar en Madrid. tras 
catorce semanas de trabajo, el rodaje de su décima 
película, Kiko, interpretada por Verónica Forq~ Victoria 
Abril, Peler Coyole y Alex Casanova. Una comedia 
pesimista que el propio director define como "la 62 
más compleja y djficil de mi carrera». Su estreno 
está previsto el próximo mes de octubre. 
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---~--
ALEGRIA Y 
PREOCUPACION 

Esta organización ve con 
sorpresa cómo aparece en la 
prensa local la noticia de que 
los sindicatos, la Confedera
ción Provincial de Empresa
rios y los representantes de 
las grandes superficies ubica
das en Ciudad Real han ce
lebrado una reunió.,. para 
discutir el horario de apertu
ra y cierre de estas tres pan
des superficies los dommgos 
y dfas festivos. 
Res~o a ello. esta orga

ni zación OPA considera 
oportuno hacer las siguientes 
puntualizaciones: 

Se congratula de que un 
tema tan espinoso por fin 
haya tenido el interés sufi
ciente para ocasionar la cita
da reunión. Debemos aclarar 
que en los dos años que esas 
grandes empresas llevan tra
bajando en Ciudad Real, na
die se ha percatado del daño 
que están causando al pe
queño comerciante. Fue ne
cesario que OPA, conscien
te de ello, en princi,p.io lo de
nunciara a la opimón públi
ca y posterionnente, el día 
18 de abril del año en curso, 
presentara en e l Exmo . 
Ayuntamiento de Ciudad 
Real, ante don Nicolás Cla
vero Romero (actual alcalde 
de Ciudad Real), en repre
sentación del entonces alcai
de, don Lorenzo Selas Cés
pedes, un escrito con nues
tras reivindicaciones, entre 
las que se encuentra lo que 
consIderamos competencia 
desleal. 

Posteriormente, el 26 de 
mayo, y tras pacífica concen
tración, el señor Sánchez 
Galán, presidente provincial 
de OPA, en presencia del 
presidente nacional, José 
Luis Sánchez Lorenzo, y 
acompañado de la Junta 

CARTAS Al 
DIRECTOR 

o 

Gestora local, hizo entrega a 
don Lorenzo Selas Céspe.
des, eOlonces alcalde de Ciu
dad Real, de otro manifiesto 
en el que destacaba la impor
tancia del horario del comer
cio, al tiempo que solicitaba 
la convocatoria de una mesa 
negociadora en la que estu
viesen presentes todas las 
partes, municipio, sindicatos, 
Ministerio de Trabajo, OPA, 
grandes superficies y entida
des u organizaciones que es
tuvieren en derecho. 

Cabe destacar que en la ci
tada manifestación se encon
traba presente el secretario 
provincial de Ce. OO., Mar
ceJino Félix, el cual se soli
darizó con OPA, consideran
do to talmente justas nuestras 
peticiones y manifestándo
nos que meses antes habfa 
cursado una carta a la CEOE 
en la que le solicitaba una 
mesa negociadora. Hasta el 
dfa 26 del actual, ésta no ha
bía contestado el citado es-
crito. 

En la breve entrevista ce
lebrada, el señor Selas Cés
pedes, al recibir el comuni
cado, prometió su estudio y 
traslado al Pleno, aunque 
no prometió solución inme
diata por ser las fechas que 
e ran - el 6 de junio se cele
braban las Elecciones Ge-

nerales- y como es lógico 
todos estarían muy ocupa
dos, pero sí prometió su in
terés, dada su condición de 
autónomo. 

Fechas después, OPA so
licita una entrevista con el 
consejero de Industria, en 
Toledo; la cual le es concedi
da, aunque al final dicho 
consejero no pudo asistir a la 
misma, pero sí los cinco pre
sidentes provinciales de Cas
tilla-La Mancha son recibi
dos por el presidente de la 
Junta de Comunidades, don 
José Bono, el cual departió 
amablemente con ellos y es
cuchó algunos de los probl~ 
mas que padece el pequeño 
comercio por causa de las 
grandes superficies. 

Hasta aquí, la OPA se 
siente satisfecha de haber 
puesto en la picota y traba
Jado en un tema tan pelia~
do para cientos de famihas, 
que ven peligrar seriamente 
su subsistencia. Pero tam
bién, decimos al principio, 
preocupación. 

Preocupació n por ver 
cómo algunos sectores socia
les se empeñan en se~ir ig
norando a una orgamzaci6n 
(OPA) que sólo pide estar 
presente en las mesas de n~ 
gociación, poder opinar en 
aquellos asun tos que [es 
afecten, exponer al resto de 
las partes su problemática y, 
cómo no, escuchar a los de
más, r si puede, colaborar en 
la busqueda de soluciones 
que sean satisfactorias para 
todos. 

Sentimos también preocu
pación ante la noticia, por 
entender que de lo que se 
trata es de regular la hora 
que estas grandes superficies 
abrirán y cerrarán los domin
gos y festivos, con lo cual el 
mal sería prácticamente el 
mismo. 1..0 que la Organiza
ción de Profesionales y Au
tónomos propugna es el 

Bisagra. 
Nuestra revista de 

información general 
con denominación de 

origen. 

Castellano - Manchega. Por antonomasia 

cierre total de todo el comer
cio en esos días festivos. 

Gabinete de Prensa de la 
Organización de 

Profesionales y Autónomos 
(OPA). 

--->-----

NO ERAN 
FUNCIONARIOS 
MUNICIPALES 
Con respecto a la informa

ción publicada en las páginas 
14y 15 del n.- 286 de BISA
GRA, correspondiente a la 
semana del 18 al 24 de julio 
de 1993, la Fundación Muni
cipal para la Promoción Ero
nómica y el Empleo de Alcá
zar de San J uan quiere ada-

"'" Que la foto que aparece 
en las pá~nas 14 y 15 ilus-
trando dicha información 
pertenece a trabajadores de 
la Fundación y no del Ayun
tamiento en sí. 

Que estos trabajadores no 
son funcionarios, como se 
entiende en el pie de foto, 
sino trabajadores tempora
les. 

Que ni el pie de foto des-
cribe el contenido de la fo to
grafía, ni esta foto$raffa se 
corresponde con la mforma
ción que se publica. 

Por tanto, le rogamos rea
lice dicha aclaración en el 
medio que dirige a fin de re
parar las molestias y los per
Juicios que ha causado a es
tos trabajadores. 

Como en o tras ocasiones, 
le ofrecemos nuestra colabo
ración en las materias que 
nos competen a fin de con
tribuir a la veracidad de las 
informaciones. 

Un cordial saludo. 

Francisco Rueda Sagasela 
Gerente de la Fundación 
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SOUSS ES LA PRIMERA ENTIDAD ASEGURAOORA DE CA5nUA-LA MANCHA, 

CON MÁS DE 50 OFICINAS EN NUESTRA REGIÓN. 

Una orgonizoci6n 6gil 
Y din6mico, con los 
m6s mod.-nos medios 
t6cnicos • inlorm6ticos, 
~ a su disposición 
para ofrecen. 
01 mejor ..vicio. 

Una completa gama d. 
seguros para satisfacer 
todas IUS nectnidodes: 
Seguro d. Accidentes, 
Autom6viles, Vida, 
Multirriosgos del hogar; 
Comercio, Industrio, ... 

Amplia. cober1u"" 
en lo. "'11""" 
con primas reducidas. 

1.16. _ja. poro 

lo. aoegurados: 
Peritación irwnediata, 
Servicio d. Urgencia 24 h, 
Boni6cocioMs, 
Asistencia nacional e 
in1omacionol. 
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A Gonzalo Fer
nández de Córdoba, 
duque de Arión, le 
agrada que le se le 

defina como "el agri-
cultor más moderno 

de la provincia de To
ledo" . Afincado en su 

castillo de Malpica, 
emprendió hace años 
la tarea de introducir 

las últimas tecnologí-
as de riego en sus 

1.400 hectáreas. Tie
ne a gala ser amigo 
personal del rey de 
España, aunque no 

alardea de ello 

GONZALO FERNANOEZ DE CORDOBA, DUQUE DE ARION 

IISI ERES DUQUE Y UN POQUITO HABIL, 
CREEN QUE ERES UNA MARAVILLAII 

"En España hay 
fincas muy bien 
montadas, pero aqui, 
en Toledo, creo que 
tenemos una de las 
mejores" 

- 6-

onzalo Femández de 
Córdoba es duque de 
Arión , marqués de 
Malpica y algunos tí
tulos nobiliarios más 
que ni siquiera men
ciona por no resultar 
ostentoso. Y es que 

parece que este hombre, anda
luz de nacimiento, de 59 años, 
guarda con celo su grandeza. 
"No me gustan algunas entre
vistas porque no me gusta la 
frivolidad", apunta nada más 
comenzar. 

En efecto, su actitud es la 
de un hombre sobrio y educado 
al que los títulos no le han res
tado un ápice de amabilidad. 
Pod rfa ser el pro potipo de 
hombre moderno que conjuga 
sus raices nobles -8 finales del 
siglo XI sus antepasados con
quistaron el castillo de Malpi
ca- con los tiempos que corren. 
Porque, aparte de duque, o a la 

vez que duque, es empresario, 
un hombre de negocios que re
conoce las ventajas y los in
convenientes de formar parte 
de ambos estamentos. 

y es que si a Gonzalo Fer
nández de Córdoba los títulos 
le vienen de su ascendencia pa
terna, de la materna procede 
un espíritu emprendedor de pri
mer orden. Su bisabuelo fue, ni 
más ni menos, el fundador de 
la empresa Larios, actualmen
te, primer fab ricante europeo 
de ginebra, gracias a controlar 
el sesenta por ciento del merca
do español. Actualmente el bis
nieto es consejero de Larios y 
presidente de Mobil OH en Es
paña, una empresa norteameri
cana hasta hace pocos días aso
ciada a Larios. 

De su pefil biográfico des
taca que nació en Málaga, que 
estudió en un selecto colegio 
de Navarra, "lo más lejano po-

sible de Algeciras, que era don
de vivía mi familia". Después 
cursaría estudios superiores en 
el extrajero. "Toda mi juventud 
ha estado ligada a mis estudios 
y al deporte de la vela". Preci
samente el viv ir junto al mar 
fue lo que fomentó en él esa 
afición por los deportes maríti
mos. 

"Mi primera regata fue a 
los siete años", dice, "luego tu
ve suerte y pertenecí a los equi
pos olímpicos". Fernández de 
Cordoba participó en tres olim
piadas , la última de ellas en 
1972, en la de Alemania. De 
ahí procede su relación con el 
rey de España y con la familia 
real. "Me siento muy honrado 
de ser amigo del rey, guardan
do las distancias. Soy un gran 
admirador suyo; nos conoce
mos desde jovencitos porque 
navegué mucho con su padre, y 
ha habido una convivencia 
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muy estrecha en el sentido de 
que hemos hecho depones jun
tos. Panicipamos en la Olim
piada de Alemania y en los 
campeonatos del mundo, yeso 
une mucho". 

A pesar de que sus rela
ciones con la nobleza son estu
pendas -"tengo muchos amigos 
que son nobles, y hay gente ex
traordinaria dentro de ese gru
po social"- , quiere dejar muy 
claro que el invento de la jet
set no va con él. "Es algo que 
no me gusta demasiado. No 
participo en absoluto, porque 
prefiero dedicarme a mis nego
cios, a mi mujer y a mis aficio
nes". 

••• AGRICULTOR 

La agricultura es uno de 
sus temas favoritos. "A los 25 
años empecé a ocuparme del 
campo y aunque en cuestiones 
de negocios he estado en sitios 
muy diversos, como la minería, 
mi vocación siempre ha sido el 
campo". 

. ¿Qué significado tienen 
sus tierras y Malplica en sus . , negocIOS . . 

- Vocacionalmente la agri
cultura es la más imponante y 
la más difícil, aunque desde el 
punto de vista económico no 
lo es porque está y ha estado 
mu y deprimida durante mu 
chos, y el llegar a donde hemos 
llegado ha sido gracias a la [u
cha y al tesón para poder salir 
adelante, Aun asi, las cosas son 
difíciles. De todos modos, yo 
me em peñé en convertir el 
campo en una empresa, que es 
lo que es ahora. 

El duque de Arión comen
zó su relación con sus tierras e 
inmediatamente puso en mar
cha su primer regadío. El noble 
había heredado de su abuelo 
1.400 hectáreas, aunque sus an
tepasados contaban con diez 
veces esa superficie. "Mi abue
lo fue un gran innovador en la 
agricul tura, ya que hace mu
chos años plantó miles de oli
vos en Malpica y construyó 
una almazara". 

Con el tiempo, Femandez 
de Córdoba transformó en re
gadío intensivo todas sus tie
rras. "En España hay finca s 
muy bien montadas, pero aqui 
en la provincia de Toledo creo 
que tenemos una de las más 

tecnificadas". Para esta tras
formación se ha hec ho una 
obra casi faraónica de su bir 
agua del Tajo a una planicie 
que está a [80 metros de altura. 

. y también está la fábri· 
ca. 

- Si. Hace diecisiete años 
pasamos a la parte industrial 
con la fá brica. Esta ha dado 
muchísimos puestos de trabajo, 
aunque también hay bastantes 
meses sin actividad, pero en la 
temporada del tomate , po r 
ejemplo, pueden llegar a traba
jar entre seiscien tas y ocho
cientas personas, ya que se tra
baja las veinticuatro horas del 
día para hacer 10 más posible. 

Apane del tomate, la fá
brica produce conservas de 
maíz dulce y guisantes. Estos 
productos se comercializan con 
la marca "Castillo de Malpica", 
y otras diferentes según los 
paises de destino de las expor
taciones. No obstante, en los 
últimos cuatro años, las expor
taciones han caido de forma 
considerable, sobre todo a raiz 
de las limitaciones impuestas 
por Estados Unidos. Si antes se 
exponaba el 80 por ciento de la 
producción, ahora no llega ni a 
la mitad. Para hacerse una idea 
del tamaño de la fábrica basta 
decir que en sus mejores tiem
pos ha llegado a facturar unos 
tres mil millones de pesetas. 

• ¿Quien cree que tiene 
más vocación empresarial, un 
noble o un plebeyo? 

- Yo creo que eso no influ
ye. En todo caso tienen la mis
ma vocación, aunq ue no es 
muy corriente que un noble sea 
empresario. Este tiene sus ven
tajas y sus inconvenientes: no 
se concibe que un noble esté 
montando una industria o una 
agricultura. Puede incluso que 
esté mal visto. Pero tiene otras 
ventajas: cuando dicen que hay 
un duque se piensa en una per
sona que no está muy prepara
da, y con un poquito de habili
dad que se tenga, se creen que 
eres una maravilla. Eso es una 
ventaja. 

- ¿ y más facilidad para 
acceder a los créditos? 

- Eso depende de cómo es
té la empresa desde el punto de 
vista financiero. Quizá a veces 
haya un acceso más fácil, pero 
no por el hecho de ser noble, 
sino de ser empresario. 

• Considera que usted ha 

- 7 -
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aumentado la herencia que 
recibió de sus antepasados, o 
por el contrario ha disminui
do? 

• Eso me lo he planteado, 
pero no sabría constestarle. Por 
ejemplo, este campo vale ahora 
más que cuando lo compré por
que se ha llegado a un punto de 
tecnología que no tenfa antes. 
Sin embargo creo que las rie
rras, hoy en día, han bajado, in
cluso las de riego. Pero esta
mos en vanguardia en 
tecnología, y no es la lierra la 
que vale, sino lo que se ha me
lido en ella. 

- Al principio de la en· 
trev ista me decia que era 
amigo de Ped ro Solbes, ac
tual ministro de Economía y 
Hacienda, y antes de Agricul. 
tura. ¿Con quien le resulta 
más rácil entenderse, con las 
derechas o las izquierdas? 

- Cuando se tienen nego
cios hay que mantenerse muy 
neutral en eso. Tengo. eviden
temenle, más amigos en la de
recha que en la izquierda y eso 
no quiere deci r que no tenga 
amigos en la izquierda. Con 
respecto a Pedro Solbes, le co
nozco desde que era secretario 
de Estados de las Comunidades 
Europeas. Es un hombre muy 

- 8-

enterado en los temas de Bru
selas. También es un hombre 
muy afectivo. A veces he ten· 
dido necesidad de pedirle algún 
apoyo que me ha prestado en
seguida. 

- ¿Qué tipo de relación 
man ti ene con Castilla La 
Mancha y con sus gobernan· 
tes? 

• Fundamentalmente es 
por el negocio, aunque tengo 
amigos personales, como el al
caide de Toledo, que es muy 
amigo nuestros, y otras perso
nas. Pero la vinculación con 
Toledo es más de negocios y 
administrativa. 

••• CAST1UO DE MALPICA 

El interés por el campo y 
la puesta en marcha de sus tie
rras como negocio, llevaron a 
Gonzalo Femández de Córdo
ba a reahabi litar en los años 
cincuenta el castillo de Malpi
ca, una fo rtaleza del siglo XI 
que solo mantenía en pie la 
parte exterior. Actualmente el 
castillo es su principal residen
cia, o al menos en la que más 
tiempo pasa, y se ha convertido 
en un lugar estratégico, incluso 
para los negocios. "El castillo 

en sí ha sido una cosa, no diga
mos de relaciones públicas, pe
ro sí le da a uno la ocasión de 
traer a gente que tiene imerés 
en ver cosas y luego termina 
siendo muy interesante para el 
negocio de la finca y de la fá
brica". 

• ¿Y con Malpica, qué ti· 
po de relación tiene? 

- Muy buena, conozco a 
gente y me relaciono muy bien 
con el alcalde y con las fuerzas 
vivas. Tengo el orgullo de que 
éste ha sido uno de los pocos 
pueblos que ha crecido sustan
cialmente, tanto en número de 
personas como en calidad de 
vida. 

- ¿Y usted ha contribuido 
a ello? 

- Creo y espero que sí. Y 
es una de las satisfacciones y 
una de las tareas. 

- ¿Cree que el pueblo se 
lo ha reconocido? 

- A veces pienso que no lo 
suficiente. 

• Entonces, le gustaría 
un homenaje. 

- No me importaría nada. 
Cuando uno empieza a acercar
se a los sesenta y se siente ma· 
duro, un poco de reconoci
miento da án imos y fuerzas 
para seguir. 

El duque de Arión está 
emparentado con toda la noble
za. Por ejemplo, es primo her
mano de los marqueses de Gri
ñón y de Cubas, y está casado 
en segundas nupcias con María 
de los Reyes Mitjans, "marque
sa de Ardales por sí misma" . 

A lo largo de la entrevista, 
aunque la conversación se des
víe a otros temas, la agriculcura 
vuelve a aparecer una y otra 
vez. A Gonzalo Femandez de 
Córdoba le agrada que se le lla· 
me "el agricultor más moderno 
de la provincia de Toledo". Es
te hombre fue, en 1974 y 1975 
presidente de la comisión de 
Agricultura y Alimentación de 
los planes de desarrollo de 
aquel momento. "Entonces se 
estudió muy en profundidad 
cuales deberían ser las directri
ces de la agriculcura, pero nun
ca se pusieron en práctica. Ha 
sido una pena, porque hubiera· 
mos estado más preparados de 
cara al mercado común". 

Cree que las subvenciones 
procedentes de Bruse las son 
buenas, "porque las equiparo 
con un seguro", aunque recono
ce que tienen algo de "vejato
rio": "si un agricultor tiene vo
cación de cultivar, lo que quiere 
es eso. no que le paguen por 
que no lo haga". El se siente 
muy orgulloso de lo que ha he
cho en sus tierras. En los últi
mos anos en su fInca se ha co
menzado con el culti vo de 
productos frescos. como melo
nes y pepinos, además de los 
tomates y el maiz dulce. Y ha
bla de las entre ocho y nueve 
toneladas de trigo por hectárea 
que se están consiguiendo gra
cias a la aplicación del riego in
tensivo. 

y a pesar de que él se sien· 
te satisfecho con sus explota
ciones, se muestra pesimista 
respecto al futuro de España en 
la Comunidad Europea. "Des· 
pués del último reparto de fon
dos comunitarios. creo que va a 
ser la última vez que España lo 
recibe. Después, el Sur seguirá 
siendo el Sur, y más con la in· 
corporación de los paises del 
none. Creo que esa es una triste 
noticia". 

BEATRIZ JIMENEZ 
• FOTOS: A.REGUEIRA 
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L os camioneros franceses Andrés Frédéric Lucien y Baugier Wulfran han tenido el triste privilegio de ser los 
dos primeros transportistas galos en sufrir las iras de los agricultores españoles, Por primera vez en la reciente 

historia, un grupo de productores agrarios ha utilizado en España, y más concretamente en la provincia de 
Ciudad Real, métodos semejantes a los que utilizan sus homónimos de allende los Pirineos para expresar sus 

protestas por las últimas acciones violentas de los agricultores franceses contra camiones cargados de productos 
agrarios españoles . 

• 
AGRICULTORES CIUDADREALENOS SAQUEAN DOS CAMIONES GALOS 

El campo manchego inicia 
la guerra comercial con Francia 

in llegar a los ni
veles de salvajis
mo que demues
tran en cada ac
tuación los labra
dores galos, que 
co mo co lofón a 
su protesta suelen 

en el suelo, con saña con 
ellos. 

prenderle fuego al camión 
ante la desespe ración de su 
condu ctor , un g rupo de 
unos cuarenta agricultores 

ciudadrealeños asaltó el pa
sado lunes, 2 de agosto, a 
dos camiones con matrícula 
francesa que se habían dete
nido en la estación de servi
cio que AG IP tiene en el 
término municipal de Puer
to Lápice, aproximadamen
te en el kilómetro 140 de la 
autovía de Andalucía. 

Bajo el estandarte de una 
mi ste riosa «Coordinadora 

española en defensa de los 
intereses del campo», unos 
cuarenta agriculto res arma· 
dos de palos semejantes a 
los bates de béisbol despre
ci nta ro n y arrancaron los 
cerrojos de los dos camiones 
franceses estacionados en el 
surtidor para inmediata
mente después arrojar todos 
los bultos que llevaban en su 
interior y cebarse, una vez 

Los camioneros france
ses, que habían parado 
para da rse una duch a, no 
opusieron la menor resis
tenc ia, suplicando a los 
asaltantes que no quema
se n sus vehículos. Tras su 
rápida acción los agriculto
res volvieron a los vehícu
los en los que habían llega-
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do a la gaso linera, mar
chándose en dirección a 
Madrid, y sin que nadie, se
gún reflejan los partes emi
tidos por la Guardia Civil , 
pudiera identificarlos. Los 
dos camiones asaltados se 
dirigían a Burdeos después 
de haber cargado la mer
cancía, género de confec
ción, en Ceuta . 

.. REPRESAUAS 

A los pocos minutos de 
consumarse la acción esta 
misteriosa coordinadora 
emitió un comunicado en el 
que justificaban su acción en 
«represalia por las actuacio
nes de los agricultores france
ses en contra de los p rodUCIOS 
honÍcolas españoles». En el 
corto comunicado los anóni
mos redactores aseguran que 
«esta acción es el primer avi
so por los desmanes realiza
dos a los productos españoles 
en Francia. Asimismo, no se 
descarta seguir con otras ac
tuaciones reivindicativas has
ta que no se logre un respeto 
de nuestros productos en Eu
ropa». 

Ya con anterioridad las 
principa les organizaciones 
agrari as de este país habían 
manifestado su profundo 
malestar con las últimas ac
ciones perpetradas por los 
agricultores franceses contra 
camiones cargados con pro
ductos españoles, llegando 
incluso a realizar acciones de 
protesta en diferentes cen
tros comerciales, en donde 
vaciaron las estanterías de 
productos fabri cados en 
Francia. 

En este sentido, el Centro 
Nacional de Jóvenes Agri
cultores ha decidido recrude
cer sus acciones contra el 
consumo de productos fra n
ceses en España, después 
que, según esta or~anización 
agraria, no han cfl stalizado 
los intentos del nuevo mi
ni stro de Agricultura, Vi
cente Albero, para llegar a 
un acue rdo con las autori
dades francesas que garan
tizase el cese de los ataques 
de agricultores franceses a 
productos españoles. Jóve
nes Agricultores recuerda 
que al poco tiempo de ini
ciadas esas conversacio nes, 

U oC«xdJtIIdon HpIÍIO/8>o voIrerI, lCtuIr ti ." IgricuItorH IrIJlCfIn ltICIiI df 
llUfi'O , CIIIIioMs 'spIfioIn. 

trescientos agricultores de 
la Coordinadora Rural 
quemaron dos camiones 
cargados con melones, pi
mientas y otras frutas espa
ñolas en las inmediaciones 
de l mercado mayorista de 
Burdeos. 

Julián Borja, presidente 
del CNJA, ha manifestado 
en este sentido que «los agri
cultores españoles estamos 
ya más que hartos de aguan
tar campaña tras campaña 
las provocaciones y los aten 
tados de esta gente, y uno 

empieza ya a pensar que la 
justificación de que se trata 
sólo de grupos incontrolados 
esconde más bien una estra
tegia francesa perfectamente 
planificada para saltarse a la 
torera el principio funda
mental de la libre circulación 
de mercancfas. Espero que 
reflexionen y cambien su vio
lenta actitud, porque no pue
do creer que quieran ser res
ponsables de una especie de 
ex Yugoslavia comercial». 

• PEDRO PINTADO 

Cuarenta 
agricultores 
asaltaron dos 
camiones 
cargados de 
confección en una 
gasolinera de la 
autovía de 
Andalucía a la 
altura de Puerto 
Lápice. 
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EL PISTO REGIONAL 
-<>00>------

Mas 
parados 

Según datos dellnstitulo Na
cional de Estadística (INE) el 
paro en la comunidad de Casti
lla-La Mancha se situó al final 
del segundo trimestre de 1993 
en cerca de 120000 perso
nas,26000 mis que en el segun
do trimestre de 1992.La comu
nidad de Castilla-La Mancha 
fue una de las cinco reg iones 
en que más aumentó el paro 
durante este trimestre repecto a 
los tres meses anteriores, un 
3,53 por ciento.EI número de 
parados aumentó en otras nue
ve comunidades más y descen
dió en los dos 
archipiélagos,Galicia,Murcia , 
Navarr'd , Pais Vasco. La Rioja, 
Ceula y MeJilla.EI numero total 
de desempleados en el pais as
ciende a 3396700. 

-<>OO~---------

Cooperativis· 
tas en Toledo 

Las cooperativas adscritas a 
la Confederación de Cooperati
vas Agrarias de España.se reu
nieron en Toledo, para entablar 
el primer ~debate del \ ';no~, ano 
te la presentación del borrador 
de la Comunidad Europea .La 
reunión fue organizada por la 
Unión de Cooperati vas Agra
rias de Castilla-La Mancha 
(Ucamán),con el fin de analizar 
el borrador y abrir un diálogo 
sobre la refonna de este sector
Para conocer el borrador elabo
rado por la comisión agraria de 
la CE,los corporativistas conta
ron con la colaboración de To· 
más García Azcárate,uno de 
los comisionados implicados en 
la discusión del mismo.EI fun
cionario de la CE destacó la in
clusión de las iniciativas pre· 
sentadas por las cooperativas 
españolas y por la Junta de Co
munidades. 

12 

Pilar Ayuso en Europa 
Pilar Ayuso,diputada regional del PP por Ciudad Real,ha sido 

elegida como auditora de la Unión Europea Femenina {UEF).La 
candidata española Isabel Barroso resultó vocaJ. Dicha asamblea 
ha tenido lugar del 19 al 24 de Julio en Coventry (Inglaterra).La 
presidencia ha recaido en una inglesa y las dos vicepresidencias 
en una sueca y una francesa.Pilar Ayuso es la delegada de la seco 
ción española en la Comisión de Agricultura y en esta Asamblea 
presentó una intervención parea explicar la aClUal situación de la 
agricultura en España.La Unión Europea Femenina es una aso· 
ciación internacional constituida por mujeres de centro-derecha de 
carácter político.Fue fu ndada en Austria hace cuarenta años y se 
reune cada año en Comisiones y cada dos en Asamblea Genera1.La 
proxima reunión tendrá lugar en la ex-Alemania del Este. 

Máximo Romo,alcalde d~ ~acedón,convocó una reunión el pa
sado 2 de agosto,a la que aSISlleron los 22 pueblos ribereños situa
dos entre los embalses de Entrepeñas y Buendía ,con el objeto de 
crear la denominada Comisión Gestora de la Asociación de Muni 
cipios Ribereños de los embalses de Entrepeñas y Buendía.EI al
caide de Sacedón manifestó su intención de entrevistarse con el 
presidente de Castilla-La ManchaJosé Bono,para elevar su pesar 
por la si tuación actua1.Romo quiso dar la "alerta roja" ante la si
tuación de los embalses de Entrepeñas Y'Buendía que ha visto re
ducido su caudal.Por otro lado , Francisco Gil,director general de 
la calidad de aguas,afinnó que las ciudades de más de 15000 habi
tantes,antes del 2000 ,tendrar que depurar sus aguas residuales. 

-000..---- -
EIPP 
vuelve 
con la SRF 

El PP va a retomar el polé· 
mico lema de la SFR (Sociedad 
de Fomento Regional) Esta fue 
creada en 1985 y disuelta de 
fonna apresurada tres años des
pués y con un balance de más 
de una veintena de empresas 
participadas y sólo una, New 
Techno, ha sobrevivido. Esta es 
la segunda ve-z que el PP inten
ta desve lar el mi sterio de la 
SFR pero, la primera vez, dio 
marcha atrás cuando el Presi
dente regional subía a la tribu
na de las Cortes regionales y 
presentaba un infomle del Tri
bunal de cuentas felicilándole 
por su gestión. Hoy el PP cues
tiona ese informe y está dis· 
puesto a llamar a declarar a los 
dos miembros del Tribunal que 
se abstuvieron. 

-<>OO~----------

Senadores en 
otoño 

Castilla-La Mancha seguirá en 
la Cámara alta sin la representa
ción que le corresponde. La soli 
citud del PP de convocar un ple
no eXlTaordinario para aprobarlo 
ha sido rechazado por la Mesa 
que no considera urgente la elec
ción de los dos senadores que 
corresponden a nuestra Comuni 
dad autónoma. Para el PP, que 
no ha decidio todavía hacer uso 
de su derecho a convocar un pIe
najas relrasoso del PSOE se 
deben a las diferencias internas 
que hay en el grupo donde no to
dos están de acuerdo en al elec
ción del conquense, Julian Gri
maldos,como Senador y que un 
albacetense, Rafael López Cabe
zuelo, le sustituya como vicepre
sidente primero de la Mesa. 

Tras el rechazo de la convoca
toria del Pleno no se prevee que 
la elección de los dos Senadores 
-José manuel Molina y Julian 
Grimaldos- no se real ice hasta el 
proximo oloño. 
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Las diferencias in
ternas en el PP de 

Toledo han culmina
do con la decisión de 

los molinistas de 
presentar, sí la direc

ción provincial les 
sigue provocando, 

una candidatura alte-
rantiva a Mariano 

Alvarez. El candida
to ya ha sido elegido 
y es un hombre muy 
conocido en Toledo. 

Crisis en el PP 

El PP Respalda a Molina 
como candidato a la Junta 

El candidato a Alv~lfez I 
no se ha significado 
por ninguno 
de los bandos. 

Alvarez ha dado su 
apoyo a Molina 
como candidato 
a la regional. 
- 14-

I cese de Tomás Mar
tín Peñato como por
tavoz del PP en la di· 
putac ión ha 
acentuado las diferen
cias en el ¡ider regio
nal, José Manuel Mo
lin a y el Presidente 

provi ncial, Mariano Alvarez. 
Para Malina el cese es una sin
razón política en un momento 
en el que la Organización está 
viviendo sus mejores momen
tos y el PSOE está profunda
mente "tocado" por el affaire 
del caso Mohedano. 

Tanto Ma rtín Peñato como 
Malina han mostrado se extra
ñeza por el cese tras los buenos 
resultados obtenidos en las últi
mas elecciones y las expectati
vas de futuro que tiene el PP a 
nivel regional. "Parece que hay 
gentes que se interesan más 
porque se hable de los asuntos 
de l por los del PSOE que es 

nuestro enemigo natural y el 
que reo/mente tiene problemas. 
A algunos los socialislas le de
herian dar medallas", insisten". 

La situación de deterioro in
terno en vísperas del Congreso 
regional que se celebrara el pró
ximo 25 de septiembre ha obli
gado a los líderes provinciales 
de la Región a hacer público su 
apoyo a José Manuel Molina. 
Apoyo que desde la provincial 
de Toledo se dudaba. 

De hecho y en un una cena 
entre Molina y Al1arez, este le 
sugirió que sí queria el apoyo 
de Toledo en el Congreso re
gional tendría que incluir siete 
nombres de esta provincia y de 
su confianza en la Ejecutiva 
La negativa de Molina y el ma
lestar creado en la Región por 
el resurgimiento de conflictos 
internos en la capi tal regional 
cuando el PP parecía pacifica
do ha hecho que las provincias 

con Madrid a la cabeza reac
cionen a favor del candidato 
regional, que no era cuestiona
do, y hayan pedido a este que 
pacifique Toledo. 

En los círcu los cercanos a 
José Manuel Molina la tensión 
con dirección provincial se ha 
puesto de man ifiesto con las 
dimisiones del úl timo Comité, 
para Molina muy significati
vas, no por el número, sólo cin
co personas, sino por lo que es
tas represe nt an. Lo misrno 
piensa de los apoyos que tuvo -
nueve en lolal- y que para él 
son un ával de cara a un Con
greso porque fueron hornbres 
con apoyo en sus Cornarcas. 

Mientras la dirección provin
cial se esfuerza por asegurar 
que el PP está unido y no hay 
crisis. "El PP está envidiabte
rnente un ido y así seguirá de 
cara al Congreso provincial", 
afinnaba Mariano Atvarez Para 
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Miguel Angel Ruiz Ayucar, Al
calde de Torrijos, "el PP está 
más fuerte que nunca siempre 
que no haya intrigantes que 
quieran diluirle". 

Pero los hombres de Molina 
consideran una provocación el 
cese de Tomás Martín 
Peñalo. "Pedí a MariO/lO res
ponsabilidad y p/"lldencia ames 
de que se tomara una decisión 
precipitada". Para Ah'arez el 
cambio de portavoz sólo le ha 
parecido mal a unos cuantos 
amigos. 

Pero la tensión entre ambas 
fami lias ha puesto sobre el ta
pete la necesidad de una candi
datura alternativa a Alvarez y, 
en círculos ceranos al Presiden
te regional se estudia la perso
na idónea, aunque según ha po
dido sabe r BISAGRA esa 
persona es muy conocida en 
Toledo, militante del PP en [a 
capital regional, y ya ha dicho 
que sí a la propuesta de los mo
linistas. El nombre es el secreto 
mejor guardado en el PP en es
tos momentos y sólo se cono
cerá una semana antes del Con
geso provincial que se 
celebrará en noviembre. 

••• AlVAREZ CONTRAATACA 

Pero Mariano Alvarez tam
poco se queda quieta y no sólo 
ha frenado las críticas de Agus
tín Conde, en otro tiempo com
petidor en el cargo y el hombre 
que le infingió su única derrota 
en la Asamblea local de Toledo, 
le hacía sobre la renovación 
pendiente del PP en esta misma 
rev ista. Las declaraciones que 
apuntaban al acercamiento de 
Mariano Alvarez a los barones 
(diputados) para hacerse con el 
control de la provincia fueron 
consideradas por estos como, 
"una falra de responsabilidad y 
fruto de una rabieta infantil". 
Miguel Angel Ruiz Ayucar ha 
sido más con tunen su crítica 
cuestionando el derecho de los 
militantes a opinar "lo que les 
I'enga en galio aunque sea ne
gativo de otro miembro del Par
tido".Además , insiste en que 
Conde no puede demostrar nada 
ni hablar de renovación porque 
siempre ha obtenido todo de la 
mano de su promotor, José Ma
nuel Malina. 

Malina considera al Presi
den te pro vi ncial de Toledo 

GOLPE A 
NEW TECHNO 

José Manuel Malina está preocupado porque la 
división interna del PP desvie el interés 

infoonativo de New Techno, affaire que está 
tocando de lleno al PSOE. Molina, ha puesto 

toda la maquinaria del PP para poner en claro la 
soc iedad de [a JUnla con el polémico empresario 
José Luis Pinlo Fontán y cómo se llevaron las 

negociaciones para aprobar los casi 500 
millones de subvención recibidos. Este insiste 

en preguntar sí el diputado, José María 
Mohedano intervino en la negociación y las 

personas con las que se reunía. 
Para buscar claridad en el asunto ha encargado 

al Diputado por Albacete, Anastasio 
Ballesteros, a fondo sobre New Techno y [as 

conexiones con la Junta de Calilla-la 
Mancha.Molina ha asegurado que sí de estas 
in vestigaciones se demuestra que Mohedano 

intervino algunos responsables regionales 
tendran que dimitir porque en el caso habrá 

responsabilidades políticas demostradas. 

promotor de la candidatura al
ternati va que a la Presidencia 
regional del PP ha surgido en 
esta provincia y que encabeza 
Angel Gómez caro, el miem
bro del Comité Ejecutivo que, 
además de la dimisión de Mar
tín Peñato pidió la de todos los 
diputados provinciales por sus 
escasos viajes por la Provincia. 

Para Malina la candidatura 
no es preocupante. "Esta en su 
derecho democrático", asegura 
mientras insiste en que la suya 
es "la candidatura del Partido a 
nivel regional".De hecho en los 
últimos días ha recibido los 
apoyos de todos los presidentes 
provinciales, incluido el de To
ledo que se ha desmarcado de 
los que le cuestionaban y que 
incluso ha descartado que, "a 
corto plazo" tenga en su mente 
quitarle el puesto a Molina . 
"Estoy seguro de que seguirá 
sielldo el Presidente del PP", 
mientras se distanciaba de la 
candidatura alterativa de Gó
mez-Caro. "no pl/edo afirmar 
con cerreza que no haya candi
dalllra alrernativa porque en 
unParrido democrático es una 
opción que tienen rodas los afi
liados. " 

Nuevas Generaciones, la ra
ma juvenil del PP también ha 
conserado a Molina como su 
mejor candidato a la a la Presi
dencia regional y a la Junta de 
Comunidades. Los buenos re
sultados en la Región, a juicio 
de los cachorros del PP y la si
tuación interna en el PSOE ha
cen más que viable las posibili
dades de Malina al si llón de 
Fuensalida. 

Madrid también ha optado 
por el lider regional. Hay de
maseado tiempo y dinero in
vertido en él como para buscar 
otro candidato de última hora. 
Molina, a juicio de Genova, es 
"guerrillero" que consigue po
ner a Bono nervioso y que 
además se ha recorrido todas 
la s Comarcas de Castilla-la 
Mancha y el 50 por ciento de 
los pueblos, aunque él insiste 
orgulloso en que sólo le quedan 
pequeños municipios y pedaní
as y que la mayoría de los cas
tellano-manchegos le recono
cen como Molino . 

"Cualquier miliwlIIe puede 
presentarse para ser Presiden
te regional e invito al promotor 
de la lista a que lo haga por
que yo, que he recibido el apo-

- 15-
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)'0 de lodo el Parlido lo ro}' a 
hacerN. Los buenos resultados 
obtenidos por elPP en las últi
mas elecciones generales son 
su mejor ával. En estas la dere
cha consiguió un empate técni
co con el PSOE en número de 
diputados aunque no en el de 
votos. Además Molina es con
siderado por Madrid como el 
hombre que ~puesto orden" en 
una Organización desordenada 
y profundamente div idida. 

Con la aparició de una lista 
alternativa ha surgido un nom
bre, el de Arturo García Ti· 
zón. Este. alejado de la polftica 
nacional y regional tras la cai
da de Antonio Her nández 
Manc ha, era el lider que los 
promotores de la candidatura 
alternat iva a Molina "endían 
en el resto de la provincias, 
provocando en algunas, según 
ha podido saber BISAGRA du
ras reacciones. especialmente 
en Albacele donde García Ti· 
zón no era muy bien recibido. 

••• SERENIDAD 

Pero Madrid que no quiere ni 
oir hablar de divisiones yen
frentamientos en las provincias 
ha pedido serenidad y calma a 
las dos partes en con meto en 
Toledo y. la decisión de Maria
no Alvarez de abandonar la se
de regional, elegida en un pri
nicipio para albergar todas las 

- 16-

dependencias del PP, no ha si
do bien vista. Algunas fuentes 
cercanas a Madrid aseguraban 
a esta revista que Mariano AI
varez ha recibido instrucciones 
de su amigo Francisco Alva· 
rez Cascos para que vuelva a 
la sede que abandonó y no 
cree fisuras en la Organización. 

La decisión de abandonar la 
sede regional la tomó el Presi
den te provinci al de acuerdo 
con el Comité Ejecutivo des-

pués de que Molina decidiese 
retirar las puertas, siempre ce
rradas, que separaban la pro
vincia l de la regional y que 
obligaba a los miembros de la 
Junta local a dar la vuelta para 
entrar a la Regional. 

Ah'arez decidió, entonces. 
volverse a la anterior sede que 
había sido abandonada porque 
no habla espacio para todos y 
que. nada más entrar había de
cidido abandonarla porque no 

le gustaba. "es 1111 gasto abs/lr
do e innecesario tener dos se
des ~, afinnan algunos mi litan
tes del PP, mient ras Alva rez 
considera que la decisión es 
operativa porque había falta de 
espacio. 

Molina, por su parte consi
dera que dos sedes dan mala 
imagen y, el PP no está en si
tuación de Ncrearse problemas 
en vísperas de 1/11 Congreso re· 
gional y de /In ¡mI/ro promere· 
dar como gobienlO de la Re
gi'on". 

La tensión interna en el PP es 
un secreto a voces que nadie 
puede ocullar. El cambio de se
de; el cese de Martín Peñato, y 
las declaraciones cruzadas en
tres ambos sectores, en pleno 
mes de agosto son algo más que 
un síntoma. Son pruebas reales 
de unas diferencias personoles 
que se remontan al último con
gres provincial y que culmina
ron en la elaboración de las lis
tas a la Región y, tuvieron su 
punto algído en plena campaña 
electoral aunque a nivel público 
ha surgido ahora. en plena ago
nía infonntiva. 

El próximo mes de septiem
bre cuando se inicie el proceso 
para la elección de compromi
sarios al Congreso regional, a 
celebrar el 25 de ese mes. las 
annas de cada uno de los secto
res se afilaran para intentar cap
tar el mayor número de manda
tos. Alva rez, hoy por hoy 
controla la Organización y un
buen número de Comarcas pero 
Molina tiene el apoyo de Ma
drid y la Región y de algunos 
barones con peso que podrían 
moverse sí Ah'arez decide con
tinuar promocionando una can
didatura alternativa. 

Además queda pendiente el 
fUlU ro del Ponavoz en la dipu
tación un tema sin decidir y que 
mantiene a Marcelino Casas, 
el sustituo de Martín Peñato 
entre las cuerdas. Casas no tie
ne decidida su liberación yeso 
puede crear problemas a Alva
rez que tendrá que justificar las 
razones reales que le Ilevarona 
cambiar al Portavoz provincial 
en pleno verano y sin cuestio
nar su trabajo en la Diputación. 
Sí la razón fue mayor dedica
ción y visitas a los pueblos. Ca· 
sas. sí no se libera difíci lmente 
podrá hacerlo. 

• M.A.H, 
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Para vender o comprar 
su )?iso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su mano 

MarcandoeI 900-102121 .De UNINSN 
La empresa de servicios inmobil iarios de 
vanguardia , número uno del sector, con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNII\SN que le ofrece los más eficaces 
serv icios inmobil iarios, así como la más 

Nuiiez de Balboa, 3S 
Telf: 57761 15 
Fax: 57639 38 

CJ Orense , 12 
Telf: 555 40 I J 
Fax: 555 05 17 

B ~ 
§ 

~ 
UNINSN 

CI Goya, 43 
Telf: 435 24 18 
Fax: 5763938 

rápida selección, gestión y tramitación 
del mejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con U NINSN 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible. 

el Alcalá, 352 
Telf: 377 1040 
Fax: 267 02 77 

C/Oca, 80 
Telf: 525 21 42 
Fax: 525 26 93 
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J ulián Fernández Arias, 
de 46 años de edad y 

natural de Fontanarejo, 
provincia de Ciudad Real, 

resultó muerto la 
madrugada del pasado lunes 

en Barcelona. Femánde~ 
miembro del Cuerpo 

Nacional de Policía, fue una 
de las dos víctimas mortales 

producidas a consecuencia 
de un tiroteo 

desencadenado en el barrio 
de El Raval. Un guardia 

civil de 20 años de edad y 
en estado de embriaguez 

fue el autor de los disparos. 

POR DISPAROS DE UN GUARDIA CIVIL 

Fontanarejo recibió con dolor los 
restos del policía asesinado 

a tiros en Barcelona 
os apenas qu i
nientos veci
nos de Fonta
narejo, locali
dad situada al 
noroeste de la 
provincia de 
Ciudad Real, 

se han visto sumidos en 
una /'ornada de duelo ge
nera . La muerte de Julián 
Fernández Arias, natural 
de este pueb lo manchego 
y mie mbro de la Brigada 
de Seguridad Ciudadana 
de Barcelona, a l recibir 
tres imp actos de bala 
mientras se encontraba de 
servicio e n la Ci udad 
Condal, ha sido la causan
te de l profundo do lo r que 
lOdos los hab it antes de 
Fontana rej o sentía n e l 
pasado 2 de agosto cuan
do se llevó a caho el e n-

18 

tierro de los restos morta
les del policía. 

~lOSHECHOS 

En la madrugada del pasa
do lunes 2 de agosto, en tor
no a las tres de la madruga
da, un joven en aparente es
tado de embriaguez irrumpía 
en el Centro de AtenCión 
Primaria Perecamps, situado 
en el barrio de El Raval de 
Barcelona -uno de los más 
conflictivos de la ciudad y 
por ello conocido como 
«barrio chino»-. Según tes
ligas presenciales, el joven 
de nombre Francisco Javier 
llegó al centro en persecu
ción de una prostituta con la 
que había estad~ tratando 'j 
de la que requena sus selVl 

cios. La mujer había acudido 
allí en busca de refugio y tras 

ser amenazada con una pis
tata por Francisco Javier. 

Los A TS llamaron a la po
licía, alertando de lo sucedi
do. En pocos minutos un co
che patrulla se personó en el 
lugar de los hechos y a partir 
de aquí comienza la persecu
ción del sospechoso por las 
calles adyacentes a la cono
cida Avenida del Paralelo. 

Julián Fernández, que esa 
noche se encontraba de ser
vicio, también acudió a la lla
mada e interceptó al joven, 
que huía corriendo. Fernán
dez bajó entonces del vehícu
lo policial y dio el alto, pi
diendo que se identificase, al 
que resultaría ser Francisco 
Javier Gómez, miembro del 
Cuerpo de la Guardia Civil 
destinado en prácticas en la 
Comandancia de Barctlona, 
ya que hacía tan sólo un mes 

que había salido de la Aca
demia. Francisco Javier, de 
veinte años de edad y natu
ral de Guadalajara, respon
dió al requerimiento del po
licía con tres disparos que 
impactaron en el cuerpo de 
Julián Fernández, causándo
le la muerte poco después de 
ser ingresado en el Hospital 
del Mar. 

Pero la persecución y la 
tragedia de la noche no ter
minaban aquí. En la huida, 
el joven guardia civil iba a 
disparar nuevamente con su 
arma reglamentaria a otro 
miembro del Cuerpo Nacio
nal de Policía. En esta oca
sión Modesto Carvallo, sal
mant ino de 29 años, era 
atravesado por una bala a la 
altu ra del abdomen. Carva
llo también resultaría muer
to, poco más tarde, durante 
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una intervención quirúrgica 
en el Hospital Clmico bar
celonés. 

Finalmente el agresor 
pudo ser reducido cuando se 
le terminaron las balas, resul
tando, igualmente, herido en 
una pierna. 

~LAVICnMA 

Julián Fernández Arias 
hacía 46 años que había na
cido en Fontanarejo. Esta
ba casado con Petra y tenía 
dos hijas, Nuria y Angela. 
Pertenecía al Cuerpo de la 
Policía Nacional desde 
1971 y hacía más de veinte 
años que estaba destinado 
en Barcelona. Sin embargo, 
bajaba a su pueblo a cada 
0f,0rlunidad que tenía. La 
ú tima vez, el pasado junio 
con motivo de la boda de su 
cuñado. Este mes, como ve
nía haciendo desde años, 
tenía previsto iniciar sus va
caciones de verano que dis
frutaría en su pueblo, Fon· 
tanarejo, como era su cos
tumbre. 

_El FUNERAL 

Los restos mortales de 
Julián Fernández Llegaron 
a su pueblo natal en la ma
drugada del martes, donde 
por la mañana recibirían 
sepultu ra en el cementerio 
municipa l. El féretro llegó 
a la localidad acompañado 
por dos de los hermanos 
del fallecido, que también 
son pol icías, y fue instal a
do en casa de la madre, 
Victoria Arias. Desde pri
meras horas de la mañana 
los vecinos comenzaron las 
visitas para posteriormen
te acompañar a la familia 
en la ce lebración de la 
misa funera l que tuvo lu
gar en la Iglesia Parroquial 
de San Felipe. 

Además de los famil iares 
acudieron al sepelio nume
rosos compa ñe ros de l 
Cuerpo Nacional de Policía 
de la Comisaría de Ciudad 
Real, así como efectivos de 
la Benemérita, el comisario 
jefe en funciones, Antonio 
Górnez Carnacho; el co
mandante de la Guardia 
Civil, José Luis Madero. 
También estuvieron pre-

Petra Frmández, espou d! JuliAn, rsdllf " bandera nacional con " que fue 
cubierto el atalXi. 

Un guardia civil de 
20 años mata a 
Julián Fernández, de 
Fontanarejo, al darle 
tres tiros. 

sentes el gobernador civil, 
Tomás Morcillo, y el alcaI
de de la localidad, Guiller
mo Corella. 

Durante la ceremonia la 
esposa del fa llecido sufrió 
un desvanecimiento y tuvo 
que ser trasladada a la sa
cristía, pero sin duda el mo
mento más ~motivo de la 
jornada de luto fue la entre
ga de la bandera nacional 
de manos de los compañe
ros a la viuda. Con ella se 
cubrió el féretro, que fue 
tras ladado en I?rocesi.ó!l 
hasta el cementeno mumcl
pal, donde los restos de Ju
lián Fernández Arias reci
bieron sepultura. Todos los 
asistentes acompañaron el 
cuerpo sin vida del policía 
en todo momento dando 
muestras de su dolor, por lo 
suced ido, en una impresio
nante manifestac ión de 
duelo. 

• NURIA TEJEDO 
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I o Una joven de Pedro Muñoz 
falleció ante la puerta 
de su casa 

El pasado martes día 3 de agoslo, cientos de vecinos de 
Pedro Muñoz asistieron en la iglesia parroquial de 
San Pedro Apóstol al funeral celebrado en memoria de 
la joven de 20 años María Félix Peinado Femández, 
que en la madrugada del día anterior fue encontrada 
inconsciente por su madre junto a la puerta de su 
domicilio, en la calle Ramón y Cajal, número 5. 
Según fuentes policiales, la joven fue transladada pocos 
minutos después de recibir el aviso, a las 6.15 h. de 
la mañana, al Centro de Salud Alfonso XIII, donde el 
médico de guardia, Iras realizar un 
electrocardiograma, informó que María Félix Peinado 
había sufrido un infarto de miocardio. 
A las doce del mediodía del lunes día 2, en el Cenlro de 
Salud, la policía local y la policía judicial precintaron 
la caja mortuoria por orden del juez titular de Alcázar 
de San Juan. Poco después, fue trasportada a su 
domicilio, donde permaneció hasta que a las cinco de la 
tarde pasó al depósito municipal de autopsias. 
Las mismas fuentes sostienen que los padres de la joven 
indicaron que era alérgica a las bebidas alcohólicas, 
aunque, de igual modo, subrayan que el médico declaró 
que Maria Félix no olía en absoluto a alcohol. 
Asimismo, manifiestan que, según aclaró una hermana 
de la fa llecida, Maria Félix había sufrido 
anteriormente, en dos ocasiones, reacciones alérgicas 
ante las bebidas. 

o Algo de luz sobre el crimen 
de Valdepeñas 

Las investigaciones policiales y judiciales en lomo al 
asesinato de la joven pareja de novios de Valdepeñas 
comienzan a ofrecer alguna señal de luz. El juez que 
instruye el sumario manifestó hace unos días que las 
investigaciones llevadas a cabo han permitido la 
localización de varias personas que pueden ofrecer un 
testimonio clave para la resolución del caso. Manuel 
Piñar y la Policía han requerido la colaboración de los 
ocupantes de un Renault 5 blanco que al parecer se 
encontraba en las inmediaciones del lugar donde se 
cometió el doble asesinato. También se está en contacto 
con un hombre que en dos ocasiones ha ofrecido su 
colaboración telefónicamente. 
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D IISIUII 

Agricultores 
y alcaldes 

L
OS agricultores manchegos han decidido echarse al 
monte. Un $rupo de unos cuarenta aproximada
mente decidió el pasado lunes tomarse la justicia 
por su mano y en la estación de servicio que la mul
tinacional AGlP tiene en Puerto Lápice asaltó dos 

camiones franceses cargados de confección que se diri
gían hacia Burdeos. La medida, sin duda desprop"?rcio
nada, no puede considerarse absolutamente inJustificada. 
Desde hace muchos años los agricultores franceses vienen 
quemando impunemente camiones españoles cargados de 
productos agrícolas de este país. 

Cuando los intentos de los diferentes ministros de Agri
cultura de este país, el último de Vicente Albero hace tan 
sólo unos días, con las autoridades francesas para poner 
fin a estas salvajadas obtienen como respuesta más de lo 
mismo, es lógico que los afectados recurran a otro tipo 
de medidas menos diplomáticas. Eso fue 10 que hizo la 
fantasmagórica Coordinadora Española el pasado lunes 
en Puerto Upice. 

La reacción del nuevo ministro de Agricultora no se 
hizo esperar. Su petición de calma al sector se vio acom· 
pañada de una nueva promesa de negociación con los 
franceses para acabar con los ataques a los productos hor
tofrutícolas españolas. El mantenimiento de las acciones 
de protesta de los agricultores -Asaja presentó el pasa
do viernes en Ciudad Real su campaña contra el consu
mo de productos franceses- muestra bien a las claras el 
escepticismo que el campo destila ante la reiterada bate
na de promesas incumplidas por la Administración a lo 
largo de los últimos años. 

• • • 

Durante el asfixiante verano que estamos viviendo 
han comenzado a aflorar las fatales consecuencias que 
la pésima gestión municipal ha provocado en muchos 
ayuntamientos de nuestra provincia. El escaso apego 
que hacia los temas económicos han mostrado algunos 
alcaldes durante los últimos años, más empeñados en 
aparecer ante sus conciudadanos como nuevos fa raones 
que como austeros gestores de los dineros públicos, ha 
conducido en poblaciones como Alcázar, Socuéllamos 'j 
Almadén, aunque pueden darse más casos en los próxI
mos meses, a situaciones absolutamente catastróficas en 
sus ayuntamientos. 

Que en Almadén los funcionarios se manifiesten a la 
puerta del Ayuntamiento con una pancarta que reza 
«este Ayuntamiento no paga» o que en esta misma ciu
dad y en Alcázar no se pague a las fa rmacias desde hace 
varios años son datos que deben servir para iniciar una 
reflexión seria del papel que realmente deben desempe
ñar los alcaldes en sus municipios. Comparar, como hace 
pocos días hizo el alcalde de Alcázar de San Juan, la si
tuación económica de su Ayuntamiento con las de otros, 
como Valdepeñas, Tomelloso y Ciudad Real, es una fri 
volidad que el PSOE debería castigar para dejar de una 
vez claro en dónde se están haciendo bien las cosas y en 
dÓnde no. 
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o Los últimos 
del ces 

La totalidad de los miembros 
del Comité Provincial del 
CDS de Ciudad Real 
pusieron sus cargos a 
disposición del presidente 
durante la reumón 9ue este 
órgano celebró los ultimos 
días del pasado mes de julio. 
Esta decIsión se corresponde 
con la que días antes habían 
tomado los responsables 
nacionales del partido en el 
Congreso extraordinario en el 
que se aprobó la refu ndación 
de esta formación política. 
En su informe al Comité, el 
presidente provincial, Ramón 
AJén, partidario de la 
refundación, reiteró «tI 
compromiso inquebrantable de 
mantener este partido y sus 
señas esenciales de identidad, 
como la voz de la libertad, de 
la lucha por la justicia, de fu 
denuncia del abuso y el 
pesebrismo que se estila en el 
PSOE y en la derecha». 

El Congreso Local del Partido 
Popular de Ciudad Real, que 
ya tenía fecha prevista, se verá 
retrasado hasta después del 
provincial, que debe celebra"" 
tras el regional, que tendrá 
lugar en Toledo el próximo 25 
de septiembre. De esta fonna 
los muchos candidatos que hay 
para ocupar el cargo que 
actualmente desempeña García 
Santiyán d~pondrán de más 
tiempo para preparar su 
estrategia de cara a un 
congreso que se presenta 
trascendental para las 
aspiraciones de los que quieren 
optar al número uno en la lisIa 
a las futuras elecciones 
municipales de 1995. 

o Malina se vistió de verde 
El presidente regional del Partido Popular, José Manuel 
Molina, visitó la pasada semana Ciudad Real en un acto más 
del período precongresal que está viviendo esta formación 
JX)hlica, y que desembocará, casi con toda seguridad, el 
próximo 25 de septiembre en su reelección en el cargo. En 
esta ocasión, Molina revistió su visita de tintes ecologistas al 
anunciar que su partido presentará en el próximo período de 
sesiones una serie de iniciativas para evitar la desecación de 
los humedales manchegos. Entre las propuestas figuran la 
puesta en marcha de cultivos altemativos de secano y la 
adecuada utilización de las ayudas de la Comisión Europea a 
los humedales. Para dar mayor realismo a estas propuestas, 
Molina, acompañado de di rigentes provinciales del partido, 
visi tó las Tablas de Daimiel y las Lagunas de Ruidera. 

o Trabajo a destajo 
para desbloquear 
el Pabellón 

o Convenio contra los incendios forestales 

La sesión plenaria en la que se 
aprobaron los presupuestos 
municipales de Ciudad Real contó con 
otros puntos de interés, como la 
moción presentada por IV para 
desbloquear la situación de parálisis en 
la que se encuentra el Pabellón Ferial 
de Ciudad Real. Con los votos a favor 
del PSOE e IU se dio luz verde a la 
petición de esta última formación para 
que se depurasen las responsabilidades 
técnicas que se hubieran podido 
derivar duraRle la construcción del 
edificio. CDS y PP mostraron su 
extrañeza con esta propuesta, al 
haberse aprobado anteriormente otra 
moción en la que, además de las 
responsabilidades técnicas, se exigían 
las políticas, si las hubiese. Diego Peris 
aseguró que en la segunda quincena 
de este mes se reunirá la Comisión de 
Urbanismo tantas veces como sea 
necesario. 

Francisco Ureña, presidente de la Diputación ProvinciaJ de Ciudad Real, y Siro 
Torres, consejero de Administraciones Públicas, finnaron un convenio de 
colaboración entre ambas instituciones por el que la Consejería aportará 125 
millones de pesetas para el mantenimiento de la capacidad operativa del SCIS 
(Servicio Contra Incendios y Salvamentos) de la Diputación, comprometiéndose esta 
ultima a dotar con medios humanos y materiales algunos puntos concretos de la 
provincia. 
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D esde el 12 de enero de 1993, día en el que la Junta de Comunidades solicitaba al Gobierno de la nación la 
declaración del Parque Natural de Cabañeros como parque nacional, hasta estas fechas, multitud de 

declaraciones, unas apoyando el proyecto y otras rechazándolo, han logrado que en la población de los 
municipios afectados se respi re una atmósfera de duda y desconfianza respecto a los posibles efectos de parque 

nacional sobre sus actividades cotidianas. 

MIENTRAS QUE LA MAYORIA DE HORCAJO SE OPONE, EN LOS OTROS 
TRES MUNICIPIOS SE ES MAS ESCEPTICO 

El parque nacional de 
Cabañeros divide a los 

habitantes de la comarca 
os vecinos de los 
municipios de 
Alcoba, Horcajo 
de los Montes, 
Retuerta de Bu
lIaque y Navas 
de EsteRa, que 
son los más di

rectamente implicados en la fu
tura conversión de Cabañeros 
en parque nacional, se encuen
tran desorientados y confusos 
sobre las positivas o negativas 
consecuencias que traerá consi
go la nueva categoría de este ex
tenso y beUo paraje ecológioo, si
tuado al noroeste de la provin
cia de Ciudad Rea1. La infini
dad de opiniones y afirmaciones, 
unas apologistas y otras detrac
toras, hechas por distintas enti
dades y corporaciones poüticas 
son las causantes de la Uegada 
de la polémica, que avivada con 
una profunda desinfonnación, 
ha logrado este clima de de
sorientación. 

t;aPORNA 

El centro de la polémica se 
encuentra alrededor del POR
NA (Plan de Ordenación de los 
Recursos Naturales). La ley 
exige que con carácter previo a 
la declaración de parques y re
servas, se elabore y apruebe un 
Plan de Ordenación del ámbi
to territorial de que se trate. El 
plan referente a Cabañeros no 
se ha aprobado aún, pero pare-
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L8 conversión de Cabañeros ,n parqus nacional lod,via lStí pendlenll ~ 18 aprobación del PORNA 

ce ser que un borrador de éste 
cayó en manos de APROCA 
(Asociación de Productores de 
Caza). Esla asociación, con su 
director en Castilla-La Man
ch~ Ricardo Ayala, a la cabe
za, se basa en este borrador 
para afinnar que la proclama
ción de Cabañeros como par
que nacional impedirá a los ha
bitantes de la zona realizar un 
nonnal aprovechamiento de los 
recursos tradicionales de la 

Los alcaldes de los 
cuatro pueblos se 
muestran confiados 
en' que el parque 
nacional sea 
beneficioso" 

tierra, tales como la agricultu
ra, ganadería, caza, corcho, así 
como la construcción de algún 
tipo de nuevas viviendas, etcé
tera ... Ante esto, la asociación 
se declaró totalmente en contra 
del proyecto, defendiendo que 
estos aprovechamientos tradi
cionales no dañan el ecosiste
ma, sino que lo enriquecen, ha
bida cuenta de la perfecta con
servación que actualmente po
see el parque natural. 
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Frente a esta visión del futu· 
ro parque nacional, que perju
dicaría a los lugareños de todas 
las maneras, se sitúa la versión 
«oficialista» del asunto. Los al
caldes de los municipios de la 
zona afirman haber tenido una 
reunión informativa con la Ad
ministración en la que se les 
aseguró que la nueva figura de 
~ue nacional no iba a per
Judicar en ningún momento el 
aprovechamiento nOnTIa! de las 
tierras. Del mismo modo, José 
Jiménez, director del parque 
natural, afirmaba que las aso
ciaciones contrarias al parque 
nacional «Qctzían de fomw inte
resado engañaruJo a los vecinos 
de la ZOM. Aún no se ha elabo
rado el PORNA, pero se han in
venJado dmos». Antonio ~ 
director general de ordenación 
agraria, declaraba que «eStán en
gañando a los vecinos de k1 
ZOfIll». El pilar que sustenta to
dos estos razonamientos es el 
hecho de que el PORNA no ha 
sido elaborado ni aprobado aún, 
y que el documento que APRO
CA tiene en su poder es simple 
y Uanamente uno de los muchos 
documentos de trabajos. 

MIl HORCAJO 

La situación en Horcajo de 
los Montes es la más complica
da. El 26 de julio, el PP de este 
municipio, por medio de su 
presidente local, Antonio Fer
nández Muñoz, se declaraba 
abiertamente contrario al par
que nacional, afirmando que 10 
que pretendía hacer José Bono 
con esta maniobra es ceder 
competencias al Estado, a la 
vez de acarrearle unos grandes 
gastos difíciles de justificar en 
tiempos de crisis. Mientras, el 
alcalde, Juan Antonio Femán
dez Rodriguez, prefiere esperar 
a la aprobación del PORNA, 
aunque se decanta por creerse 
lo que la Administración le 
promete: que no va a verse 
afectada la normal actividad de 
los vecinos de la zona. Por otro 
lado, la población es reacia en 
líneas generales al proyecto: 
I<Con lo que tenemos vamos vi· 
viendo más o menos bien. Nues
irOS tierras las hemos comprado 
o las hemos herediuJo de nues· 
tros amepasados, y no queremos 
que nos prohiban hacer /o que 
queramos en ellas.» Francisco 
Bennejo, portavoz del PP, ase-

En Horcajo de Io$/dorrte, 18 ,ilu8Ci6n e' mAs telJS8. 

Eu/ogio aarera /.óp6z, alellde de Rftuerta, afirma que defendefÍ /os 
Intereses de /os vecinos. 

Los InIJaliJdorts del fJIltIue natural no temen la transformación. 

guraba tener 600 firmas (60 por 
100 de la población) que se opo
nían a la conversión del parque 
en nacional, aunque también se 
mostraba molesto ante la abs
teoción de su grupo en el pleno 
.de la dirutación provincial cele
brado e 30 de julio. Aseguraba 
que se quejará ante el PP nacio
nal, esperando el a¡x>yo de éste, 
y de no darse este apoyo se pro
cedería a configurarse como 
grupo independiente, separán
dose de éste. 

~ ALCOBA Y RETUERTA 

Los vecinos de A1coba de Jos 
Montes se consideran bastante 
desinformados sobre el tema, 
pero 10 que no quieren bajo 
ningún concepto es que se les 
prohiba poder usar sus tierras. 
El alcalde, José Salgado Gó
mez, se considera de acuerdo 
con el nuevo parque nacional, 
según lo que le han asegurado 
las autoridades, pero José pre
fiere esperar el viaje que harán 
los cuatro alcaldes junto con 
más personas representativas 
de los pueblos para conocer la 
situación de municipios colin
dantes a algún parque nacional 
(Ordesa posiblemente). 

En Retuerta de Bullaque la 
gente también sabe bastante 
poco. En esta viDa, la tranqui
lidad es casi total. Los vecinos 
no viven el tema tan intensa
mente como en Horcajo. Inclu
so el Partido Popular no se 
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opone a la reconversión de Ca· 
bañeros. El alcalde de la loca
lidad. Eulogio Garcia López, se 
muestra totalmente seguro de 
que los límites del nuevo par
que no llegarán hasta las tierras 
del municipio, aunque avisa 
que si el PORNA aprobado 
dicta que los límites SI lleguen 
hasta el pueblo. éste será el pri
mero en oponerse al parque 
nacional. Pero es consciente de 
que a la Administración no le 
conviene enfadar a la pobla
ción, ya que ello traería consi
go un mayor grado de furtiveo 
y una violencia nada beneficio
sa y evitable a todas luces. 

M'Il NAVAS 

La situación de Navas de Es
lena es bastante distinta. Mien
tras que los otros tres munici
pios son más o menos ricos en 
cuanto a sus actividades rurales 
y tienen su existencia más o 
menos asegurada, Navas es un 
pequeño municipio que el año 
pasado tenía algo más de 500 
habitantes y que actualmente 
no llega al medio millar. En 
esta situación cualquier vest igio 
de mejoras tendría que ser 
aprovechado, puesto que lo que 
se puede perder es bien poco. 
Su alcalde, Patricio Ruedas 
Yonguer, se inclina sensiblemen
te a que se dé el sí al parque na
cional, aunque prefiere esperar 
"fXlIU lener algo por lo que guiar
m&, o sea, que se apruebe el 
polémico PORNA La posición 
de los dos miembros del PP Y la 
del de lzquierda Unida es idén
tica. Venga lo que vc"p.> no 
puede empeorar la sittlaClón. El 
propio alcalde critica la desinfor
mación que se está dando a los 
ciu~ con el único fin de 
pruvocar el revuelo. 

Resumiendo: tras este revue
lo y confusión causados, los ha
bitantes de la zona optan por 
asegurar lo que tienen seguro, 
mientras que los alcaldes se in
dinan por la conversión del 
parque natural en parque na
cional, confiando en la palabra 
de la Administración central, 
aunque serian los primeros en 
defender a su pueblo. Tal y 
como piensa el alcalde de Re
tuerta, «el asullfo no ha hecho 
lIadn más que comellzan. . 

24 

• MANUEL J. ESPADAS 
.·oros: JOSE LUIS 

ALCOBA 
DE LOS MONTES 

Ricardo Ay, la, director regional di APROCA, no VI /I/ngún bttMlk/o 1M" poJJbll 
pirque fllCIOIIII. 

P,triclo RlWdlS, ,1C8Id6 di Nam., prefllrt tspffIf .Ia Iproblc/6t! dfI PORNA. 

En Horcajo se vive 
una situación más 
tensa que en el resto 
de municipios, 
donde se respira 
una mayor 
tranquilidad. 
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o Doscientos 
trabajadores 
de Repsol
Puerto llano se 
concentran en 
Madrid 

Doscientos trabajadores de 
las plantas de Repsol en 
Puertollano (la mayoría de 
ellos con contratos 
temporales y algunos fijos 
que acudieron en solidaridad 
con sus compañeros) se 
concentraron el jueves 29 de 
julio frente a la sede central 
de la empresa, en el Paseo de 
la Castellana de Madrid. Los 
trabajadores mostraban una 
vez más su disconformidad 
con el Plan de 
Reestructuración Laboral de 
Repsol, que prevé el despido 
de 102 trabajadores con 
contratos temporales de 
Puertollano. Los 
representantes sindicales 
fueron recibidos por los 
di rettivos de la empresa, 
entre los que se encontraba 
su presidente, Osear Fanj ul. 
La tensa reunión acabó sin 
buenas perspectivas para los 
concentrados. 

El presidente de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana, Antonio José Alcaraz, 
ha declarado que el Plan 
Hidroló~co Nacional establecerá 
un trasvase anual de agua a la 
provincia que oscilará entre 120 
y 170 hectómetros cúbicos de 
agua hasta el año 2012. En esta 
información, que aparece 
publicada en el último número 
de la re~sta La Empresa, 
A1caraz adelanta que esta 
importación de caudales supone 
un 50 por 100 más de lo 
inicialmente previsto en las 
directrices del Plan Hidrológico. 
Este aumento fue solicitado a 
través de las alegaciones que 
presentaron la Confederación de 
Empresarios y la Cámara de 
Comercio. 

o 7,5 por 100 de subida en el 
convenio del cemento 

Con la mediación de la dirección provincial de Trabajo, hace 
unos días se firmó en Ciudad Real el convenio provincial de 
derivados del cemento, Al acuerdo fi nal, que contempla un 
incremento medio por conceptos salariales del 7,5 por 100, se 
llegó tras una dura negociación, que arrancó con una oferta de 
la patronal de 2 por 100 de subida salarial. Tras la petición 
inicial de los sindicatos del 9 por 100 se llegó al acuerdo final, 
que ha sido valorado positivamente por la parte social. 

o Posible solución al contencioso 
de los horarios 

El próximo mes de septiembre puede quedar resuelto 
definitivamente el contencioso que mantienen los 
comerciantes de Ciudad Real y las grandes superficies por los 
horarios de atención al público. En una reunión celebrada 
hace unos días entre representantes de la Confederación de 
Empresarios, de los hipermercados Eroski, Pan de Azúcar y 
Mercadona y de los sindicatos UGT y Ce. OO. se fijó ese mes 
como la fecha para intentar lograr un acuerdo, para lo ~ue los 
empresarios y los representantes de las grandes SUperfiCIes se 
com~rometieron a presentar una propuesta con los horarios a 
los smdicatos. 

o La Diputación cobrará las cuotas 
de la Cámara 

El presidente de la Cámara de Comercio de Ciudad Real, 
Juan Antonio León Triviño, y el presidente de la Diputación 
Provincial, Francisco Ureña, firmaron hace unos días un 
convenio por el que la institución se hace cargo de la gestión 
del cobro de las cuotas que los empresarios tienen que pagar a 
la Cámara. Este convenio contempla la vía ejecutiva de la 
recaudación, que antes sólo tenía carácter voluntario. La 
Diputación realizará la gestión burocrática y por ese trabajo 
recibirá el 9 por 100 deltolal de las cuotas recaudadas. El 
convenio tiene vigencia hasta el 31 de julio de 1995. 
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E l Consejo Regulador de 
la Denominación ,de Origen 
Valdepeñas ha iniciado una 

intensa actividad para 
intentar combatir la aguda 

crisis por la que atraviesa el 
sector vitivinícola 

valdepeñero. Con este 
objetivo se ha iniciado una 
campaña para potenciar el 

consumo y la imagen del 
vino valdepeñas a nivel 

local, a la vez que se está 
diseñando una campaña 

publicitaria. LB Diputación Provine"l constnJlrí un MuSlO dll Vino en Va!depetiu. Treinta millones de pesetas ha coMIdo 
la antigua bodfg. en la que se ublcltí. 

El vino de Valdepeñas invierte 
en imagen 

esde hace 
unos días, la 
imagen de 
«Blafltím~, la 
mascota que 
il u s tra la 
campaña pu
blic itaria que 

se está llevando a cabo en 
la comarca de Valdepeñas 
para potenciar el consumo 
del VinO de esta Denomi 
nación de Origen, saluda a 
todos los va ldepeñe ros 
desde los escaparates de 
bares y comercios con e l 
lema «Haz luyO lo lJuestro». 
La aguda crisis por la que 
at raviesa e l sector vit ivin í
co la de Valdepeñas ha lle
vado al Consejo Regu lador 
a inic iar una campaña para 
promoc iona r el consumo 
moderado de l vi no, sobre 
todo entre los jóvenes, más 
dados a consumir cerveza 
o bebidas de vaso la rgo. 

La public idad y la pro
moción de los ca ldos val
depeñeros ha sido la asig
natura pendiente de esta 
Denominación de Origen. 
Ta l vez por ello, desde el 
Consejo Regulador se ha 
creído conven iente iniciar 

esta campaña precisamen
te cua ndo e l consu mo y la 
comercial ización del vino 
va ldepeñas alcanza los 
porcentajes más bajos de 
los últimos años. La cam
paña publicitaria que se ha 
miciado estos días en los 
pueblos acogidos a la De
no m inación de O rige n 
Valdepe ñas con la pegada 
de carte les tendrá una du
ración de tres meses, y a 
través de los medios de co
municación, así como de 
catas y degustaciones, se 
pretende potenc iar el con
sumo de vino de una for
ma moderada , a la vez que 
co ncienciar a los consumi
dores para que exijan vinos 
valdepeñeros de calidad. 

La Consejería de Agri
cu hura. e l Patronato de In
tereses Provinciales y e l 
Consejo Regulador de la 
Denominación de O rigen 
Va ldepenas financiarán 
los 3.800.000 pesetas pre
supuestados para llevar a 
cabo esta campana. La ma
yoría de actos se llevarán a 
cabo durante las Fiestas 
dd Vino, fiestas que se ve
rán ame nizadas por una 

mascota viva, «Blantín» 
que invitará al consumo 
del vino a todos los parti
cipan tes en los distintos 
actos del programa. 

En los próximos días, 
desde e l Consejo Regula
dor se enviará a lodos los 

hogares valdepeñeros una 
carta en la que se expl ica 
el objetivo de la campaña, 
acampanada de una pega
tina con la imagen de la 
mascota «Blantín». 

Sin emba rgo, en el Con
sejo Regulador se sabe que 

Es/e simpitJc8 botell8l1em8d8 "BI8fltí".u 18 ~ de 18 C8lTlpaM fJIfI fofl16fItN el 
COt/$/JIIKI di vino que el ConMjo e$IJ llevando, cabo In 18 romarc,. 

HAZ TUYO 

, 
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el aumento del consumo 
de vino que produzca esta 
campaña no remediará los 
graves problemas que su
fre e l sector, pero con ella 
se pretende concienciar a 
los habitantes de esta co
mareea de que unas 80.000 
personas vIven directa o 
Ind irectamente del vino y 
de la viña. Además, este 
sector supone e l 70 por 100 
de la economía de los pue
blos acogidos a la Denomi
nación de Origen Valde
peñas . 

... CAMPAÑA NACIONAL 

Pero las pretensiones 
pub licitarias del Consejo 
Regulador para con los 
caldos valdepeñeros no se 
limitan a esta campña. 
Tras e l estud io realizado 
por la empresa de merca
dotecnia Nie lsen para co
nocer la imagen que los es
pañoles ti enen de l vino 
valdepeñas, en el Consejo 
se está trabajando para po
der llevar a cabo una cam
paña publicitaria en los 
medios de comunicación 
nacionales. Con ell a se 
pretenderá dar una imagen 
de calidad y desterrar para 
siempre la idea que la ma
yoría de españoles tiene de 
los caldos va ldepeñeros, a 
los que asocia al chateo 
preferentemente y muy 
poco con el vino para las 
grandes ocasiones. 

Para llevar a cabo esta 
campaña publicitaria, tan
to en prensa como en ra
dio y en televisión, el Con
sejo Regulador ha presu
puestado unos 250 millo
nes de pesetas anuales du
rante un período de cinco 
años para que la Denomi
nac ión de Origen pueda 
recoger sus frutos, traduci
dos en un aumento en las 
ventas de los caldos val
depeñeros. 

El inicio de esta campa
ña está pendiente de la 
confirmación de la subven
ción que concederá la Ad
min istración. El Consejo 
Regu lador ha solicitado a 
la Consejería de Agncultu
ra que aporte el 50 por 100 
del presupuesto, es decir, 
125 millones de pesetas, 

1.1 DIputación PfO'fInclBl r 11 Consejo Regulador firmaron un convenio doIlldo coo 3,5 millones de pesetas para la promoción de ta 
Imagen de los rlnos de la D. O. Valdepeñas. 

BODEGAS EN CRISIS 
El desfrase estructural entre la produc

ción y el consumo del vino de Valdepeñas 
es una de las causas por las 'tue el sector vi
tivinícola de la DenominaCión de Origen 
Valdepeñas se ha visto abocado a la grave 
crisis por la que atraviesa. Esta crítica si tua
ción es la que ha provocado y está provo
cando el cierre de algu nas bodegas emble
máticas de Valdepeñas y ~ue otras estén in
mersas en una problemállca situación. 

Bodegas Vega Fría, Carmelo Madrid, La 
Invencible, Delgado Cámara y Luis Megía 
son los casos más llamativos. La primera de 
ellas, con seis trabajadores aco~idos a una 
regulación de empleo que finaliza el 16 de 
septiembre, no volverá a su act ividad nor
mal tras haber aprobado la J unta General 
de Accionistas la liquidación de las empre
sas Rumoliva y Vega Fría en las que se es
cindió Carmelo Madrid. 

En estos días también es tristemente no
ticia la bodega Luis Megía al haber recla
mado los viticultores que durante la pasada 
vendimia vendieron su uva a esta bodega el 
pago del tercer plazo. Los 25 millones de 
pesetas que debía haber desembolsado la 
bodega en el mes de junio los retrasó un 
mes, aunque previamente lo había comuni
cado a los interesados mediante un telegra
ma. Sin embargo, en los primeros días del 
mes de agosto Y'p0r falta de liquidez en esos 
momentos, segun fuentes de la bodega, el 
pago no pudo efectuarse. 

Este hecho vendría a mostrar la delicada 
situación financiera por la que atraviesa 
esta empresa que el pasado mes de julio 
también fue noticia al haber sido citada 
como una de las polémicas inversiones que 

realizó la Caixa Andorrana de Seguretat So
cial (CASS), investigada por los jueces an
dorranos al considerar que hay indicios de 
delitos tras las auditorías realizadas a esa 
entidad. La política de inversiones de CASS 
había supuesto unas ~rdidas potenciales 
cercanas a los 5.200 millones de pesetas, se
gún informaba el diario El País el pasado 
18 de julio. Entre esas inversiones se citaba 
la compra de la bodega Luis Megía, por la 
que el grupo hispano-japones Collins pagó 
más de 1.200 millones de pesetas. 

La cooperativa La Invencible, también 
inmersa en una ~rave crisis, ha sido noticia 
en los últ imos dlas al haber denunciado los 
ant iguos trabajadores que socios cooperati
vistas desempeñan las funciones que en su 
día ellos realizaban. La Dirección Provin
cial de Trabajo aprobó la regulación de em
pleo presentada por La Invencible y que 
afectaba a ocho de los once trabajadores de 
la plantilla. Esta cooperativa, que se puso a 
la venta hace un año, solamente ha conse
guido vender una parte de terreno por 25 
millones de pesetas, con los que abonará 
parle de la uva de la pasada vendimia que 
aún adeuda a sus socios, aunque aún no ha 
pagado el precio de la uva de dos campa
ñas anteriores. También está a la venta la 
bodega Delgado Cámara. El Banco Santan
der es el nuevo propietario de esta bodega 
tras las deudas que su propietario tenía con
traídas con esta entidad bancaria. El Banco 
negocia en estos momentos con un posible 
comprador que está interesado en cont i
nuar con el negocio vinícola . Los trabajado
res de la bodega aún no han cobrado las 
cantidades que la empresa les adeuda. 
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aunque la Consejería de 
Agricultura no podrá con
ceder esta cantidad hasta 
el año próximo. y hasta 
que esta subvención no se 
confirme el Consejo no fi r
mará el contrato con la 
agencia publicitaria. El 
resto del presupuesto se rá 
aportado por los distintos 
sectores del Consejo. Por 
ta nto, no ha)' una fecha 
clara para el lO icio de esta 
campaña. 

ü'@ MUSEO DEL VINO 

Lo que sí está bastante 
más claro es la construc
ción de un Museo del 
Vino. Este proyecto que 
llevará a cabo el Consejo 
Regulador de la Denomi
nación de Origen Valde
peñas con el apoyo de la 
Diputación Provincial ya 
se ha puesto en marcha 
con la compra de la bode
ga Hijos de Leocadio Mo
rales, ubicada en la calle 
Princesa. La Diputac ión 
Provincial ha pagado 30 
mi ll ones de pesetas por 
·esta bodega const ruida en 
1901 para ubicar en sus 
3.500 metros cuadrados un 
museo en el que exponer la 
historia del vi no de Va lde
peñas desde disti ntos as
pectos. 

Para rea liza r este pro
yecto el presidente de la 
Diputación, Francisco 
Ureñaj el alcalde de Valde
peñas, Salvador Galán, y 
el presidente del CROO 
Valdepeñas, Enrique Mar
lín-Peñasco, visitaron el 
Museo del Vino de La Rio
ja, ubicado en Haro. El 
Museo del Vino de Va lde
peñas podría ina ugurarse 
durante las Fiestas del 
Vino de 1994 y en él se 
pretende da r un enfoque 
lúdico y didáctico del VinO 
y su histo ri a. 

Ureña, Ga lán y Mar
tín-Peñasco también via
jarán el próxi mo mes de 
sept iemb re a las zonas 
francesas de la Borgoña y 
del champán para cono
ce r la organ ización de las 
co fradías vinícolas que 
allí funcionan. Tras tomar 
no ta, e n Valdepeñas se 
comenzará a crea r la co-

28 

El 11 Salón Monográfico dlI VIno SI CflItbnrí durante In FlfSlls dtl VIno en el P,bellÓIl frriII orgsn/1JJdD poi el COf1$IJo 
Regulldor r el Ayuntamiento. 

$uizs SfTÍ el país Invitado, 1'5 Fiestas del Vino. TodIs 18$ bodegu df 18 D. O. 
Valdepeñas expondrán sus ~nos pa" que puedan ser degustados 

por 11 df/egaclón 5UIu. 

fradía de los Caba ll eros 
de l Vino de Va ldepeñas. 
El objetivo tanto del mu
seo como de esta cofradía 
es se rvir de atracción tu
rística , así como promo
cionar la imagen de Val
depeñas y sus vi nos, pues
to que se nombrarán co
frades a pe rsonas que se 
distingan por trabajar y 

promocionar el vino de 
Valdepeñas. 

Entre los proyectos más 
inmediatos y que además 
urgen para el buen funcio
namie nto del Consejo está 
la aprobación del nuevo 
reglamen to, cuyo texto 
elaborado y consensuado 
por los actuales miembros 
del Consejo no encuentra 

el visto bueno en la Conse
jería de A~ricultura. Inclu
so el preSidente de la Di
putación, Francisco Ureña 
ha mediado en este «con
flic to» al enviar una carta 
al consejero de Agricultu
ra , Fer nando López 
Carrasco, en la que le pide 
la agilización de este asun 
to. 

Este proyecto del nuevo 
reglamento reflejaba por 
una vez la realidad de la D. 
O. Valdepeñas y su cono
cida deficiencia estructu
ral ent re la uva blanca y la 
uva tinta. los artículos en 
los que se hace referencia 
a la elaboración y a la de
fi nición de los vinos son los 
que sin embargo no acep
ta A~ricultura. Esta Con
sejena es partidaria de que 
permanezca el 85 por 100 
de uvas tintas necesarias 
para la elaboración de l 
vino tinto, matiz que en 
es te nuevo proyecto ha 
sido elimi nado. En el Con
sejo están a la espera de 
que desde la Consejería de 
Agr icu ltu ra envlen las 
correcciones que en Tole
do hacen al borrador, au n
que lo que sí parece claro 
es que la Denominación de 
Origen Valdepeñas no es
trenará un reglamen to en 
las próximas Fiestas del 
Vino, a celebrar el próxi
mo mes de septi embre. 

• TERESA GONZALEZ 
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E l pasado miércoles se 
celebró el juicio en 

Magistratura Provincial de 
Ciudad Real referido al 

despido del alcalde de 
Puerto Lápice, Anastasio 
Privado, de su puesto de 

auxiliar administrativo en la 
cooperativa San Antonio 

Abad. La sentencia se hará 
pública en las próximas 

semanas. 

EL ALCALDE PREVE UNA DIVISION EN LA SOCIEDAD 

La Cooperativa San Antonio Abad se tambalea a 
la espera de la sentencia de Magistratura 

1 enfrentamien
to surgido en 
Puerto Lápice 
tras el despido 
d el a lde, 

Pri
vado, de su tra
bajo como auxi

liar a administrativo en la 
Cooperativa de vinos y acei
tes San Antonio Abad, sigue 
su curso. El pasado miércoles 
día 4 de agosto se celebró en 
MagistralUra provincial de 
Ciudad Real el juicio relativo 
a la demanda interpuesta por 
Anastasio Privado contra la 
nueva Junta Rectora de la 
Coo~rativa. Los motivos del 
despIdo del alcalde se justifi
can por la comisión de fal tas 
muy graves, según el dicta
men unánime de la reciente
mente nombrada Junta, a 
cuya cabeza se sitúa su presi
dente, Julián Arro)'o. 

El caso se encuentra, en 
estos momentos, en la fase 
previa a la publicación de la 
sentencia en las yróximas se
manas. La actua Junta Rec-

tora en una carta dirigida a 
los socios para explicar los 
aco nteci mIen tos sucedidos 
desde su nombramiento de
claraba con rOlundidad que 
«110 habró liada ni nadie que 
nos impida sacar a la luz, y 
que todos conozcáis. las irre
gularidades que vayamos en
contrando». A pesar de ello, 
hasta tener conocimiento del 
resuhado del pleito pendien
te no piensa hacer comenta
rios sobre los motivos del 
despido (ver BISAGRA 
n.' 287, págs. 40, 41). 

.. VOLUNTAD SOBERANA 

Por el contrario, el alcalde 
socialista, Anasrasio Pri>ado, 
sostiene abiertamen te que 
todo este asunto «ho. sido una 
represa/in, 101 atropel/o, un des
pido itregular 'lile no mpalda 
la mD)QIÚl de las ",dos de la 
Cooperativ{J». E insiste en algo 
que considera fundamental: 
«Se está entorpeciendo la volWI

tatl soberollll de la Cooperonva 
al no cotll'OCar la Asamblea 

La brecha ha 
existido desde 
siempre". afirma el 
alcalde. 

General EXlraordilUJria que ¡ue 
solicitada fonnabnente por 44 
socios el dúJ 21 de junio paro 
que se dia/tmJse y si humero 
algo que pllJiera ser objeto de 
llelito que lo ll1glunentase d~ 
cumellfalmente." 

Ante esto, la Junta no re
conoce como auténticas las 
firmas adjuntadas por los 44 
solicitantes, y asegura a los 
socios que convocará Asam
blea General Extraordinaria 
«en el momemo en que poda
mos in¡onnaros debidameme 
de la situación real de nues
tra Cooperativa». 

De cualquier modo, el mo
mento es del icado. Por un 
lado, los nuevos responsables 

de la entidad han hecho un 
llamamiento a la unidad y la 
confianza para no caer en la 
desilusión y evi tar, de este 
modo, que «poco a poco 
abandonemos algo tan queri
do como es nuestra Coopera
tiva». Por otra parte, Anasta
sio Privado considera que 
ahora mismo «lray 180 fami
lias agrarias que están en mIO 
fricción impresioname, con 
los ánimos encrespados», y 
añade que el conflicto que se 
está viviendo «puede dar !rl
gar a ulla división tremenda 
en el seno de la sociedad». 

Asimismo, el ex auxi liar 
administrativo no descarta 
que buena parte de los 44 fir
mantes de la petición de 
Asamblea, «anle la tesilllra 
poco democrática del aClllal 
Consejo Reclor q/le desatien
de la solicitud planteada, pre
senten baja voluntaria y reali
cen trámites para ver si hay al
gwlO posibilidad de cOl/sliluir 
/ll/a nlleva cooperativa». 

• PABLO DIAZ-PINTADO 
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FTIIIt/sc' G6t1Mz,DmlN GItImIH AltJfr,CH" IrefH /bstlr IItJmtflHlll di &/ptIsIs fI/f" c"udt " . dlst/lgllldlls H , /", .. di " 
CrlflHl,/as EIIlPIfS'$ , IIIS ",,"ffJf. 

LA IMPRENTA DE SESEÑA REFUERZA SUS SERVICIOS CON 
UNA TERCERA ROTATIVA 

CONTRA CRISIS, 
INVERSION 

ALTAIR 
PARTE OE SU 
INVERSIONA 
RECONVERTIR MANO 
OE OBRA DE UNA ZONA 
TRADICIONALMENTE 
AGRICoLAEN 
PROFESIONALES DE 
UNA INDUSTRIA DE 
FUERTE NIVEL 
TECNoLoGICo. 

-3 -

I I de mayo 
de 1991 co
menzaban a 
funcionar en 
la localidad 
toledana de 
Seseña las 
dos nuevas 

rotatrivas Heide lberg Harris 
modelo M-300 4 DS que dOla
ban a Castilla-La Mancha de 
unos elemenlOs tecnológicos 
de vanguardia en el mercado 
de las Artes Gráficas.Era el 
sueño hecho realidad de un 
equipo de profesionales de los 
sectores gráficos y ed itorial 
que tenía como objetivo dar 
una respuesta a las nuevas de
mandas del mercado de Artes 
Gráficas en los años noventa y 
que culminó con la creación de 
la empresa Altai r, participada 
mayoritariamente por la Orga
nización Nacional de Ciegos 
(ONCE), al frente de la cual se 

encuentra Francisco 
Gómez,profesional de muchos 
años en las Artes Gráficas,edi
tor y antiguo consejero del gru
po Anaya. 

Un año y medio despues 
y coincidiendo con la instala
ción de una nueva ro tati va 
Heildelberg- Harris M-
300,Francisco Gómez recibía 
en el hotel Mella Castilla una 
obra de ane en bronce del es
cu ltor,Juan de Avalos,como 
premio Master Internacional de 
Empresas concedido por el Fo
rum de Dirección a los distin
guidos del año en el Mundo de 
la Cultura,las Empresas y los 
Negocios. 

En ese tiempo Altaír ha 
pasado de factu rar más de 500 
millones de pts. en el 91,una 
cantidad superior a los 1.400 
millones de pts. en el 92 y a te
ner prevista una facturación en 
el 93,a pesar de la regresión del 

mercado y el hundimiento de 
las tarifas,de 1.750 millones de 
pts .Estas cifras han supuesto 
que Altaír haya superado en los 
primeros meses de 1993 el 
punto de equilibrio en su cuen
ta de resultados,dando benefi
cios mucho antes de los previs
to y antic ipando la 
recuperación de la inversión. 

A pesar de la rapidez que 
pudieran mostrar los reuslta
dos,especialmente en un mun
do tan competitivo como el de 
las anes gráficas,poco quedó a 
la improvisación en el proyecto 
Altair que surge como idea en 
la segunda mitad de los 80 y 
que se materializa en setiembre 
de 1988 con un estudio de via
bilidad,producto de muchos es
tudios.Sería en Agosto de 
1989,al ser presentado el pro
yecto a la ONCE y decidir esta 
organización hacerse con la 
mayoría del capital y el control 
de la gestión, cuando verdade
ramente recibe el impulso defi
nitivo.EI proyecto contó con la 
aprobación y subvención de l 
15% de la inversión por parte 
de la Junta de Comunida
des, 143 millones de pts. que 
aún no han sido liquidados. 

Altair cuenta con una nave 
industrial completamente equi
pada de 4.825 metros.EI diseño 
industrial se realiza bajo el 
concepto de duplicar todos los 
elementos e instalaciones y así 
configurar un sistema de segu
ridad anle contingencias. En es
la linea se instalan las dos rota
tivas,cuyo precio de 
adquisición fue de 350 millo
nes de pts. por unidad y que 
pennite cada una la impresión 
a cuatro colores de entre 30 mil 
y 40 mil pliegos a la hora con 
un control de impresión total
mente informatizadO.Paralela
mente se dota a Altair de tres 
unidades complementarias de 
plegado,guillotinado y encua
derando. 

Francisco Gómez,Director 
General de Altair,participa de 
la opinión de que "la formula 
para aguantar la crisis es in
vertir" .En este sentido ha plan
teado a los socios de la empre
sa la necesidad de "reinvertir 
sobre el capital de confianza 
generado,aumentando la capa
cidad productiva e incorporan
do nueva tecnología punta,que 
satisfaga a bajo coste las nue
vas expec tativas de me rca-
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do".Actualmente la facturación 
de Altair se desg losa en un 
32% de productos destinados al 
segmento edi torial mi entras 
que el 68% reslanle correspon
de al segmento comercial. En 
los dos últimos años,de enero 
del 91 a mayo del 93,las tarifas 
del segmento editorial han cai
do un 19%,mientras que las del 
segmento comercial lo han he
cho durante el mismo periodo 
en un 7% 

.Esta caida de tarifas está 
originando una reducción de 
los márgenes de beneficios que 
obliga al sector a adoptar im
portantes medidas de ajuste en 
los costes productivos,sin po
der evitar en algunos casos fac
turar por debajo de costo para 
mantenerse dentro del merdca
do.La situación es tal que,se
gún importantes espec ialis· 
tas,muchas pequeñas industrias 
del sector previsiblemente sal-

LA DIFICULTAD DE SER 
PROFETA EN SU TIERRA 

Nacida en Seseña,los directivos de Altair 
se plantearon desde el primer momento ser 
fiel a sus orígenes formar parte del mapa 
industrial de Castilla·La Mancha y 

no una empresa más nacida al socaire del 
llamado "efeclO frontera" que teniendo su 
ubicación en esta región,sin embargo tanto 
comercialmente como de mano de obra de
pende de Madrid. 

El principal problema con el que hubo 
de enfrentarse fue la nula cualificación de 
los trabajadores de la zona en el sector de 
las Artes Gráficas.A pesar de ellos los di
rectivos, que pasaron a vivir en distintos 
pueblos de la Sagra toleana,decidíeron des
linar una importante parte de sus recursos 
en formaciÓn.En esta linea,del total de tra
bajadores que actualmente ronda el número 
de 50.tan solo ocho provenía del sector de 
las artes graficas madrileñO.Era la cifra mí
nima necesaria que permitía preparar a jo
venes de una comarca tradicionalmente 
agraria para cometidos industriales de avan
zada tecnología. 

La experiencia,aunque costosa finan
cieramente en un principio,es considerada 
optima por los responsables de Altair que 
ha comprobado la rapida formación de mu
chos de estos empleados que han pasado en 
dos años de aprendices a ocupar,como ofi
ciales,puestos de responsabilidad. 

Contrasta este hecho,sin embargo,que la 
situación comercial de la empresa cuyo fo no 
do se nutre tan solo en un 3 % de Castilla
La Mancha y de este la mayor parte corres· 
ponde a la revista Bisagra que desde 
praticamente el inicio de Altair se imprime 
en sus instlaciones. 

Francisco Gómez una de las razones 
para esto en un cierto conservadurismo que 
hace pensar "que las rotativas no pueden sa
tisfacer las demandas de determinados tra
bajos con pequeños volúmenes de 
tirada" .Asegura Francisco Gómez que el ac
tual nivel de tecnología en rotativas no tie
nen nada que envidiar a [a maquina plana
tanto en calidad como en la posibilidad de 
imprimir productos de no muchos ejempla
res sin que estos se vean encarecidos. 

El director de Altair extiende este crite· 
rio "conservador" a un mercado,el de Casti· 
lIa-La Mancha,enfocado habitualmente a 
ofrecer producto.En este sentido señala que 
la fil osofía de Altaír es la de ofrecer servi· 
cio.Para ello considera que la mejor form ula 
es que Altair estudie junto al cliente las de
mandas de éste con el fin de adaptar la es
tructura industrial a las necesidads con que 
este cuenta.Esta comunión entre la empresa 
de artes gráficas y clientes permite,a juicio 
de Francisco Gómez,reducir costes y favo
recer un mejor servicio. 

drán de él a no ser que sepan 
reaccionar ág il e inteligente· 
mente.En principio el escenario 
de las empresas de Artes Gráfi
cas se queda solo para las gran
des. 

Para aumentar la cuota de 
mercado y consolidarse cuando 
otros desaparecen los directi
vos de Altaír han diseñado una 
estrategia sobre la base de im· 
plantar la capacidad tecnológi
ca necesaria para satisfacer las 
nuevas demandas del mercado 
y profundizar en el segmento 
comercial ,que ya constituye 
mayoritariamente su factura
ción,y donde con inversiones 
estrateg icamente acertadas 
puede neutralizarse el efecto de 
la bajada de tarifas,incluso su· 
pe randola y aum entando el 
margen comercial. 

La llueva rotativa pretende 
cum pli r este objetivo ya que 
permitiría obtener 9 de los 11 
productos actuales que deman
dan las grandes superficies co
merciales,con una reducción de 
costes del 28%.Ademas permi
tiría imprimir más de un pro· 
duc to sim ultaneamente con 
una sola rotativa,con el consi
guien te ahorro de cos tes y 
tiempos,suprimir gran parte de 
la manipulación en postimpre+ 
sión de muchos produclOs,con 
un ahorro que se esstima en el 
20% delos costes,y ofertar nue
vas características técnicas que 
atraigan nuevos productos. 
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La Oficina de Promoción 
de la Comarca de Almadén 

volverá a funcionar en 
octubre. La J unta de 

Comunidades y el 
Ayuntamiento están 

redactando un nuevo 
convenio en el que no 

participará la Universidad 
de Castilla·La Mancha. En 

Puertollano también 
contarán con un centro de 

este tipo en septiembre, que 
se instalará en la nueva 

estación de Renfe. 

Los empresarios 
y la oposición 
municipal de 
Almadén aseguran 
que la oficina de 
promoción no ha 
funcionado bien. 
32 

El delegado de Indusl!ia, S8nchez Miras, y el alcalde de (Juertollano, Sanllago Moreno, firmaron el jueves 29 de julio un convenio por el 
que se constíluye la oficina de promocidn de la comarca Ik Puerto/fallO. 

PUERTOLLANO TENDRA LA SUYA EN SEPTIEMBRE 

La oficina de promoción 
de Almadén volverá a 

abrir en octubre 
a Oficina de 
Promoción 
Económica e 
Industrial de la 
Comarca de 
Almadén vol· 
verá a abrir sus 
puertas en los 

próximos meses, previsible
menle en octubre. En este 
momento la Junta de Comu
nidades y el Ayuntamiento de 
Almadén estudian la modifi
cación del convenio que el 9 
de julio del año pasado finna
ron estas dos instituciones y la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, que en esta ocasión 
no va a participar en el pro
yecto empresanaL La modifi
cación solicitada por el propio 
Ayuntamiento, «con razones 
atendibles», según la Delega
ción de Industria, definirá aún 
más las competencias, respon
sabilidades y aportaciones de 

cada institución finnante del 
nuevo convenio. Conseguir 
una mayor operatividad para 
esta oficina será el reto de la 
nueva etapa. 

La Umversidad de Casti
lla-La Mancha, que se mas· 
tró muy interesada en cola
borar con el proyecto cuan
do se constituyó hace un año, 
va a quedar fuera del mismo 
en esta ocasión. Aunque esta 
revista no ha podido contac
tar con la institución univer
sitaria, todo parece indicar 
que el entendimiento entre 
Ayuntamiento y Gobierno 
regional con la Universidad 
no ha sido tan satisfactorio 
como se esperaba. «En/re dos 
Adminislraciones es fácil en
Ienaerse. El problema es 
cuando criterios no sólo ad
ministra/ims, sillo también 
Ieóricos, se imponen», dicen 
desde la Delegación de In· 

dustria. La Junta de Comu
nidades ya ha anunciado que 
estará muy pendiente del 
personal que atienda esta 
oficina para garantizar su 
plena operatividad. 

~ PROTESTA EMPRESARIAL 

Los empresarios de AJma
dén, por su parte, han pedi
do la reapertura del centro 
asesor «con Uf/a nueva orien
tación". El presidente de la 
Asociación Comarcal de 
Empresarios de Almadén, 
Aureli ano Rod ríguez, no 
duda en afirmar que «la ofi
cina f/O ha funcionado. Ha 
prestado una ayuda mínima a 
los empresarios. Estaba mal 
atendida porque además 
abría muy pocas horas a la se
mana, y al final ni siquiera lle
gaban los recados al respon
sable cllando éste no se en-
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COlllraba en el celllrQ». La 
Asociación Empresarial, a la 
que ya pertenecen 100 de los 
300 empresarios de la co
marca (se const ituyó al co
mienzo de este año), quiere 
participar en el nuevo pro
yecto, al igual que lo harán 
los empresarios de Puerto
llano a través de la Mesa por 
la Comarca de la que forman 
parte, 'j que se va a encargar 
de dirigir el centro que fun
cionará a parlir de septiem
bre. Han propuesto por ello 
que se realice un seguimien
to trimestral de las activida
des y los trabajos que la ofi
cina vaya realizando y en el 
que ellos puedan participar 
activamente (hasta ahora no 
han podido intervenir en su 
funcIonamiento). 

Los empresarios piden de 
igual modo que sea una per
sona especializada, un técni
co en gestión de empresas, el 
encargado de atender el cen
Ira, para que el asesoramien
to y la busqueda de nuevas 
iniciativas e mpresariales 
para la comarca sea eficaz. 
Más y mejores medios para 
la oficina y una ubicación d.i
ferente (este año se instaló 

U offcl", de promoción de Almlldrrr WJNrrí , ,blim en los ptÓlimos meses. 
En IIIWfWJ conrtnio lIIl va a participar 1, univm/d8d rtgionaJ. 

en dependencias del Ayunta
miento), para evitar su muni
ci palización, son otras de las 
propuestas empresaria les 
para la oficina que se cree en 
la nueva etapa y que en cual
quier caso tiene una difícil 
tarea de promoción de una 
de las comarcas más depri
midas de la región. También 
el CDS ha anunciado que en 

la nueva etapa estará muy 
pendiente de las actividades 
que se lleven a cabo en la ofi
cina para garantizar su inde
pendencia. «Este mio 110 ha 
sido capaz de crear ni 1111 solo 
Pllesto de trabajo», advierte el 
concejal de esta agrupación. 

• PILAR PALÜP 
FOTOS: M. A. S. y lUCHENA 

La Oficina de Promoción de la Comarca de 
Puertollano estará abierta en septiembre 

Los empresarios de Puertollano y del ex
terior que estén interesados en invertir en 
Puertollano o que requieran asesoramien
to para sus negocios contarán a partir de 
septiembre con la ayuda de una Oficina de 
Promoción Económica e Industrial. 

El alcalde de esta ciudad, Santiago Mo
reno, y el delegado de Industria de la Jun
ta de Comun idades, Domingo Luis Sán
chel Miras, firmaron el jueves 29 de ju
lio un convenio por el que las institucIo
nes que ambos represen tan se comprome
ten a su puesta en marcha y fu nciona
mi ento du rante un año, con la posibi lidad 
de renovar este convenio al fmalizar ese 
pe ríodo. 

La oficina estará ubicada con toda pro
babilidad en los locales de la nueva esta
ción de Renfe (al igual que ocurre en Ciu
dad Real) y será atendida por dos profe
sionales especializados en la gestión y los 
asuntos empres,¡riales. El Ayuntamiento se 
compromete a buscar los locales y a selec
cionar y cont ratar el personal. La Junta de 
Comunidades aportará dos millones y me-

dio para su puesta en funcionamiento, y se 
reselVa el derecho de realizar inspecciones 
sobre la labor llevada a cabo por la ofici na 
cuando estime oportuno. Se encargará 
además de la fonnación del personal y ten
drá que dar finalmente el visto bueno a su 
cont ratación. Será la Mesa por el Empleo 
y la Industria de la comarca (integrada por 
sindicatos, empresarios, Cámara de Co
mercio y Ayun tamiento) la que se encar
gue de dirigir este centro. 

Ofrecer mformación y asesoram iento a 
los empresarios sobre los programas desti
nados a incentivar las inversIones, captar 
nuevos inversores para la comarca que 
contribuyan a afianzar el tej ido industrial 
de la zona y fomentar el autoempleo son 
algunos de los objetivos marcados. La po
sible creación de esta oficina ya se contem
plaba en el Pacto por el Desarrollo de la 
comarca que todos los agentes de la ciu
dad finnaTOn el pasado mes de abril para 
encontrar soluciones conjuntas que permi
tiesen superar la grave crisis económica 
que sufre toda la zona. 

Los empresarios de 
Almadén quieren 
participar 
activamente en la 
Oficina de 
Promoción de la 
comarca, al igual 
que harán los de 
Puertollano. 

La Junta de 
Comunidades 
aportará dos 
millones y medio de 
pesetas para la 
Oficina de 
Puertollano. 
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L a profesionalidad del 
centro colaborador del 
lNEM Enrique Tierno 

Galván ha sido puesta en 
duda tras las denuncias 

formuladas por unos 
estudiantes-trabajadores de 

Alcázar de Sao Juan que se 
consideran engañados. El 

centro de enseñanza 
despidió a cuatro de los 

nueve trabajadores 
contratados un día después 
de formalizar el contrato, y 

a otro al cabo de dos 
semanas de finnar el 

mismo. 

TAMBIEN CRITICAN AL PROFESORADO POR NEGLIGENCIA E INCOMPETENCIA 

Un grupo de alumnos de Alcázar denuncia por 
impago a un centro colaborador dellNEM 

I centro colabo· 
rador del 
INEM Enrique 
Tierno Galván 
ETG), co n 

en Ciudad 
vuelve a 

blanco de 
las iras de unos atumnos-'",
bajadores que se consideran 
estafados. Hace algo más de 
dos meses, unos jóvenes de 
Valdepeñas que habían to
mado {'arte en el curso de 
formaCión para el autoem
pleo Comunicación-3 y que, 
posteriormente, habían sido 
contratados por el cenl ro 
ETG en cumplimiento de las 
obligaciones contraídas con 
ellNEM, denunciaron a esta 
revista que la formación pro
fesional obtenida a través de 
estos cursos forma parte de 
un lucrativo negocio para la 
ent idad que los imparte. 
Hace tan sólo unos días, 
unos jóvenes de Alcázar de 
San Juan que han realiza
do el mismo curso (de 900 

34 

horas lectivas) y que han 
finalizado su contrato de 
trabajo -de tres meses de 
duración- el pasado mar
tes día 3 de agosto, han 
puesto el asunto en manos 
de sus abogados, por9ue el 
centro colaborador aun les 
adeuda dos meses de traba
jo y consideran que sus res
pectivos contratos son 
fraudulentos. 

FI Enrique Tierno Galván 
con trató a nueve de los quin
ce alumnos que realizaron el 
curso en AJcázar con el fin 
de realizar producciones te
levisivas -según los contra
tados- que, en principio, se 
iban a emitir en la televisión 
local de la localidad. 

Rocío Pastor, una de las 
trabajadoras, explica que du
rante el desarrolJo de las 900 
horas lectivas ya existieron 
muchas irregularidades que 
fueron denunciadas en un es
crito enviado al Instituto Na
cional de Empleo de Ciudad 
Real con fecha 1 de marzo 

de 1993. En esa carta se ex
plicitan una serie de hechos 
que provocaron, en su mo
mento, la sustitución de los 
profesores que impartían las 
clases de formación para el 
autoempleo. Entre otras si
tuaciones se aludía al reite
rado absentismo y retraso de 
los docentes y a la «humilla
ción verbal» de que, en oca
siones, fueron objeto los 
alumnos. 

De todos modos, el di rec
tor provincial del lNEM, Ne
mesio Pineño, declaró a 81-
SAG RA que en el INEM no 
tenía n registrada ninguna 
denuncia formal contra ese 
centro colaborador. Por otra 
parte, el pasado 23 de julio 
los mismos alumnos entrega
ron -según indican- en el 
lNEM de AJcázar un nuevo 
escrito en el que hacen cons
tar la demora en el pago del 
salario del mes de junio, he
cho que se suma, actualmen
te, al impago del mes de 
julio. 

Al margen de esta protes
ta, los trabajadores sostienen 
que han sufrido desatención 
del profesorado: *Venian a 
vemos y a recoger trabajos 
una vez a la semana si se 
acordaban, y luego cada vez 
tardaban más, quince o vein
te días», comentan. 

Pero la principal imputa
ción al centro ETG es lo que 
a su juicio fue un des{>ido ar
bitrario: '1141 dio siguIente de 
contratarnos -explica uno 
de los afectados- nos despi
dieron a cuatro de nosotros 
porque no habíamos pasado 
la prueba, y yo me pregunté 
qué prueba, si yo no he reali
zado ninguna.» 

El director de ETG cuan
do fue preguntado por este 
caso, al Igual que sobre el an
teriormente citado, ocurrido 
en Valdepeñas, declaró que 
los trabajadores *fueron des
pedidos por no realizar su co
metido». 

• PABLO DlAZ-PINTADO 
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NUEVO CONCESIONARIO DE 
CAMIONES VOLVO EN 
PUERTOLLANO 

El pasado viernes 23 de julio 
se Inauguró en el Polígono El 
Cabezuelo, situado entre 
Puertollano y Argamasilla de 
Calatrava, un nuevo 
concesionario de Valva 
Camiones. Al acto, en el que 
actuó de anfitrión el director 
comercial de la empresa 
Hagavol, Cenlral de 
Distribuciones, S. L , 
Francisco Gartía Minguillán, 
asistieron, además de 
numeroso público, el director 
comercial de Valvo España, 
Manuel García, y Jos alcaldes 
de Puertollano y Argamasilla 
de Calatrava. 

MERCADONA ABRIO EN TOMELLOSO 

la conocida cadena 
alimentaria valenciana 
Mercadona ha abierto un 
nuevo supermercado en 
nuestra provincia, En esta 
ocasión ha sido Tomelloso la 
ciudad escogida para 
continuar la política de 
expansión que esta firma está 
llevando a cabo en la 
provincia de Ciudad Real, 

después de que hace unos 
meses abriera otro 
supermercado en 
Ma nzanares. Al acto de 
inauguración, en el que 
estuvieron presentes el 
alcalde de Tomelloso, 
Francisco Javier Lozano, y 
altos responsables de la . 
empresa, acudió el periodista 
Manuel Martín Ferrand. 

ESCALA OBUGADA EN LA 
RUTA DEL BACALAO 

El audaz empresario 
Francisco Jiménez Andújar 
ha vuelto a la carga en 
Valdepeñas. En esta ocasión 
Paco ha roto moldes con su 
coqueto Porto Bello, un local 
que ya anuncia como una 
escala más en cualquier Ruta 
del Bacalao que se precie, 
Con sus habituales líneas 
mediterráneas Francisco 
Jiménez ha conseguido en 
esta ocasión un acogedor 
local de copas, alejado, como 

CB SEGUROS SOUSS, 
PRESENTADO EN SOCIEOAD 

La finna Seguros Soliss, 
instalada recientemente en la 
capital ciudadrealeña, ha 
aprovechado su presentación 
en sociedad para anunciarse 
como el nuevo spollsor del 
equipo de balonmano 
capitalino. Con esta nueva 
oyeraci6n Soliss continúa su 
hnea, ya conocida, de apoyo 
al depone a través del 
patroci nio de equipos. El 
acuerdo alcanzado con la 
ADe Ciudad Real ha 
permitido además salvar al 
balonmano del descenso de 
categoría, El CB Seguros 
Soliss, antiguo Caserío Vigón, 
jugará, pues, en la División 
de Honor. Consolidar al 
equipo dentro de la categoría 
es el objetivo del nuevo 
técnico, Paco Sánchez. Para 
ello se ha trabajado en la 
formación de un equipo de 
primera línea que incluye a 
Jugadores de la 'talla de Rony 
Herrera, Juan Francisco 
Vidal, Auseron, 8ebeshko y 

, Papitu. 

mandan las ordenanzas, del 
centro del casco urbano y. 
por tanto, proclive a que 
muchos de sus habituales se 
vayan a dormir cuando el sol 
ya sobresale bastante del 
horizonte. 

CAJA CASTILLA·LA MANCHA, APOSTANDO POR EL DEPORTE 

El director general de Caja 
Castilla-la Mancha, Francisco 
Hemanz Manzano, y el 
director general adjunto de la 
misma entidad, Sandalio de 
Castro, celebraron 
recientemente recientemente 
en encuentro con más de un 
centenar de integrantes del 
CCM-CA T, 9ue tan excelente 
papel ha reahzado durante 

esta temporada. En su 
encuentro con los atletas 
Francisco Hernanz anunció la 
intención de Caja Castilla-La 
Mancha de continuar 
patrocinando al CCM-CAT. 
Por su parte, el presidente del 
club, Enrique Lázaro, 
agradeció a Caja Castilla-La 
Mancha el apoyo que su club 
está recibiendo. 
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• PRESUPUESTO 
MUNICIPAL 

4.622 millones de pesetas 
(un 21 por 100 mas que el 
año pasado) gestionará este 
año el Ayuntamiento de 
Ciudad Real, que logró por 
fin aprobar los presupuestos 
de este año, con los votos a 
fovor del PSOE e Izquierda 
Unida. (CDS se abstuvo y 
PP votó en contra.) 1.469 
mi llones se destinarán a 
pagar a los empleados 
municipales y 1.034 se 
emplearán en inversiones 
reales. La adquisición de 
sucIo para viVIendas (100 
millones), pavimentación de 
calles, obras de alumbrado y 
mejora del mobiliario 
urbano son algunos de los 
proyectos que se realizarán 
en los próximos meses. 

• DmNIOOS OCHO 
MENORES DE 23 AÑos 

La policía detuvo el lunes a 
tres jóvenes de entre 15 y 
23 años que habían 
sustraído 95.000 pesetas y 
cajetillas de tabaco de una 
tienda de comestibles de la 
calle Julio Melgo. de 
Ciudad Real. Los jóvenes 
fueron sorprendidos cuando 
escapaban por el tejado de 
una vivienda. Otros dos 
chavales, de 16 y 17 años, 
han pasado a disposición 
judicial como presuntos 
autores del robo de dos 
bicis en Eroski, y tres más, 
de 21 años, han sido 
detenidos como 
responsables del robo de 
70.000 pesetas en otro 
comercio. 

• INTEGRACION LABORAL 
Sese nta jóvenes de Ciudad 
Real participarán el 
próximo curso en el 
Programa de Garantía 
Formativa que organiza el 
Ayu ntamiento y la Junta, y 
que pretende la integración 
de los participantes en el 
mercado laboral. 
Reforestación y jardinería, 
encuadernación, auxiliar 
social y hostelería son las 
especialidades que se 
impartirán y que el PP ha 
criticado por considerar que 
no son las más demandadas 
por los jóvenes 
ci udad realeños. 
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CIUDAD REAL 
• DESDOBLADAS LAS 

URGENCIAS 

Desde el 26 de julio, el 
servicio de urgencias 
sanitarias de Ciudad Real se 
ha diversifi cado. Las 
dolencias más complejas 
siguen atendiéndose en el 
hospital Alarcos y las más 
leves se atienden ya en el 
consultorio del Barrio del 
Pilar. La medida permitirá 
ampliar los serviCIOS de 
urgencias ~e l hospital y evitar 
aglomeraCIones, au nque 
al$unos profesionales ya han 
cnticado la fal ta de medios 
de atención en las nuevas 
urgencias. 

~~------------------------------------

• EL PP PIDE EL CIERRE 
DEL PUNTO 

La agrupación municipal del 
Partido POFular ha enviado 
un ruego a alcalde en el que 
solicita que haga cumpli r el 
acuerdo de la Comisión de 
Gobierno que denegó la 
licencia de apertura a la 
discoteca El Punto, de 
Ciudad Real, por encontrarse 
en una zona de especial 
protección agro~cuaria. Pese 
a que los muniCipales 
cerraron el recinto el día de 
la inauguración, los 
propietarios volvieron a 
abrirla días después sin 
ningún permiso. El PP 
pregunta también a qué se 
debe este trato privilegiado 
del Ayuntamiento. 

~~--------------------------------
• MAS PERSONAL EN 

JARDINES Y UMPIEZA 

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real ha destinado 15 millones 
de pesetas en sus presupuestos 
para financiar un plan de 
empleo por el que se 
aumentará el personal 
destinado a jardines y a la 
limpieza de la ciudad. 
Además, el PSOE e IU han 
llegado a un acuerdo para 
transfonnar 150 plazas 
estructurales del 
Ayuntamiento en fijas. 
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• AVENIDA DEL SUR 

El presidente de la 
Diputación Provincial, 
Francisco Ureña, y el 
alcalde de Valdepeñas, 
Salvador Galán, 
inauguraron el pasado 2 de 
agosto la avenida que se ha 
construido en la salida de 
Santa Cruz y que se ha 
pasado a llamar Avenida 
del Sur. Junto a ella se ha 
construido el recinto ferial, 
que también albergará 
pistas polideportivas. El 
presupuesto ] Iobal de estas 
obras es de .,0 millones de 
pesetas. 

~----------------------------------

• CIEN MILLONES PARA 
EL MUSEO 

Más de 100 millones de 
pesetas costarán las obras 
para reparar las deficiencias 
en la estructura del Museo 
Municipal. que fue cerrado al 
público en 1991. El 
arquitecto Humberto Garrido 
está ultimando el nuevo 
proyecto para este museo en 
el que se han detectado 
importantes deficiencias en la 
cubierta, en el entresuelo e 
incluso en la cimentación. En 
los 100 millones de pesetas, 
que serán financiados por 
distintas administraciones, 
también se incluyen [as 
nuevas instalaciones de 
iluminación y climatización. 

~-------------------------------------

• NUEVOS CONCEJALES 

Gloria Pérez y Alberto 
Pascual, los dos nuevos 
concejales del equipo de 
gobierno socialista del 
Ayuntamiento de 
Valdepeñas, tomaron 
posesión de sus cargos en el 
transcurso de un pleno 
extraordinario celebrado el 
29 de julio. Gloria Pértz se 
ocupará de las delegaciones 
de Infancia y Consumo, 
mientras que Al berto Pérez 
es el nuevo concejal de 
Tráfi co y Protección Civil. 

• NO VIENEN 
Definitivamente, Whitney 
Houston y Eros Ramauoti 
no actuarán en [as Fiestas del 
Vino de Valdepeñas. Ambos 
han pospuesto su gira por 
nuestro país hasta el mes de 
diciembre y noviembre, 
respectivamente, en lugar del 
mes de septiembre como en 
un principio se había 
anunciado. La sociedad Real 
23, propietaria del disco-bar 
La Cal, no ha previsto por el 
momento la contratación de 
nuevas actuaciones para [as 
Fiestas del Vino. 

• AERODROMO 
El próximo mes de 
septiembre se iniciarán 
nuevamente los contactos 
entre el Ayuntamiento de 
Sanla Cruz de Mudela y el 
Ministerio de Defensa para 
negociar la titularidad de los 
terrenos del antiguo 
aeródromo. El alcalde de 
Santa Cruz pedirá que los 
200.000 metros cuadrados 
que el Ayuntamiento cedió a 
Defensa le sean devue ltos sin 
ningún coste, mientras que el 
resto del terreno, que fue 
posteriormente adquirido 
para ampliar el aeródromo 
hasta los casi 600.000 metros 
cuadrados actuales, el 
Ayuntamiento solicitará que 
le sea vendido J?<:lr una 
cantidad aseqUible. En estos 
terrenos el Ayuntam iento 
pretende construir un 
polígono industrial. 

• ALQUILER 
El pleno del Ayuntamiento 
de V~ld.e~ñas rechazó por 
unantm¡dád el recurso de 
reposición interpuesto por 
tres maestros contra la 
ordenanza por la que el 
Ayuntamiento pasó a cobrar 
una mensualidad de 20.000 
pesetas en concepto de 
alquiler de las viviendas que 
estos tres maestros ocupan en 
el bloque de viviendas de 
Radio Juventud, en la salida 
al Peral, de propiedad 
municipal. En este mismo 
pleno se aprobó la dedicación 
ex'clusiva del concejal 
socialista Sandalio Bram, 
con el voto en contra del 
Partido Popular, y que tendrá 
una retribución bruta anual 
de 4.248.037 pesetas. 
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• MERCADO DE 
MINORISTAS 

En septiembre podría estar 
concluido el estudio de 
viabilidad que Mercasa está 
realizando para 
remodelar el mercado de 
minoristas de 
PuertoUano. El cemeo 
comercial se encuentra 
en el Paseo de San 
Gregario y atraviesa una 
profunda crisis. La Junta de 
Comunidades se ha 
comprometido a aportar 
dos millones de pesetas 
de los tres y medio que 
costará realizar este 
estudio en un convenio de 
colaboración que 
Gobierno regional y 
Ayuntamiento firmaron 
la pasada semana. 

• INCENDIO EN SANTA 
ANA 

Seis hectáreas de monte 
bajo y algunos olivos del 
ceITO de Santa Ana, de 
Puertollano, muy cerca 
de la variante de Repsol, 
fueron pasto de las 
llamas en la tarde del 
pasado viernes, día JO. 
Al cierre de esta edición se 
desconocían las causas 
que provocaron el incendio 
que requirió un amplio 
despliesue del servicio 
contra Incendios y seis 
horas de duros trabajos 
para su extinción. 

• RESUELTOS OCHO 
ROBOS EN 
PUERTOUANO 

Un joven de 19 años fue 
detenido el viernes 
(día 30) por la p::llicía de 
Puertollano cuando 
intentaba fonar la puerta 
de una vivienda de la 
calle Pamplona (en el 
Poblado). El presunto 
delincuente es sospechoso 
de haber cometido ocho 
robos con fuerza en las 
cosas en varios 
domicilios. de los que 
sustrajo joyas y dinero 
durante todo el mes de 
julio. Su detención 
conllevó la de otras nueve 
personas relacionadas 
con la compra·venta de 
objetos robados. 
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PUERTOLLANO-ALMADEN 
• FIESTAS EN CALZADA 

Calzada ha celebrado esta 
semana sus fiestas locales. 
Son las primeras de las 
cuatro que organizan todos 
los veranos y que antes se 
conocían como el Jubileo. Las 
tres siguientes tendrán lugar 
en septiembre 'y son de 
carácter religioso. Los 
calzadeños han p::ldido ver 
por primera vez en estas 
ferias una novillada con 
picadores, en la que participó 
el torero local, Martm 
Alonso, y un desfile de 
caballos por las calles más 
céntricas. 

~~~~~~~~~~~~~~~~~--

• MEJORES CARRmRAS 
PARA PUERTOLlANO 

Elcogás (la sociedad que va a 
construir y gestionar la 
segunda central ténnica de 
Puertollano) y la Diputación 
han llegado a un acuerdo para 
mejorar las carreteras de la 
zona. Está previsto mejorar el 
trazado de la carretera 
Calzada.Puertollano, la 
carretera de Puertollano al 
Puerto de la Mestanza y 
construir un puente sobre esta 
última en la mtersección de 
una nueva pista que va a 
enlazar esta carretera con el 
Vlllar. Se construirá, además, 
una nueva carretera que 
enlazará con la carretera 
CaIzada·Puertollano. 

• LA ASUNCION, 
MONUMENTO 

El Consejo de Gobierno de 
la Juma de Comunidades dio 
en su última reunión la 
cale$oría de monumento a la 
iglesia de la Asunción, de 
Puertollano, que ya fue 
declarada bien cultu ral hace 
tres años. El imerior de la 
iglesia se está remodelando 
en este momento y está 
previsto que a fi nales de año 
vuelva a abrirse al culto. 
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ALCAZAR-TOMELLOSO 
• CANTORES DE 

SOCUELlAMOS 

La Coral Cantores de 
Socuéllamos ha fi nalizado, 
hace algunos días, su 
actividad anual con el fin 
de tomar unas vacaciones 
veraniegas. El cuadro 
directivo y todos sus 
componentes se reunieron 
para tomar un aperitivo en 
el incomparable marco del 
paticrte,!aza del Hostal 
Hortensia. 

~~--------------------------------

• CURSOS DE NATACION 

Más de cuatrocientos 
alumnos se han matriculado 
en el curso de natación que, 
como todos los veranos, 
organiza el Patronato 
Municipal de Deportes con 
las diferentes modalidades 
para iniciarlos, 
perfeccionamiento, adul tos y 
disminuidos. 

~~-----------------------------------

• PRESENTACION DEL 
GIMNASTICO 

El Gimnástico de Alcázar se 
presentó a su afición en el 
Polideportivo Municipal, 
después de una semana de 
entrenamientos que sirvieron 
para abrir la temporada 
1993-94. El conjunto local, 
inte~rado fundamentalmente 
por Jugadores de la cantera y 
de la comarca, buscará de la 
mano del nuevo entrenador, 
Jesús Ubeda, superar los 
buenos resultados obtenidos 

~ en las últimas temporadas. 

• CONVENTO DE SANTA 
ClARA 

Las obras de restauración del 
convento de Santa Clara, de 
Alcázar de San Juan, que 
comenzaron hace seis años, 
podrían fina lizar a principios 
de 1994. El coste total del 
nuevo inmueble, que se 
convertirá en hospedefÚJ y 
lugar de encuentros, ascenderá 
a cerca de 500 millones de 
pesetas, según el concejal de 
Patrimonio, Joaquín 
Estribano. 

• ANASTASIO LOPEZ SE 
REUNIO CON LOS 
COMERCIANTES 

El alcalde de Alcázar de Sao 
Juan, Anastasio López. se 
reunió el lunes 26 de julio 
con representantes de la 
Asociación de Comercios y 
Servicios para alcanzar un 
pacto de Imposición 
municipal con vistas al bienio 
94-95. Asimismo se estudió la 
posible participación de los 
comerciantes en la 
construcción de un 
aparcamiento subterráneo en 
la Plaza de España. Ambos 
asuntos deberán resolverse en 
los dos próximos meses. 
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• DAIMIEL TENDRA SU 
POLIGONO INDUSTRIAL 

Lol nUldifi'acion lk Ia~ 
Nllrmas Suhsid i aria~ del 
municipiu d~ Daimiel ha 
sido ddiniliv:I111l!nlc 
aprohada por 1<1 Com isión 
Provincia! de Urbanismo. 
Con el lo !iC permite la 
rec¡¡lil1cación de las 44 
hcct¡in.'¡IS de Icrrl!1l0 qUl' 
hasla el momento figurab¡¡n 
como sucio nístico. donde 
!'C instalad el futuro 
Polígono Industrial. Esta 
modificación ha sido 
necesaria dadll la :msencia 
en IOdo el término de suelo 
industrial donde ubicarlo. 
Los terrenos ya han sido 
adqui ridos prácticamente en 
su 100alidad por la vía 
negociada. Tan sólo dos 
fincas faltan f'!JT adqu irir y 
su expropiaclon por la vía 
de urgencia se plamea 
inevitable. SEPES se 
encargará de la 
construcción del polígono. 

• SINDICATOS Y 
AYUNTAMIENTO FIRMAN 
EL ACUERDO MARCO 
DE PERSONAL 

Después de dos años de 
negociaciones entre la 
Corporación y la centrales 
sindicales, por fi n se ha 
llegado a la firma del 
Acuerdo Marco de 
Personal. En él se incluye el 
primer Catálogo de los 
Puestos de Trabajo hecho 
en el Ayuntamiento de 
Daimiel, y se contemplan 
aspectos como la 
dedicación plena, las 
incompatibilidades. la 
ret ribución digna, las horas 
extraordinarias y la 
defin ición de funciones. 

• ALMAGRO, SIN REINA 
EN LA FERIA 

La próxima fe ria de agosto 
en Almagro no contará con 
la presencia de las guapas 
de la localidad en sus actos 
más rep'resentativos. La 
Comisión de Festejos ha 
decidido suprim ir este año 
la tradicional figura de la 
reina y las damas. La falta 
de disposición de las 
muchachas almagreñas para 
llevar a cabo este cometido 
parece haber sido la causa. 
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• PROYECTOS PARA LA 
CONSERVACION DE LAS 
TABLAS 

En la ultima reunión del 
Patronato del Parque 
Nacional de Las Tablas de 
Daimiel se han evaluado los 
proyectos sobre conselVación 
de los espacios naturales y de 
la fauna y flora silvestres 
presentados por los 
Ayuntamientos de 
VilIarrubia y Daimiel. Ambos 
proyectos se encuentran entre 
los que durante el presente 
ejercicio ICONA podría 
subvencionar, para lo que 
cuenta con un total de 
veintidós millones y medio de 
pesetas. 

-DOO~~~~~~~;;;;;;;;;;;;;;;;~~~;:::~~~ 
• DIMITIO EL ALCALDE DE 

ALDEA DEL REY 

José Pinaglia VilIalón dejó 
de ser, el pasado lunes, 
alcalde de Aldea del Rey Iras 
presentar su dimisión ante la 
Corpomción Municipal por 
mot1voS de enfe rmedad. 
Junto a la alcaldía, donde 
será sust ituido por Ramón 
Zamora Morales, Pinaglia ha 
renunciado también a su 
cargo de concejal. El hasta 
ahora alcalde accedió al 
puesto tras presentarse como 
mdependiente en las listas del 
PP. En su gestión ha 
destacado su independencia, 
as! como su honradez y 
dedicación a los asuntos del 
pueblo. 

• EXPOSICION DE EMERITO 
GRANAOOS EN POZUELO 

En Pozuelo de Calatrava, y 
dentro de la IX Semana 
Cultural celebrada en esta 
localidad, tuvo lugar como 
una de las actividades más 
destacadas la exposición de 
manualidades en talla de 
madera de Emérito 
Granados. La exposición, que 
viene realizándose cada año, 
ha contado en esta edición 
con más de treinta obras, 
entre las que destacaban las 
grullas de madera a tamaño 
natural y un velero. 
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• CABALLEROS DE 
SANTIAGO 

Los ochenta caballeros que 
componen 1<1 cofradía de los 
Caballeros de Santiago 
desfilaron en Membrilla el 
día de Santiago, fiesta 
grande de esta localidad. 
En ese día prima el tipismo 
y la tradición manchega, y 
todos los cofrades reparten 
lilros de se"UIlU y el típico 
dulce acompañado de una 
llave de caramelo. Dc este 
modo, en Membrilla siguen 
vivas las más antiguas 
tradiciones. 

-ap~--------------------------------

• TENIS EN MANZANARES 

Vicente Castaño, de Murcia, 
y Osear de) Amo, de Madrid, 
jugaron la final del Torneo 
Nacional de Tenis Ciudad de 
Manzanares el pasado 
domingo 1 de agosto. Vicente 
Castaño fue el ganador, 
obteniendo un premio de 
100.000 pesetas. En la 
actualidad ocupa el puesto 44 
del ranking nacionaL En el 
torneo participaron 95 
jugadores de diferentes 
clubes del territorio nacional. 

• "MUSIC-HALL" PARA 
JUBILADOS 

Durante seis meses los 
jubilados de la comarca de 
Manzanares podrán pasar 
una tarde distinta asistiendo 
a la representación del ballet 
Papillon, que ha fijado su 
residencia en Manzanares 
hasta el próximo mes de 
enero. El salón Avenida es el 
local en el que se realizan las 
representacIOnes de 
music-hall entre las tres y las 
cinco de la tarde, 
representaciones que van 
diri~ idas preferentemente a 
los Jubilados. 

• MONUMENTO 

La Consejcrí<l de Educ<lción 
y Cultur<l h¡¡ dec1<1rado bien 
de interés cultuT<lI, con 
c<ltegoría de monumento, 1(1 
iglesia de Santa Catalina de 
La Solana. Ubicadél en la 
Plaza Mayor se comenzó a 
construi r en 1420 y fue 
reconstruida entre 1633 y 
1643 tras su hundimiento en 
1618, aunque posteriormente 
sufrió un nuevo hundimiento 
en 1708. Su fachada principal 
destélca por su sencillo gran 
pórtico con arco de medio 
punto. En la CUIa de 
Castilla-La Mancha sobre 
patrimonio histórico se dice 
de ella que "es la más 
majeSTUosa de la provincia". 

• ACUERDO EN EL DON 
DIEGO 

El pleno del Ayuntamiento 
de La Solana aprobó por 
unanimidad el acuerdo al que 
se ha !legado con la familia 
Onsurbe, arrendataria del 
bar-restaurante Don Diego, 
ubicado en el edificio Don 
Diego. en el que la 
escuela-taller está trabajando 
para convertirlo en un centro 
cultural. Tras este acuerdo. 
esta familia renuncia a sus 
derechos de arrendamiento 
del loca! y de este modo el 
proyecto del cenlro cultural 
no se verá entorpecido. En 
este pleno también se aprobó 
la solicitud de Jesús Onsurbe 
para explotar el bar una vez 
que hayan finalizado las 
obras de acondicionamiento 
del local. 
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Los Ayuntamientos de 
Almadén y Socuéllamos 

atraviesan este verano una 
dramática situación 

económica que a punto está 
de llevarlos a la bancarrota. 

Los funcionarios de la 
primera localidad cobraron 
el 30 de julio su salario de 

junio y aún no han 
percibido la extra de 

verano. En Socuéllamos no 
hay liquidez para pagar a 

los proveedores LI 111610' pMfe di los tnbl¡.dorts dll Ayunl8ml,nto df Almldín psuron 11 nocht dll23.124 df julio COIIC«Itrrdos frrnlr, /11 
pUlfta dll mismo P'" rxiglr " plgO di $U$ $II1riM. 

LOS FUNCIONARIOS DE ALMADEN COBRAN CON UN MES DE RETRASO 

Los Ayuntamientos de Almadén y 
Socuéllamos, en bancarrota 
I viernes 30 de 
julio, los 62 em
p leados de l 
Ayuntamiento 
de A1madén pu-

. cobrar 
por su nómi-
na del mes de 

junio. La Diputación Provin
cial sacó esta vez a la institu
ción municipal del aprieto al 
que se había visto abocada y 
9ue por primera vez en las úl· 
timas décadas le había impe
dido pagar iXlf falta de liqui
dez la nómina de sus trabaj·'. 
dores (28 func ionarios y 34 3-
borales fijos). Las gestiones 
de urgencia llevadas a cabo 
por la alcaldesa, Josefa Bavia
no; con el presidente de la 
Diputación, Fl'8ncisco Ureña, 
la pasada semana para solu
cionar el problema concluye
ron con un adelanto a cuenta 
de los impuestos que esta últi
ma ifl'ititución se encarga de 
recaudar para el Ayuntamien
to todos los años: impuestos de 
bienes inmuebles, de propieda
des rústicas, de circulación de 
vehiculos y de actividades eco
nómicas, entre otros. 
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De los dieciocho millones y 
medio adelantados por la 
Diputación, la mitad se desti
nó a afrontar una deuda con 
el Banco de Crédito Local y la 
otra mitad se empleó en pagar 
el mes de junio a los emplea
dos. Se cumplía así el compro
miso más urgente que había 
adquirido la alcaldesa con los 
representantes sindicales du
rante la larga reunión que 
mantuvo con ellos el miérco
les, 28 de julio, en el Ayunta
miento. En aquella reunión, a 
la que además de la alcaldesa 
asistieron tres concejales y los 
delegados de perwna] laboral 
fijo, Emilio Garcia e Ismael 
Mansilla; de los funcionarios, 
Emilio DeJgado, y el secretario 
comarcal de UGT, Esreban 
Femández, el equipo de go
biemo municipal se compro
metió también a pagar la nó
mina de julio y la extra de ve
rano (que aún no ha cobrado 
ningún trabajador) a lo largo 
de este mes de agosto. La al
caidesa explicó entonces más 
detalladamente la difícil situa
ción económica que sufre el 
Ayuntamiento de Almadén y 

que impide de momento esta
blecer plazos para el pago de 
los atra.<;a;¡ que se deben a la 
mayor parte de los trabajado
res y que se remontan al 
año 91. En Almadén hay poli
cías municipales a los que se 
les debe sólo por serviCIOS de 
nocturnidad y otros conceptos 
más de 3OO'<XXJ pesetas, según 
denuncian los sindicatos. 

... FIESTAS EN NUMEROS 
ROJOS 

La «caólica situación eco
nómico», como coinciden en 
definir tanto la oposición mu
nicipal como empresarios y 
sindicatos de Almadén, quedó 
patente el jueves 22 de julio 
cuando la alcaldesa convocó a 
algunos trabajadores para in
formarles de la imposibilidad 
de pagar sus salarios por falta 
de liquidez. Y es que parte 
del dinero que lrimeslndmen
te envía el Fondo Nacional de 
Cooperación Municipal a los 
Ayuntamientos, y que iba a 
destinarse al pago de los sala
rios de junio, fue retenido por 
la Seguridad &:>cial y el Con-

sistorio se quedó sin fondos. 
Según denuncia la agrupación 
del COS, el Ayuntamiento de 
Almadén debe a esta institu
ción más de 58 millones de 
pesetas. Entre los años 1987 Y 
1990, el Consistorio, entonces 
presidido por Gregorio Mar
lÍn Villalón, no pagó sus cuo
tas a la MUNP AL, reciente
mente absorbida por la Segu
ridad Social. En los últimos 
días el Ayuntamiento ha lle
s:ado a un acuerdo con esta 
IRstitución para afrontar la 
importante deuda en plazos 
más flexibles y evitar situacio
nes como la que se produjo 
en las últimas semanas. 

Una situación que llegó a 
ser insosteníble para muchas 
familias que tan sólo cuentan 
con los ingresos municipales y 
que han tenido que hacer ver
daderas piruetas para salir 
adelante en el último mes. 
Por eso la reunión con la al
caidesa no calmó los ánimos 
de ninguno y la mayoría de 
los trabajadores decidió con
centrarse un día después, el 
viernes 23, que se inaugura
ban las fiestas del pueblo, 
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frente al Ayuntamiento y rei
vindicar el pago inmediato de 
su salario. «Queríamos llamar 
la atención del pueblo y apro
vechamos la inauguración de 
las jkstas porque todo el mun
do estaba en la cal/e. Algunas 
familias no tenían ni dinero 
para salir con sus hijos a las 
fiestllS», dice uno de los con
centrados. Los manifestantes 
pasaron toda la noche a las 
puertas del Ayuntamiento. 
Fue sin duda el acto más sig
nificativo y destacado de estas 
fiestas en honor de San Pan· 
taleón, que no pudieron con
tar ni siquiera en su inau~
ración con la banda de musi
ca local, que, molesta como el 
resto de trabajadores munici
pales por el impago de sala
rios, se negó a tocar en las 
fi estas. 

11M CONCEJAUAS PARALIZADAS 

Josefa Baviano, que llegó a 
la alcaldía de Almadén hace 
tan sólo ocho meses en susti
tución de Martín Villalón, se 
enfrenta a una complicada si
tuación económica que a 
punto está de llevar al Ayun
tamiento que preside a la 
bancarrota. La institución 
municipal ha visto disminuir 
drásticamente sus ingresos en 
los úl timos años y, por tanto, 
su capacidad de actuación. La 
paralización casi total de las 
actividades de MA Y ASA (la 
empresa que ejercía como 
motor económico fundamen
tal de este pueblo) ha reper
cutido muy negativamente en 
las arcas municipales, que han 
perdido con ello una buena 
parte de su fuente principal 
de ingresos. Los numerosos 
impuestos que esta empresa 
pagaba al Ayuntamiento por 
la realización de su actividad 
y la utilización de los servicios 
municipales se han reducido a 
mínimos en estos últimos 
años. 

El pueblo además ha visto 
disminuir vertiginosamente su 
población, lo que ha supues
to, además de una pérdida de 
ingresos por los impuestos 
que éstos pagaban, una dismi
nución en las subvenciones 
concedidas por otras adminis. 
traciones públicas, que otor
gan sus ayudas en función de 
los habitantes de las distintas 

E/ ./u/dI dt SocuíIl.1fIOI mgUrI 
qUl 1111 AyunlMrllfflfO cobrm lo 

qUf If dlbfn no tfnd'¡' prob/emu di 
11q_ 

localidades en muchas ocasio
nes. 

El Ayuntamiento de A1ma
dén, sin embargo, ha seguido 
manteniendo unos servicios y 
un personal similares a los de 
hace veinte años, cuando to
davía era un pueblo próspero 
de la comarca. De los 458 mi· 
llones de presu
puesto con los 
que cuenta este 

5MJIstIín Glfer., portIvoz munlc/pM dII 
P.rtido Popu/" In SQcuíllJlfIOI, KUSI . , 
Ayuntlml!nto de 1nc.p«1dMI di ~sIi6n 

Y dllCOI!tro/ ffI ./ 91110. 

cios técnicos de la Dipu· 
tación están asesorando al 
equipo de gobierno munici
pal para tomar otro tipo de 
medidas, aunque en el Ayun· 
tam iento y en la misma 
Diputación se descarta, eso 
sí, una regulación laboral del 
personal municipal. 

año, casi la mi- La 
lad, 214, son Diputación tuvo 
para pagar a los 

_SIN 
UQUIDEZ 
EN SOCUE· 
IlAMOS 

trabajadores que hacer un El Ayuma-
mu nic ipales. ade'anto de 18 miento de So-
Buena pa rte " cuélla mos 
del resto se está ml'''ones al atraviesa una 
destinando este 11

1
• comprometida 

año a pagar las Ayuntamiento de sit uac ión ¡¡-
numer osas A'''¡ ' d nanciera debi
deudas que tie- Imauen para po er do a la falta de 
ne contraídas. pagar a sus liquidez exis-
Según el Parti· •• tente en sus ar-
do Po pul ar , fUnCIOnaflOS. caso Las deudas 
este año debe- millonari as 
rán pagarse 44 millones sólo que mantiene con institucio· 
en intereses a los bancos que nes y empresas públicas y 
han concedido préstamos. pri~adas, de ámbito local y 
Tanto este partido como el foraneo, no pueden ser sal
CDS lamentan la poca infor- dadas por el momento. So· 
mación que el equipo de go- bre este extremo ningún gru
biemo municipal les ofrece al po político disiente, aunque 
respecto y que les impide co· la interpretación de la reali· 
nocer la situación real de en- dad económica, la carga de 
deudamiento y aportar solu- responsabilidades y las ex
ciones para intentar corregir- pectativas son muy diferen
lo. tes en función del prisma 

En cualquier caso, la falta desde el que se mire. Tam
de liquidez mantiene las con- poco hay coincidencia en la 
cejahas prácticamente sin re- deuda global reconocida. A 
cursos y, por tanto, casi pa- juicio del PSOE, partido en 
ralizadas. Los restrictivos y el gobierno, se sitúa ligera
austeros presupuestos de mente por encima de los 
este año no son suficientes 400 millones; para IU está 
para sanear las maltrechas entre 620 y 670 millones, 
arcas municipales. Los servi- mientras que para el PP al-

rededor de los 750 millones. 
Junto a la falta de liquidez 

que el Ayuntamiento sufre 
actualmente, el municipio 
soporta una de las cargas fis
cales más elevadas de la pro
vincia, y al mismo tiempo la 
op?sición acusa al grupo so
Cialista de incapacidad en el 
caso de IV; de parálisis, se
gún el PP, y de lentitud y fal
ta de coordinación, en opi
nión de Al (Agrupación In
dependiente). Por su parte, 
el alcalde, Antonio Lizán, 
confía en solventar las deu
das del Consistorio con pro
veedores en el próximo se
mestre y considera que hay 
una campaña, promovida 
por un partido polÍlico (refi
riéndose al PP), al que no 
cita explícitamente por falta 
de pruebas, que insta a los 
vecinos a no pagar. Lizán 
responsabi liza a esta campa
ña, en un 80 por 100, de la 
fa lta de liquidez del Ayunta
miento. 

«A mí lo que realmente me 
preocupa -afirma el alcal
de- es lo que debemos a los 
proveedores, porque la amor
tización en bancos y cajas de 
esos préstamos que el Ayun
tamiento tiene se está reali· 
zando sin ningún problema.» 

Ante las acusaciones de 
descontrol en el gasto y de 
incapacidad para buscar so
luciones que hace el porta
voz del PP, Sebastián Gar
cía, el alcalde, Lizán, se de
fiende por lo que considera 
una verdad a medias: «La 
oposición, y principalmente el 
PP, se refiere a la deuda, pero 
no dice lo que le . deben al 
Ayuntamiento. Tenemos un 
cargo en ejecutiva de 103 mi
llones de pesetas, son deudas 
de cinco años hacia acá so
bre las que ya se han tomado 
medidas de embargo para po. 
der cobrar. Además de eso te
nemos problemas por el cobro 
de contribuciones especiales. 
Si estas cantidades estuvieran 
cobradas, deudas como las de 
Bárcenas, MESA o Trabit no 
existirían porque el Ayunta
miento tiene pendiente de co
bro obras realizadas en 1987, 
88 y 89 de alumbrado segun
da, tercera y cuarta fases, de 
pavimentación de calles, etcé· 
tera, y aquí hay por cobrar 
aproximadamente unos 225 
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L.t ,klkita di AlmIdén, JoMII BIvIMIo, /tM) qut In'uguflf lIS liIst8s ,;n NndI dt músIcI. Sus componentes se M9'ron , IDear 
porqUf no habí,n cobrldo. 

millones en contdbuciolles. Si 
nosotros hubiéramos cobrado 
ese dinero, el Ayumamiema 
no tendría problemas de liqui
dez.» 

Sebastián García sostiene 
una versión completamente 
opuesta a la de Lizán: ~/ga 
irregular que ocurre es que 
muchas de estas empresas, a 
las que se les debe, que perte
necen a la tercera y cuarta fa
ses, se ha dado la paradoja de 
que el Ayuntamiento tiene 
pendiente por cobrar por con
tribuciones especiales dos mi
llones de pesetas y, sin embar
go, tiene WI débito de cuarell
ta y dos millones, es decir, es 
la paradoja de por qué se ha 
utilizado el dinero de inversio
nes y de contn·bucione5 espe
ciales. La preguma es dónde 
ha ido ese dinero.» 

La lista de proveedores a 
los que el Ayuntamiento les 
adeuda varios millones de 
pesetas es amplia, y la canti
dad osci la entre los 155 mi
llones reconocidos por el 
PSOE -cifra que coincide 
con la que sostiene IV- y 
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los 255 mi llones que ase~ura 
el PP que debe el Consisto
rio. Francisco del Amo, de 
Agrupación Independiente, 
opina que la situación finan
ciera está fatal , pero subraya 
que hay que tener en cuenta 
la deuda que el pueblo man
tiene con el Ayuntamiento. 

Por su pane, el portavoz 
del PP, Sebastián García, 
afi rma que el Ayuntamento 
de SCKuéllamos, de acuerdo 
a datos contrastados por In
teIVención Municipal, adeu
da 31.500.000 pesetas a la 
Fundación Carmen Arias (20 
millones, se~ún Lizán, tras 
un pago reCIente), 27 millo
nes a Emergencia Ciudad 
Real (20, en opinión del al
calde), 23 a Consennancha 
(20, a juicio del primer edil), 
22 a MESA, 17.500.000 a 
Trabit (Lizán reconoce alre
dedor de 15 millones), 17 a 
Electricidad Bárcenas, 13 a 
Vnión Fenosa (deuda ~ue el 
primer mandatario SOCIalista 
considera menor si se des
cuenta la contribución pen
dient e de 4.500.000) , 

3.400.000 a Retevisión (can
tidad que el alcalde reduce a 
2.500.000). Asimismo, Gar
cía valora la deuda a peque
ños comerciantes de SCKué
liamos en aproximadamente 
100 millones de pesetas, algo 
que Antonio Lizán califica 
como «absollltameme falso», 
ya que la cifra es 30 millones. 

A esta deuda hab ría que 
sumarle la fi nanciera que 
Lizán sitúa en 255 millo
nes, frente a los 500 que de
clara Sebasti án Carda y 
los 520 millones (incuidos 
119 de Tesorería) que exis
ten pendientes, de acuerdo 
a los datos facilitados por 
I V. Pa rale lamente , el 
Ayuntamiento tiene con
traída una deuda desde el 
año 1988 y anteriores, indi
ca Lizán, de 20 millones 
con la Diputación Provin
cial de Ciudad Rea l por la 
parte correspondiente del 
actual Impuesto de Activi
dades Económicas. 

• PIlAR PALOP y PABLO 
DIAl RUTADO 

Según el PP, la 
deuda del 
Ayuntamiento de 
Socuéllamos 
asciende a 750 
millones 
aproximadamente, 
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CuandO estas líneas vean la luz, un nuevo alcalde habrá pasado a engrosar las listas del Partido Popular. Independientes 
y populares se han unido para arrebatar el sillón al socialista de POrluna Félix de la Fuente. La retirada de confianza, 

según Gorgonio Campos, portavoz independiente y ~~dueño de la llave» que abre y cierra el ayuntamiento porzunero, tiene 
varios nombres: cohecho, malversación, prevaricación, amiguismo ... 

GRACIAS A LA MOCION DE CENSURA PRESENTADA EL JUEVES 

Los independientes dan una 
nueva alcaldía al PP 

as últimas elec
ciones munici
pales co loca 
ron en el con
sistorio de Por
zuna a cinco 
populares, cua
tro socialistas y 

dos independientes. Sin em
bargo, los dos concejales in
dependi entes se volcaro n 
con los socialistas para con
seguir que Félix de la fuen
te empuñase la vara de al
caide. 

«Lo que en aquel momen
to nos pareció bueno -afir
ma Gorgonio Campos, por
tavoz de la agrupación inde
pendiente- hoy se ha reve
lado como un tremendo fra
caso. Cuando crelamos que la 
gestión de los socialistas po
dría beneficiar a Pon.una, y 
por eso los apoyamos, desco
noclamos que se pudiera dar 
tanta acumulación de despro
(JÓsitos y tanta corrupción en 
las personas del alcalde, Félix 
de la Fuente, y del primer te
niente de alcalde, Inés Na
,as~ 

«Como rectificar es de sa
bios y no podemos consentir 
que estos dos ''señores'' aca
ben de arrninar a nuestro pue
blo, estamos en nuestro dere
cho si les retiramos el voto de 
confianza que en su momen
to le -otorgamos, afirma ro
tundo Gorgonio Campos. 

Para el independiente, el 
primer edil de Ponuna ha 
enchufado a su hermano, su 
cuñado y su mujer, y el pri
mer teniente de alcalde, a sus 
sobrinos y a su suegra: «Esta 
desfachatez, prepotencia y 
arrogtmcia es lo que me ha 

GorgonJo C8mpos, fKWvozlndep«ldiNlte, hI retirado 18 confI/JMJ /JI /J/cakh socliJllsta. 

llevado a ofrecerme incondi
cionalmente al Pal1ido Popu
lar, para liberar a PQn.una de 
esta tremenda pesadilla», sen
tencia Gorgonio. 

Así pues, si todo sale con· 
forme a lo previsto, desde el 
pasado jueves Félix de la 
Fuente ya no será la máxima 
au toridad local, porque le 
habrá sustituido el «populaf» 
Fermín González, dueño de 
los siete votos que habrán 
neutralizado la candidatura 
det PSOE. 

«Se cumple así -afirma el 
vicepresidente provincial de 
política local del PP, Pedro 
Peral- la voluntad ciudada
na expresada en las urnas, y 
que situará en la alcaldía a 
quien obtuvo mayoría relati-

CncodelPP, 
cuatro del PSOE y 
dos independientes 
conforman el 
Ayuntamiento. 

Tras dos años de 
socialismo, los 
populares vuelven a 
Porzuna. 

va. Pero además, gracias al 
apoyo de los independientes, 
se garantiza la gobemabilidad 
en el Ayuntamiento. No dudo 
que Fermín será un buen al
ea/de, porque ha demostrado 
anteponer incluso a su senti
do panidista los intereses ge
nera/es de un pueblo como 
Porzuna, que merece mucho 
más. Se abre así una nueva 
etapa en la que el centro-de
recha dará un nuevo impulso 
a la vida local.» 

La opinión de Félix de la 
Fuente, en estos momentos 
ya ex alcalde, es muy distin
la : ~La actuación de Gorgo
nio Campos coruiene muchas 
calumnias que enmascaran 
la realidad. Una realidad que 
pasa por las 35 viviendas so
ciales que fa Junta de Comu-I nidades va a construir, y que 
perjudican seriamente los ne
gocios de construcción de 
Gorganio Campos. Lo que 
hemos hecho en el pueblo en 
estos dos años ahí está, pero 
la actitud del portavoz inde
pendiente ha sido una autén
tica traición, y por motivos 
personales, fue es lo peor, sin 
pensar en e bien del pueblo. 
Además, tampoco habría po
dido justificar su giro hacia 
el Partido Popular. En cual
quier caso, es el juego de la 
democracia, que asumo.» 

Es todo, los independ ien
tes, que apoyaron a los so
cialistas, hoy quieren un al
caide popular. ¿Encont rará 
Ponuoa la gobernabi lidad 
que necesita en el Ayun
tamiento? 

• JOAQUIN MUÑOZ 
CORONEL 

45 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #288, 8-14/8/1993.



I ! 

l. 

E, alcalde de Tomelloso, Francisco Javier Lozano, va a poner en marcha el próximo 
mes de septiembre una acción coordinada contra «la dicladurtl» que, según sus palabras, 
mantiene Unión Fenosa en varias localidades. Para ello tiene previsto sentarse a buscar 

soluciones con los alcaldes de los diez municipios más grandes de la provincia. 

EN SEPTIEMBRE SE REUNIRÁ CON LOS DIEZ MAYORES 
MUNICIPIOS DE LA PROVINCIA 

El alcalde de Tomelloso 
planteará a varios 

Ayuntamientos una ofensiva 
contra Unión Fenosa 
as re laciones 
entre el Ayun
tamiento de 
Tomelloso y la 
compañía eléc
trica U nión 
Fenosa se en
cue ntran en 

«una situación de extrema 
gravedatb, según ha declara
do hace pocos días el alcalde 
de la ciudad, Francisco Ja
vier Lozano. 

La causa desencadenante 
de esta tensión -explica Lo
zano- tiene su origen en la 
alte ración de la corriente 
eléctrica que el pasado do
mingo día 25 de julio produ
jo daños en instalaciones pú
blicas y privadas que «toda
via están evaluándost!JI. Aun
que el problema de fondo 
pasa por el incumplimiento, 
a juicio del alcalde, de los 
compromisos adquiridos por 
la compañía eléclrica. In
cumplimientos que Lozano 
achaca a la actitud personal 
del actual director provin
cial, al que califica de dicta
dor y chantajista. 

f)N POUGONO 18 

F. Javier Lozano sost iene 
que tanto Unión Fenosa 
como Ayuntamiento acorda
ron, en su momento, mejorar 
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S Polígono 18 
vuelve a estar 
en la raíz de la 
polémica. 

sus relaciones a través de una 
acción doble. Por un lado, el 
Consistorio se comprometía 
a reducir la deuda, que en
tonces se cifraba en 24 millo
nes aproximadamente por el 
impago de más de un año de 
suministro, mientras que. 
por otra parte, Unión Feno
sa asumía el mantenimiento 
y mejoramiento de la red de 
distribución. Este punto in
cluía el polémico Polígono 
18, edificado sobre suelo ur
bano, en donde la compañía 
eléctrica debía invertir -en 
opinión del Ayuntamiento
alrededor de 27 millones de 
pesetas. «La compañia sostie
ne -indica Lozano- que no 
tiene más interés en sus inver
siones que su rentabilidad, y 
que si por ley se considera que 
hay que pagar algo serán los 
tribunales quienes lo detenni
nen.» Asimismo añade que 
«el A)1mtamiento ante esta 
sorprendente actitud de la 
compañia de no cumplir su 
reglamelllación solicita la in
tef1!ención de la Delegación 
de Industria mediallfe el opor
tuno laudo, que básicamellle 
co"jinna "uestra posició1/"'. 

La estrategia del Ayunta
miento de Tomelloso va a 
consistir -tras el paréntesis 
de agosto- en crear una res
puesta coordinada con todos 

EN REPRESALIJ 

Fernán C. 
qUE 

Hace unos días saltaba a las 
páginas de la actualidad: «El 
alcalde de Femán Caballero, 
harto del se",icio de Unión Fe
nosa.» Al parecer, razones las 
tiene, y por eso mismo ha 
dado orden a las entidades 
bancarias con las que trabaja 
el Ayuntamiento femanduco 
para que no se abone ni un 
solo recibo de consumo de 
energía hasta nuevo aviso. Y 
parecidas medidas pretende el 
primer edil, Manuel Hondar
Zllt que se adopten por parte 
de los vecinos, con el fin de 
acabar con la marginación a 
que, según ellos, están someti
dos por parte de la compañía 
eléctrica. 

Manuel Hondana Dorado, 
el alcalde de Femán Caballe
ro, considera que los cortes 
que la población viene pade
ciendo pasan ya de castaño os
curo. «Pero el martes 27 de ju
lio ffegó la gola que hizo rebo
sar el vaso. Tras una primera 
interrupción en el suministro de 
energía eléctrico entre las 11 y 
fas 12.30 horas, se produjo otro 
de las 15.10 a los 17.20. Y fi
na/meme, e/llre las 21 y Jas 
22.45.» 

Desde entonces, según el al· 
calde, <tnos hemos intentado 
poner en contacro con los res· 
ponsables de Fenosa, y ni están 
ni nos dan uno justificación 
que nos convenza. Esperamos 
que se pongan en contacto con 
nosotros, porqlle hasta el mo
mento sólo han hecho algl/nas 
manifeslaciolles a través de fa 
prenso». 

.. MEDIOAS DE PRESION 

En cualquier caso, en el mo
mento del cierre de esta edi
ción había convocado un Ple
no municipal para las 21 horas 
del jueves 5 de agosto. En el 
punto número 4, figura tex
tualmente: «Informe de la al
caldía sobre Unión Fenosa.» 
En ese informe se pasará re
vista a todo lo que estos días 
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IIOR LAS DEFICIENCIAS DEL SERVICIO 

,j~allero: el alcalde pide 
¡no paguen la luz 

se ha dicho a Iravés de la pren
sa y se anaJizará la silUaci6n 
del suministro eléctrico en la 
población. 

En dicho Pleno estaba pre
vista la adopción de alguna 
medida coactiva contra la em
presa de distribución eléctrica. 
Medidas que serían propues
las por parte de los propios 
miembros de la Corporación o 
por los vecinos asistentes al 
Pleno. Es obvio que en estos 
momentos esas medidas ya se
rán públicas. 

También en el momento de 
cierre, BISAGRA se puso en 
contaclo con Unión Fenosa, 
en la que fue atendida por el 
jefe de distribución, Manuel 
Femández Gama del Campo, 
por ausencia del delegado de 
zona, Jaime Sánchez 1:scriba· 
no. El representante de la em
presa considera que la actua
ción del alcalde de Femán Ca· 
ballero es, cuando menos, des
proporcionada : -Aunque no 
queremos entrar en poi/micas 
ni queríamos replicar, se fe ha 
remitido una carta en lo que 
mostramos nuestra sorpresa, 
auniJue sin acn'tud.» 

o:LA verdod es que en los úl
timos meses se han producido 

seis intefTUpciones en el sumi
nistro. Pero una de ellas fue con 
cardcter nacional. Las tres ha
bidas el 27 de julio obedecieron 
al mismo problema, provocado 
por una línea pri\lOda que da 
seIVicio a una instalación de re
gadío. Las anomaffas se han 
puesto en conocimiento de in
dustria, pero no podemns cor
larle porque el propietario se 
irúJ a la fUina .• 

En cualquier caso, afinna el 
rep resen tante de Fenosa, 
o:nuestras líneas de Femán Ca
ballero están en las condiciones 
adecuadas, Además, se hará lo 
que haya que hacer, De forma 
amistosa, Pero insistimos en 
que lo Ilol1Ulda a la desobedien
cia civil que al parecer ha he
cho el alcalde no está entre los 
deberes de Sil cargo, y además 
iría en petjuicio de los propios 
vecinos.» 

Así están las cosas, La dife
rencia entre Ayuntamiento y 
vecinos es que al primero no 
se le puede cortar el suminis
tro. A los segundos, en caso de 
impago, sí. ¿Habrá una solu
ción arbitral? 

• JOAQUIN MUÑOZ 
CORONEL 

La Delegación de 
Industria confirma 
nuestra posición", 

los pueblos afectados por 
problemas simi lares , así 
como con empresas o insti
tuciones privadas y públicas, 
e igualmente con particula
res. 

De momento, a principios 
de septiembre, Lozano va a 
convocar una reunión -que 
probablemente se celebrará 
en Tomelloso- con repre
sentantes de los diez munici· 
pios más grandes de Ciudad 
Real para diseñar actuacio
nes comunes frente a Unión 
Fenosa. El primer edil asegu
ra que ayuntamientos como 
el de Valdepeñas han sufri
do con la compañía eléctrica 
situaciones dantescas, y otros 
como Socuéllamos y Manza
nares no son ajenos a proble
mas derivados del trato con 
Unión Fenosa, 

• PABLO DIAl PINTADO 
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P uertollano contará con 
una extensión del centro 
asociado de la Universidad 
Nacional de Educación a 
Distancia (UNED) de 
Ciudad Real el próximo 
curso. El presidente del 
Patronato y el alcalde 
firmaron el miércoles el 
convenio que lo hace 
posible. 

El Partido Popular, IniciatiV/J Ciudadana y FU VE se reunifron " pIMdo mlkolrs 2/ de ju/ID pa" hablar dI la universidad 
pública en Puertollano. 

FLAVE NO REIVINDICARA CENTROS UNIVERSITARIOS PUBLlCOS 

Puertollano tendrá UNED 
el próximo curso 

os puerlollane
ros que quieran 
cursar estudios 
universitarios 
de matemáticas 

rea lizar e [ 
curso de acceso 
a la universidad 

para mayores de veinticinco 
años podrán hacerlo el próxi
mo curso en su ciudad. El 
miércoles 4 de agosto el al
caide de Puertollano, San
tiago Moreno, y el presiden
te del Patronato del Centro 
Asociado de la UNED de 
Ciudad Real, Francisco Ure
ña, firmaron un convenio 
que así 10 permite. Aunque 
el rectorado de la Universi
dad Nacional de Educación 
a Distancia, que estudia la 
solicitud de crear una exten
sión en Puertollano, aún no 
se ha manifestado oficial
mente al respecto, lodo hace 
suponer que no habrá ningún 
problema y ya han comenza
do los preparativos para que 
todo esté listo a[ inicio del 
curso. 

El Ayuntamiento ultima 
negociaciones con Renfe 
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para que estos dos primeros 
estudios de carácter universi
tario puedan impartirse en 
los locales de la nueva esta
ción. La institución munici
pal se compromete además a 
aportar una subvención 
anual para financiar los gas
tos de funcionamiento de la 
extensión universitaria . El 
Patronato ha sol icitado tam
bién para los próximos cur
sos las carreras de Físicas e 
ingeniería técnica superior 
de ingenieros industriales, si 
bien éstas podrían verse am
pliadas en un futuro con más 
estudios, aún sin determinar. 

M@ ENCUESTA UNIVERSITARIA 

Por su parte, [a Juma Di
rectiva de la Federación de 
Asociaciones de Vecinos de 
Puertollano (FLA VE) deci
dió, en su reunión del mar
tes 3 de agosto no apoyar el 
grupo promotor procentro 
universitario de Puertollano 
que han creado el Partido 
Popular e Iniciativa Ciuda
dana como plataforma para 
reivindicar [a ampliación de 

la universidad regional hasta 
Puertollano. Según 8albino 
Aldomar, presidente de FLA
VE, la fede ración va a defen
der el actual modelo universi
tario de cuatro campus por 
considerar que una mayor 
dispersión perjudicaría a la 
Universidad manchega, coin
cidiendo así con el informe 
emitido por el Rectorado de 
esta universidad en febrero 
La decisión se tomó tras una 
votación y fue comunicada al 
PP e lC el jueves 

Estas dos agrul?aciones 
políticas tienen previsto efec
tuar este mes una encuesta 

entre la población de Puer
tollano para conocer su opi
nión sobre la posibilidad de 
instalar centros universita
rios en la ciudad y cuáles son 
los estudios más demanda
dos Además rresentarán una 
moción en e próximo pleno 
municipal en la que sohcitan 
al equipo de gobierno socia
lista su ~sición en cuanto a 
la posibilidad de solicitar es
tos centros universitarios 
para la ciudad 

• PILAR PALOP 
FOTOS: VICENTE 

LUCCHENA 

La Junta DlrectiV/J tilla Federación de AsoclaclDnes de Vecinos (FlAVE) decidió en su 
reunión de/martes 3 de agosto no participar en el gfIJpo promotor procenlros 

unlvtrsltloo •. 
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ROberto Parra prepara la 
próxima temporada con la 
intención de «colarse» en 

los primeros puestos del 
ránking español del 

atletismo junior. 
Actualmente, ostenta el 

récord de España de 1.000 
metros en la categoría 

cadete con una marca de 
2:27:02. 

CATEGORIA CADETE 

Roberto Parra, plusmarquista 
de España en 1.000 metros 

oberto Parra 
(Socuéllamos, 
1976) lleva ca· 
mino de conti
nuar la brillan
te estela que el 
atlelismo espa

I ha escrito 
en las pági nas del medio fon
do de la última década. Ac
tualmente ostenta el récord de 
España cadete en la distancia 
de 1.000 metros con una mar
ca de 2:27:02, aunque desde 
hace pocos meses se ha con
vertido en junior (17 a 19 
años), por lo que competirá 
con Jóvenes dos años mayores 
que él. 

Pese a lorlo, su incorpora
ción a [a nueva categoría se ha 
producido sin sobresaltos. y 
aunque reconoce que se en
cuentra a un 70 por 100 de for
ma, ya sabe lo que es cruzar 
primero la línea de meta . 
Hace algo más de dos sema-

nas participó en Salamanca en 
un encuentro internacional de 
atletismo donde en la carrera 
de 800 metros se enfre ntó a jó
venes promesas de Portugal y 
Argelia. ~dQué carrera! Los dos 
españoles fuimos encerrados 
~explica- muchisimo tiem
po; tuvimos que salir haciendo 
estragos y al final cayó el triun
fo.,. 

Los últimos años de este de
portista están jalonados de éxi
tos ininlerrumpidos: campeón 
de España en pista cubierta en 
1991 y 1992 e, igualmente, 
campeón nacional al aire libre 
en Tenerife, donde, a pesar de 
correr lesionado, marcó un 
crono que le convirtió en el 
plusmarquisla nacional en la 
categoría. "Iba lesionado, corrí 
la simifinal, me metí en la final 
y la gané con récord», relata sin 
darle mayor importancia. Sus 
inicios en el atletismo se sitúan 
en 1984, en el colegio Gerar-

do Martínez, y corren de la 
mano de su maestro José Luis 
Carbonell, que ha sido su en
trenador hasta el aL.~ "asado. 

I:@."j LESIONES 

Tras ~anar los campeonatos 
provinciales, fue seleccionado 
en 1988 por la Federación cas
tellano-manchega para formar 
parte de la selección de la Co
munidad autónoma y, desde 
entonces, su progresión ha 
sido permanente. Tal vez el 
mayor escollo para su carrera 
no sea tanto el habitual pro
blema de las lesiones ~«tuve 
un desprendimiento de rótula, 
pero me operé y ya estoy recu
perado»-, sino la dificultad en 
compatibilizar deporte y estu
dios, algo que, pese a todo, 
quiere conseguir. «Me gustarla 
llevar estudios y atletismo en 
paralelo -comenta-, pero es 
tan difícil que sé que alguna de 

las dos cosas va a fal/ar un 
poco, aunque pienso estudiar 
INEF o Fisioterapia. ,. 

Tampoco descarta la posibi
lidad de profesionahzarse, 
pero es consciente de que la 
ca rrera del at leta termina 
cuando la de otros profesiona
les está comenzando: "Cuando 
estás metido en el curso y ves 
que no tienes tiempo piensas en 
dejar los estudios y dedicarte a 
esto de /leno, pero es un poco 
fuerte, porque te arriesgas de
masiado, ya que la vida de un 
deportista es muy corta; con 32 
años, dándose muy bien, ya se 
ha acabado.» 

En la actualidad, Roberto 
Parra goza de una beca resi
dencia, concedida por la Fede
ración de Atletismo de Casti
lla-La Mancha, que le permi
te estudiar en Toledo, donde 
entrena a las órdenes de su 
nuevo preparador, Martín Ve
lasco. ASimismo, disfruta de 
otra beca de apoyo para gas
tos de viaje y material depor
tivo. «En la categoria junior 
-sostiene Parra- hay medios 
y apoyos, aunque sale muy poca 
gente, porque no hay centros 
suficientes.» El endémico pro
blema español de carencia de 
instalaciones deportivas se ha 
ido corrigiendo parcialmente, 
pero aún carece de infraes
truclUras básicas, como reco
noce el deportista de Socuélla
mas: «En Toledo tenemos una 
pista de atletismo en el antiguo 
campo militar y luego tenemos 
un pinar con cuestas donde te
nemos que trabajar mucho. En 
cambio, de gimnasio, nada de 
nada. Y si en Toledo, que es el 
centro mejor de Castilla-La 
Mancha, no'hay, yo no sé dón
de ... ,. 

Con o sin instalaciones, 
Roberto Parra prepara la 
próxima temporada: primero 
cross, después pista cubierta 
y, más tarde, competición al 
aire libre. Con un plan pro
gramado que prevé disputar 
ocho o diez competiciones a 
lo largo de la temporada, se 
plantea un período de transi
ción con el objetivo de situar
se dentro de poco más de un 
año en el indiscutible $fUpo 
de cabeza de la categofla a la 
que ha accedido reciente
mente. 

• PABLO DlAZ PINTADO 
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o Nuevo 
presidente 
para las peñas 

Las peñas ciudadrealeñas ya 
tienen nuevo presidente 
desde el pasado 27 de julio, 
fecha en la que fue elegido el 
miembro de la peña Morería 
José Samuel Guerrero 
Guerrero, quien obtuvo 10 
votos a favor, uno en contra y 
un voto ausente. En la 
votación estuvieron presentes 
once de las doce peñas 
existentes en la capital. 

A la hora de redactar estas líneas, 
el concierto que Sting iba a dar 
en Daimiel aglutinaba toda la 
alención inforrnativa.l.üs 
preparativos se estaban llevando a 
cabo para uno de los 
acontecimientos musicales que 
más ha dado que hablar en los 
medios de comunicación 
regionales. Cuando estas mismas 
lineas salgan a la calle, la 
actuación se habrá celebrado. Las 
previsiones eran excelentes y se 
preveía la llegada de público de 
toda la región y otras zonas de 
España, mientras que la venta de 
localidades continuaba a buen 
rilmo. 

o Espuma para el verano 
Buen ambiente de ocio refrescante es el que se respira este 
verano en la disco-piscina El Punto, cuyos nuevos gestores 
están programando intensas veladas de fiestas y concursos que 
se prolongan hasta el amanecer. Así ocurrió en una de las 
úlumas fiestas de la espuma, donde la mayoría de la 
concurrencia no mostró reparos para lanzarse al agua con lo 
puesto a pesar de que la madrugada llegaba ya fresca. Las 
cuatro y fas cinco de la mañana es la mejor hora para quitarse 
el calor del cuerpo. 
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o De fiesta en fiesta 
Los componentes de las peñas de Almagro La blanca d 
Doble, El Quijote y La Escacharrá llevan a cabo durante 
las jornadas del Festival de Teatro una curiosa 
experiencia. Se trata de la colaboración que prestan, bien 
como acomodadores, bien como responsables de la venta 
de bebidas y recuerdos del Festival. El importe de [as 
gratificaciones que obtienen lo destinan a fi nanciar las 
actividades que sus respectivos peñas llevan a cabo en 
Carnaval. A eso se le llama «amor al arte», Y a la 
diversión sana, naturalmente, ¡Ahí lo pone! 

o Boda con 
c<limoná» 

Luis Alberto Martín 
Toledano, alcalde de 
Malagón, y Maite Merino 
contrajeron matrimonio el 
pasado 30 de julio en la 
catedral de Ciudad Real, 
mientras en los exteriores se 
celebraba la fiesta de la 
limoná, circunstancia que 
cogió de improviso a la 
p'areja de novios y sus 
familiares, quienes no 
dudaron en capear el 
chaparrón festiVO con 
simpatía. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #288, 8-14/8/1993.



o Sofía 
Mazagatos, 
de 
pregonera 

Simpática, elegante y 
cordial, la miss España 
1992, Sofía Mazagatos, 
llegó hasta nuestra 
provincia para 
pregonar las fiestas 
patronales de Porzuna, 
una pequeña población 
que consiguió hacerse 
con Jos servicios 
pregoneros de la miss. 
A Sofía Mazagatos la 
avalan su belleza y, 
algo que quizá no sabe 
la mayoría de la gente, 
su sencillez. La primera 
a la vista está, como 
quedó claro en el hotel 
Doña Carlota de 
Ciudad Real, donde se 
hospedó. 

El picotazo 
de Sting 

E
n un programa de Canal Sur Televisión dijeron 
el pasado 3 de agosto que, tras el concierto que 
Sting iba a dar en Almería, el cantante británico 
se desplazaría a las Tablas de Daimiel para ofre
cer una actuación más dentro de su extensa gira 

por España. No hubiera estado mal. El error de apre
ciación significa el éxito del mensaje ecologista lanzado 
exclusivamente para este concierto aprovechando que el 
ex líder de Police siempre ha estado Involucrado en cau
sas benéficas como Amnistía Internacional O los indios 
del Amazonas. Seguro que los periodistas andaluces vie
ron en su imaginación a Sting lanzando su mensaje den
tro del parque nacional, rodeado de patos, igual que hace 
algunos años se rodeó en Argentina de las Madres de 
Mayo; para reivindicar las desapariciones de jóvenes du
rante la época de la dictadura del general Videla. Una 
actuación de Sling siempre es algo más que música. No 
vino a Daimiel a pasar una noche de sábado dando brin· 
cos con la cabeza en blanco; es decir, vino a movemos 
los huesos y la conciencia; a enseñamos la necesidad lú
dica de rehacer el mundo, pues entre todos lo estamos 
matando poco a poco. De esta forma, Sling hace bueno 
su nombre artístico, <lue traducido al castellano significa 
aguijón, estímulo o piCOtazO. Todas esas cosas es Sling 
sobre un escenario. Taumaturgo de causas tan perdidas 
como conseguir la imposible regeneración del parque, 
ahora, tras su polémica militanCia en el ecologismo, se 
ha centrado más en su música, superado el oscuro pe
ríodo posterior a la muerte de su padre. La gira de 1993, 
la que le ha traído a Daimiel tras no pocas vacilaciones 
de aquel ayuntamiento, es la del reencuentro con todos 
sus seguidores. Desde rockeros con aspiraciones «heavy» 
hasta profesores universitarios con barba poblada que no 
se afeitan desde mayo del 68, ~<mods» e Inconformistas. 
Todos los tipos que el rubio cantante ha sido en algún 
momento de su biografía. 

En sus conciertos, a Sting no le interesa ser efectista, 
sino efectivo; por eso en Daimiel, como en todas las lo
calidades en las que ha actuado, desplega toda su clari
videncia musical arropado por la virtuosa austeridad de 
sus «sólo)) tres acompañantes. Sling, con el bajo eléctri
co, ha vuelto a recuperar todo el liderazgo que gozaba 
en Police cuando afirmaba, en 1983: «Los éxitos [os com
pongo yo porque lengo !atento innato y gano muchfsimo 
dinero.» Ya no despliega aquellos impresionantes mon
tajes escénicos como cuando bailaba acompañado de las 
Madres de Mayo. Ahora es más intimista en sus plan
teamientos, pero sigue teniendo la misma contundencia 
en su sonido gracias a la tremenda calidad de sus músi
cos. Stlng, con el pelo muy corto y largas patillas, vuelca 
en cada actuación sus enormes tablas para agradar. Y 
sabe cómo hacerlo. Le basta con iniciar los primeros 
acordes de cualquier éxito de Police para que el público 
lance sus ahosados gritos de entusiasmo. En la historia 
musical de Daimiel habrá un antes y un después del con
cierto de Sting, aunque para mí que su presencia en apo
yo a las Tablas significa que ya queda muy poco que ha
cer por ellas. 
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L as elevadas temperaturas que un año más estamos 
sufriendo durante los meses de verano, además de las 
enfermedades propias de la época también provocan 

notables cambios de per;onalidad que se traducen en un 
aumento de la irratibilidad, ansiedad y mayor agresividad. 
Los niños y ancianos son los más afectados por el calor. 

RIESGOS DEL VERANO 

El calor nos 
hace irritables, 

vagos y 
agresivos 
iud a d R ea l , 
con una media 
aproximada 
de 29 grados 
durante el mes 
de agosto, es 
una de las pro

vincias de España que so
porta los rigores de un so l 
de justicia, agravado por el 
calor que desprende el as
falto en la urbe. Con e l 
sue lo de rritié ndose a nues
tros pies y el cue rpo empa
pado en sudor, los habitan
tes de esta provincia que 
ya hemos terminado las va
cac iones vamos a dia rio a 
trabaja r a du ras penas, so
po rt ando tem perat uras 
que día a día sobrepasan 
con creces los 40 grados. 
Las noches tampoco son 
un alivio , pues los hogares 
desprenden durant e la vi
gil ia todo e l ca lo r que han 
acumulado a lo largo de 
toda la jornada. Ve ntilado
res, refrescos y abanicos 
so n inútiles remedios para 
mit iga r e l sofocante ago
bio, mientras que la convi
venc ia del se r huma no en 
un medio ambiente que se 
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torna hostil empieza a pro
duci r sus efectos más de
vastadores: sensación de 
a hogo, irritab il idad y, 
cómo no, a umento de la 
agresividad son algunos de 
[os efectos del calor en la 
personalidad de los ind ivi
duos. Para el psicólogo del 
hospital de l Carmen, José 
ArévaJo, los cambios brus
cos de l estado de hu mor 
ftse dan sobre todo en per
sOllas pasivas en las rela
ciones interpersonales, que 
110 participall mucho ell el 
curso de una conversaci6n, 
lo cual supolle ulla acumu
laci6n de tensión que pue
de desbordarse en cualquier 
momento». 

~ ESTRES VERANIEGO 

Pero no sólo nos volve
mos más agresi vos por 
efecto de l calor, también 
tiene buena f'arte de culpa 
la plani fi caCión de las va· 
cac iones, que impone des
plazamientos y, en cierla 
med ida , la mod ificación 
de hábitos. El au men to del 
ajet reo, el apartamento e n 

UpofimjBJ y dtSmI'fOI son IrfCIJIlltlS I n IslI ~pocI wranilgl, en" qUl cUllqulel 
prolfglm del soJ di fus/kJI. 
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la playa y el cuidado cons
tante de los niños se tradu
cen en última instancia en 
un estrés, muy típico de 
esta época que nes provo
ca sensación de ahogo y 
que en muchos casos da lu
gar a desvanecimientos y 
lipotimias. El doctor Teo
doro Bernardino, jefe del 
servicio de urgencias del 
hospital de Atareos, no ve 
una relación directa entre 
enfermedad y calor, y por 
otra parte, ve «completa
mente normal el aumento 
de la tensión en verano, 
porque lodas las empresas 
están bajo mínimos y hay 
que co"er más para hacer 
/0 mismo». Además, el ca
lor ralentiza el desarrollo 
normal de la actividad, 
«por eso siempre las vaca
ciones se toman en verano 
-dice el psicólogo José 
Arévalo- , porque el calor 
asfiXiante afecta a la capa
cidad intelectual, a la me
moria e, incluso, a nuestras 
facultades físicas. Nos mo
vemos con más dificultad y 
caminamos peor». Aparte 
de los factores genéticos, 
el clima influye en la for
mación de la personalidad, 

" 

-

Los expertos ~ndln Idsptaf posIt/Yal1lMft nutstros hábitos de vid, ,/ f",viI8ble calor sofocante. Plscffll r ~1DnH, 
entre los mejores consejos. 

aspecto que explica los 
cambios de conducta que 
casi todos ex.perimenta
mas en verano. El calor 
cambia nuestros hábitos de 
vida. Comemos alimentos 
más ligeros y, al mismo 
tiempo, nos hacemos más 
expansivos en nuestras re
laciones sociales. El vera
no es la época propicia 
para hacer una vida de 
puertas hacia afuera, exhi
bir nuestro fís ico adusto y 
fomentar el ligoteo. Algo 
así fue Jo que ocurrió hace 
unos días en Albaladejo, 
donde unas quince perso
nas resultaron heridas en 
el transcurso de una reyer
ta entre fo rasteros y jóve
nes de la localidad, des
pués de que éstos tratasen, 
a l parece r, de e ntablar 
conversac ión con alguna 
de las jóvenes de la locali
dad. El verano desata la 
pasión. Así, muchos exper
tos sosti enen la hipótesis 
de que durante esta esta
ción aumenta el número 
de asesinatos y crímenes 
pasionales. 

En cuanto a sexos, los 
expe rtos, en principio, no 
creen que el calo r afecte 
más a las mujeres que a los. 
hombres, «pero hay que te
ner en cuenta la incomodi· 

dad que supone en esta épo
ca el ciclo hormonal», dice 
José Aréva lo, quien llama 
la atención sobre las pre
cauciones que deben to
marse con niños y anc ia
nos. «El peligro de deshi
dratación durante el verano 
es una amenaza constante 
que se puede prevenir ro
mando grandes cantidades 
de agua.» 

~ ALGUNOS CONSEJOS 

Ya hemos dejado dicho 
que las noc hes, lejos de mi
tl~ar el sofoco durante el 
dla , vienen a agravar el 
malestar y la sensación de 
cansancio. Durante el ve
rano dormimos menos y, 
cuando lo hacemos, peor. 
Al día siguiente la fat iga 
aumenta y, al final , vuelt a 
a empezar, si no dispone
mos de una estancia fresca 
en la casa en la que poder 
dormir una siesta repara
dora. En general, y según 
la opinión de los expertos, 
la sensación de ahogo e 
irritab ilidad se p roduce 
cuando pe rcibimos que el 
calor cont rola nuestras vi
das y no somos capaces de 
domi narlo. Por eso el psi
cólogo José Arévalo incide 
en el autoco nt rol de nues-

tra personalidad. «De nada 
sirve que nos estemos todo 
el verano lamentándonos; 
debemos, ante todo, hacer 
un esfuerzo de adaptación. 
Educar, en la medida de 
nuestras posibilidades, 
nuestra mente para sopor
tar las elevadas tempera
turas.» 

En cuanto a otras medi 
das más prácticas, es con
ve niente no abusar de las 
comidas copiosas, ni del 
alco hol , tomar al imentos 
ligeros como ensaladas y 
gazpachos, y como mejor 
consejo, tomarnos unas 
vacaciones lo más largas 
posib les . 

Incluso este reportaje 
que en principio iba a ser 
mucho más extenso, se ha 
tenido que reducir a la 
fuerza por efecto del calor 
sofocante que no me deja 
cont inuar. Así que, como 
mi sofoco es inaguantable, 
las ideas no me sa len y mi 
cuerpo no funciona, vaya 
poner un precipitado pun
to final para tomarme un 
baño. Nada mejor que ha
cer caso a los expertos para 
palia r los rigores del ve
ra no. 

• ANGEL N. VELDUQUE 
FOTOS: JOSE LUIS 
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La discoteca El Punto y el complejo hostelero Vértice de 
La Mancha fueron los escenarios elegidos para acoger a los 

concursos de belleza previos a la elección de Miss 
Provincia 93. Charo Moreno y Alicia Atencia fueron 

proclamadas ganadoras de los dos certámenes de belleza, 
organizados ambos por la empresa Prococebe. 

CHARO MORENO Y ALICIA 
ATENCIA FUERON LAS ELEGIDAS 

, 
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negocIO de 
los concursos 
de belleza está 
en alza. En 
Castilla-La 
Mancha, des
de hace cuatro 
años, este tipo 

de espectáculos no deja de 
ganar adeptos. El cóctel 
reúne los suficientes ingre
dientes para que resulte es· 
timulante a un buen núme
ro de público. Alglamourde 
la noche se une el atractivo 
del cuerpo, la moda, los flas
hes fotográficos, la música y 
toda una fauna de persona
lidades del mundo de la po
lítica, la farándula, los me
dios de comunicación y las 
casas comerciales colabora
doras. 

La empresa encargada de 
la orgamzación de los con
cursos de belleza oficiales 
en Castilla-La Mancha es 
Prococebe (Promoción de 
Concursos y Certámenes de 
Belleza) r de eIJa dependen 
las sucesivas fases clasifica
torias que tienen lugar has
ta elegIr a la representante 
autonómica que compite en 
el concurso de Miss España. 

El viernes día 30, en la 
discoteca capitalina El Pun
to, por segundo año conse
cutivo tuvo lugar el certa
men de belleza que eligió a 
Miss Ciudad Real, que a su 
vez será la representante de 
la zona central en el próxi
mo concurso Miss Provin
cia, a celebrar en la discote
ca A-4-A de Porzuna el día 
6 de agosto. Las siete gua
pas participantes del con
curso hicieron las delicias 
de un buen número de es
pectadores (más que el año 
pasado). La vencedora sin 
discusión del certamen fue 
Charo Moreno, de dieci
nueve años y natu ral de Ciu
dad Real. Además de ser 
proclamada Miss Ciudad 
Real, también acaparó los 
títulos de Miss Elegancia y 
Miss Fotogenia. Su alto y 
delgado tipo, coronado por 
dos bonitos ojos marrones y 
pelo oscuro, cautivó a los 
miembros del jurado, quie
nes la eligieron casi por una
nimidad. Nuria Vals, su pre
decesora, fue la encargada 
de inv~stir a Charo con la 

Todas las clllCls mDfIrIron IU innIgIbIe nt!ID. 

banda que la acredita como 
la chica más guapa de las 
participantes. Siempre le ha 
gustado el mundo de la pa
sarela, aunque, según ella, a 
este concurso se presentó 
sólo para pasárselo bien y 
divertirse, pero después de 
este gran triunfo, se piensa 
tomar el resto de los concur
sos «Iotalmente en serio, 
para ir a por todas». Admira 
el cuerpo de. Naomi Camp
bell y la cara de Claudia 
Schirfer, quedándose con 
Jesús Vázquez para el pues
to de chico ideal, aunque sin 
olvidarse de Kevin Costner. 
Charo se considera, ante 
todo, una chica muy simpá
tica y alegre. 

Mikel, coreógrafo, re
presen tan te artís tico de 
Miss Cast illa-La Mancha y 
Mister España, y ~iembro 
de l jurado, destacó su be
lleza, en general, y su for
ma de caminar por la pasa
rela, en particular, aunque 
lo que realmente le fascIDa 
de Charo es su fo rma de 
ser, amable y simpática. En 
líneas generales, Mikel 
cree que puede ser una 

buena candidata para lle
gar a ser Miss Castilla-La 
Mancha. 

Paloma y Dolores fueron 
proclamadas primera y se
gunda dama de honor, res
pectivamente, mientras que 
Gema fue nominada como 
la participante más simpáti
ca. Tras el concurso de be
lleza y mientras el jurado 
deliberaba, varios jóvenes 
de la capital y de Puerlolla
no, entre ellos Adolro de los 
Reyes, flamante Míster Ciu
dad Real, pasearon por la 
pasarela una bonita colec
ción de moda juvenil, termi
nando esta estética noche 
con la publicación de los re
sultados y la proclamación 
de Charo Moreno como 
Miss Ciudad Real 93. 

El pasado 31 de julio se 
celebró en el complejo hos
telero Vértice de La Man
cha, ante mi l personas 
aproximadamente, la fase 
local previa en la que doce 
jóvenes de Socuéllamos, 
Campo de Criptana y To
melloso compitieron des
pués de una preselección 
anterior en la que se habían 
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inscrito veintiocho parlici
panles. 

El acto. presentado por el 
re laciones públicas de El 
Vértice, Juan Izquierdo, y 
Esther Rubio, contó con las 
actuaciones musica les de 
Afianoa, la comparsa Los 
Fantásticos y el ballet de 
Pepi, todos ellos de Socué· 
li amos. Asimismo, estuvie
ron presen tes como acom
pañantes la Mi ss Provincia 
de Ciudad Real 92 y mode
lo de pasarela Cibeles, Ruth 
Flores, y la recientemen te 
e l egida Mi ss C iud ad 
Rea l 93, Charo Moreno, 
quienes, ade más, formaron 
parte del jurado. 

El concurso propiamente 
dicho se dividió en cuatro 
pases: los dos primeros, con 
traje de calle, sirvieron para 
elegir a Miss Simpatía; el 
tercero, con traje de noche, 
a Miss Elegancia, y el cuar
to y último, con traje de 
baño, a Miss Fotogema. Al 
margen de estos premios de 
consolación, se elifió para 
competir en la fina provin
cial a Miss Vértice de La 
Mancha y dos de sus tres da
mas de honor. 

Alicia Atencia, de dieci
siete años, natural de Socué
liamos, fue la gran triunfa
dora de la noche al ser ele
gida Miss Vértice y Miss Fo
togenia. Alicia, estudiante 
en la actualidad del nuevo 
bachillerato experimen tal y 
aficionada a la girr.nasia, no 
sabe todavía si más adelan
te continuará sus estudios o 
podrá dedkarse profesio
nalmente a la pasare la . 
«Tengo poca experiencia 
- dice-, pero creo que lo 
mejor es que tu familia te 
ayude y que tengas contactos, 
aunque si 110 pudiera ser, me 
gustarla estudiar Bellas Ar
tes.» 

El título de primera dama 
de honor recayó en otra jo
ven de Socuéllamos, Felisa 
Lara, de diecinueve años, 
quien antes de tomar parte 
en este concurso ya había 
desfilado en varios pases de 
modelos. «Siempre me ha in 
teresado el mundo de la 
moda -expl ica Felisa- y 
esto puede ser un trampolín. 
Me gustaría trabajar como 
modelo, pero empezar es di· 
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fiól y muy caro, tienes que 
dejar tu casa y tu trabajo 
para ir a aprellder aUlla 
escuela.» 

Inmaculada, de diecio
cho años, única represe n
tante de Tomelloso, fue 
elegida segunda dama de 
honor y Miss Elegancia. 
Trabaja como dependienta 
y secretari a y estudia esté· 
ti ca y peluquería. Señala a 
Naomi Campbell y a Linda 
Evangelista como sus top
models preferidas y destaca 
a Christian Dior en el cam-

Las dos elegidas 
participarán en el 
certamen Miss 
Provincia que se 
celebrará el viernes 
día 6 de agosto en 
Porzuna. 

po del diseño. Por otra par
te, la buena noticia para el 
com plejo hostelero El Vér
tice de la Mancha la puso 
Mikel, que se most ró muy 
satisfecho por el desarrollo 
del espectáculo y declaró 
que veía probable que el 
concurso de Miss Castilla· 
La Mancha se ce lebrase en 
este marco y no en Toledo, 
como había ocurrido el año 
anterior. 

• PABLO DIAZ PINTADO 
Y MANUEL J. ESPADAS 
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L a Pandorga ha 
logrado, un año más, que 

miles de ciudadrealeños 
hayan pasado las dos 
noches más largas del 

año, en las que el 
jolgorio, los cánticos, el 
baile y la bebida fueron 

nota común a lo largo 
del fin de semana. El 

comportamiento de los 
«participantes» fue 

ejemplar, ya que no se 
tuvo que lamentar 
ningún incidente 

LOS CIUDADREALEÑOS SE DIVIRTIERON HASTA ALTAS HORAS 
DE LA MADRUGADA 

Pandorga 93: 
Las noches más largas 

La diversión fue la 
protagonista y la 
falta de incidentes 
la nota destacada. 

os festejos 
empezaron el 
sábado con la 
fa mosa zurra 
O concurso de 
limo nada, en 
la que partic i
paron c ien 

cuadrillas, aunque los jar
dines de El Prado se vie
ron IOl1wdos por ot ro buen 
núme ro de Iimonás que se 
hallaban fuera de concur
so. Se repartieron más de 
mil li tros de vino blanco, 
que mezclados con azúcar, 
hielo, casera 'j li món hicie
ron las delicias de los m i
les de asistentes. Tras el 
concurso, los que todavía 
aguan taban siguieron la 
marcha hasta ahas horas 
de la mad rugada. 

~SABAD0 31 

Ciudad Rea l amanec ió 
este día con una ex ibición 
de deportes vascos en la 
Plaza Mayor, de la mano 
del fa moso y fuerte lñaqu i 

Perurena, jun to con los 
hermanos Saralegui , tron
colaris ambos. A las ocho 
de la tarde se procedió a la 
coronación de Olvido Pa
li ño como Dulci nea 93, así 
como a la proclamación de 
Vicente Ca latayud como 
nuevo pandorgo, de ambas 
cosas encargado el alcalde 
Nicolás Clavero. En este 
acto también se ofreció un 
hermanamien to simbólico 
con la Virge n del Pi lar de 

Zaragoza, donde vive e l 
nuevo pandorgo. El alca i
de de la ciudad aragonesa, 
Antonio Gonzá lez Triviño, 
se encont raba invi tado en 
la capita l. 

Cuando la tarde ya ha
bía caído, y tras un visto
so baile folcló rico ofreci 
do por nu merosos grupos, 
se in ici6la convidá a Iimo
lIá y II garbanzos tormos, 
uno de los platos fue rt es 
de las fies tas de la Pando r-

PlH'ltmn I'IqUMI, CMIIism blMIC8, pañuelo dt hierbas r un VIsllo 
de.umon;. 111/1 m.JIIO. 
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Los pandorgos tam~n PIsaron UII8 noclM muy «fI1OvIdb. 

ga. Los pandorgos habían 
preparado para todos los 
asistentes una verdadera 
min ip iscina de limonada 
que únicamente aguantó 
sin estar vacía hora y me
dia. Esta vez los jóvenes se 
dieron mucha prisa por 
escalar los pe ldaños del 
quiosco y lograr así un va
sito de refrescante limo
nada y una bolsita de tos
tados ga rbanzos. 

A las doce de la noche 
ya no quedaba li monada, 
por lo que la fi esta se fue 
trasladando a la Plaza Ma
yor y de aquí al Torreón, 
donde se siguió bebiendo y >L ____________ ~~ __ _ 
donde los más listos apro
vecharon para repo ner 
fue rzas comiendo bocatas, 
pizzas o hamburguesas. 
Sobre las dos de [a madru
gada, la fiesta volvió a la 
p laza, donde los can
turreas y los bai loteos sa
li eron a la luz, y donde, por 
supuesto, se sigu ió bebien
do. 

.. TOROS OE FUEGO 

O tro de los platos fue r
tes y más esperados eran 
los toros de fuego. Se tenía 
prevista la sal ida de cinco 
de estos toros de madera, 
pero la desalmada actua
ción de algunos ga mberros 
en el primero hizo que éste 
se rompiera al caer al sue
lo en numerosas ocasiones. 
Lo que quedaba de toro 
salió po r segunda vez a la 
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P'ndotgo 93 Y Pandorgo 92, ¡Unto con el nuel'O a/calde. 

plaza, pero los salvajes ac
tos prosiguieron, teniendo 
que llegar las autoridades 
a la drástica pero muy ne
cesaria decisión de suspen
der los toros de fuego (los 
tres que quedaban) defini
t ivamente. Esta fue sin 
duda la nota amarga de la 
noche, que por otro lado se 
caracterizó por la falta de 
situaciones comprometi
das. El jolgorio sigu ió has
ta las siete u ocho de la ma
drugada, siguiendo los más 
valie ntes la Pandorga por 
Jos locales de moda. 

T ras estas dos largas no-
ches la mañana del do

!!l m i n~o casi no exist ió. La 
-' falta de horas de sueño y el 
~ cansancio propiciaron que 

Lospandorgossunca'Rarondeservir/s gran parte de los pandor-
«zurra_, /os jóvenes. gueros amanecieran casi a 

,.". 

Un panda 

Aunque no parece - no 
es- tan gordo como la 
mayoría de sus antece

sores, Vicente Calatayud Mal
donado - Vicentón para los 
amigos- tiene ese mismo as
pecto de bonachón y de ca
zurrete manchego que parece 
caracterizar a los que, sin 
duda, ya han creado una nue
va tipología de hombre. A pe
sar de residir desde años en 
Zaragoza, a todos ha sorpren
dido la curiosa fonna que tie
ne de conjugar el verbo pan
dorguear, que viene a ser algo 
así como mancheguear a tope. 
Sin duda, los días vividos jun
to a los suyos, en una tierra 
que siempre fue la suya, serán 
inolvidables. 

y es que a Vicente Calata
yud lo mejor que le podía ha
ber pasado es nacer en Ciudad 
Real. De eso hace ya cincuen
ta y ocho años, pero nadie lo 
diría, porque mantiene frescos 
en la memoria mil y un recuer
dos que cada día, siempre que 
puede, se encarga de alimen
tar. 

... Viví en la calle de Caballe
ros, estudié en CiufÚld Real, 
luego en Madrid, y penenecí a 
la última promoción de aquel 
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Cllltayud, un ItJ8nchego afincado en Zaraf}OZ1J. 

VICENTE CALATAYUD 

rgo manchego venido 
de Aragón 

"examen de Estado". Casi por 
tradición familiar, me trasladé 
a estudiar más tarde a Grana
da. Delllro de la Medicina, me 
especialicé en neurocirugía y es
IIIve en Alemania hasta diciem
bre de 1968, en fa clínica uni
versitaria de Giessen.» 

El doctor Calatayud, hijo de 
aquel irrepetible don Carlos 
Calatayud Gil, volvió a Espa
ña para afinca~ en zarago
za. Allí opositó al Consejo Su
perior de Investigac iones 
Científicas, pasando por los 
trances de profesor adjunto, 
agre.sado y, finalmente, cate
drático. Pero no sólo se inte
resó por la Medicina, sino que 
siendo profesor adjunto se 
hizo doctor en Veterinaria, 
obteniendo la cátedra en junio 
de 1980. 

~ MUY INTERNACIONAL 

Nuestro pandorga 93 ha pa
sado varios meses en la univer
sidad Henry Ford de Detroit, 
en la de Miami, en la de JlIi
nois, en Canadá. ¡Pues no nos 
ha salido internacional el man-
che~o! . 

Sm embargo, es en la capi· 
tal aragonesa en donde de· 

sarrolla su actividad principal 
yen donde vive felizmente con 
su esposa y sus cuatro hijos. 
También allí ejerce su docen
cia como catedrático de neu
rocirugía de la Universidad de 
Zaragoza, 

El pandorga Vicente Cala
tayud Maldonado ha tenido 
muy claras desde el principio 
las obligaciones inherentes a 
su cargo. Tuvo claro que te
nía que representar digna
mente al pueblo, y con su 
enorme afecto por Ciud ad 
Real, daba las gracias por la 
elección. 

Su breve estancia entre no
sotros no ha empañado su 
constante deseo de paz, de 
buena voluntad y de progreso 
para ésta su tierra. Bue n 
amante de la gastronomía, de 
la amistad, de los toros, la lec
tura, la música, del Deporti
vo Manchego y del ex Case
río Vigón, confiesa que su nú
mero favorito es el 3. Como 
ese del año de su reinado pan
dorguero, que él ha querido 
llenar de sencillez y de afec
tos. 

• JOAQUlN MUÑOZ 
CORONEL 

Los ¡Srdirres de El Prado se llenaron de grupos de Jóverres con ganas de pasarlo biM. 

la hora de com e r y, eso sí, 
con muchísi ma sed. El res
to del domingo se ut ilizó 
para reponer totalmente 
las fuerzas y para recordar 
con un poqu ito de nostal
gia que hasta dentro de 
t rescientos sesenta 'j tres 
días no se volverá a Vivir un 
ambiente como el vivido 
en C iudad Real. 

~ MEDIDAS DE SEGURIDAD 

Protección Civil puso al 
c uidado de la Pandorga a 
25 volu ntarios y dos méd i
cos distribuidos en tres 
puestos de socorro (casi el 
triple de los efect ivos del 
a ño pasado). El servicio se 
puso en funcio nam ie nto a 
las diez y media de la no
che y duró hasta las seis de 
la mañana. Protección C i
vil se encontraba conecta
dos con walkies co n la Po
licía. Esta se ocupaba de la 
labor humanitaria y del or
den público con 25 hom
bres, una unidad móvil , 
tres equipos rodeando la 
plaza y un núcleo fuerte 
dotado de un inspecto r 
jefe 'j un coordinador co
muntcado además con la 
Cruz Roja y con los bom
beros. Según Fernando de 
Aro, inspector jefe y res
ponsable de la Pandor
ga 93, «asistimos a una no
che fenomenal en cuanto a 
la falta de incidentes im
portantes». 

• NL\NUELJ.ESPADAS 
FOTOS: JOSE LUIS 

Hijo del irrepetible 
Calatayud Gil, una 
de las glorias de la . , 
neuroclrugla. 
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o Pigmalión, en 
«El Pasaje» 

El colectivo Pigmalión 
celebró su V Maralón 
Fotográfico en Alcázar de 
San Juan. Los premios 
fueron para Francisco 
Lorente, alcazareño residente 
en Oviedo; Carlos San Juan, 
de Madrid, y Fernando 
Martín, de Pedro Muñoz. 
Obtuvieron accésit Pedro 
López, Amelia de Eusebio, 
Eduardo Molina, Alfredo 
Musulén y Rosario Martín. 
Pigmalión está fo rmado por 
fOlógrafos de Alcázar, y 
organiza con frecuencia 
exposiciones y maralones 
para difundir la fotogra fía. 

o Corregida y 
aumentada 

Así parece que vaya a ~r la 
próxima edición de! Festival 
Internacional de Teatro Oásico de 
Almagro. Aunque a cierta distancia 
de conseguir los 50.l1li espectadores 
con que Juan Pedro de Aguilar 
suena y los 100 millones que 
necesita, el salto en kl cualitativo y 
también en Jo cuantitativo ha sido 
enonne. En tan sólo dos años se 
han tripücado los ingresos 
procedentes de taquillaje, y el 
número de es¡x:ctador~ 
naturalmente. Almagro, como 
consecuencia de ese éxito inusitado, 
ya está catapultado hacia ese 
reconocimiento internacional que de 
verdad merecía. 

o Festival «Villa de Santa Cruz» 
Nada menos que durante lodo el mes de julio ha venido 
celebrándose en Santa Cruz de Mudela el III Festival de 
Teatro del mismo nombre. Numerosos grupos regionales han 
desfilado, pero conviene aquí resaltar la actuación del Taller 
de Teatro Municipal «Colectivo Mudela», que puso en escena 
varias obras, entre ellas el sainete de los hermanos Alvarez 
Quintero «El chiquillo», y «El agujeri to», de Luis Peñafiel. 
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o El encanto de la ministra 

La flamante ministra de Cultura, Carmen Alborch, no quiso 
perderse la magia de Almagro, ni la de su magnífico Festival 
InternacionaL Con su presencia subrayó la importancia de uno 
de los acontecimientos culturales más importantes de nuestro 
país. Y con sus palabras dejó bien claro que el Ministerio de 
Cultura seguirá apoyando. No JX>día ser de otra forma, a la 
vista de los ma~níficos resultados obtenidos en la recién 
terminada ediCión. La ministra también apuesla por Almagro. 

o Premios 11 Certamen Angel 
Andrade 

El jueves día 29 fueron entregados los premios del 11 Certamen 
de Artes Plásticas Angel Andrade, convocado por la diputación 
de Ciudad Real a través de sus ServiciO!. de Bienes Culturales. 
Esta edición ha sido dedicada al campo de la ilustración, con el 
tema: «En tomo al Palacio de la Diputación, con motivo de su 
centenario.» Adela Cabañas, Miguel Angel Milá, Emiliano 
Vozmediano y Concha Homero, . 
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P edro Almodóvar acaba de terminar en Madrid, tras catorce semanas de trabajo, el 
rodaje de su décima película, Kika, interpretada por Verónica Forqué, Victoria Abril, Peter 
Coyote y A1ex Casanova. Una comedia pesimista que el propio director manchego define 
como «la más compleja y difícil de mi ca",,{/». Su estreno está previsto para el próximo 

mes de octubre, 

FIN DEL RODAJE DE ccKIKA .. 

Las mujeres de 
Almodóvar, al borde de 
otro ataque de nervios 

1 imerés de los 
medios de co· 
m un icación 
por los rodajes 
de Al modóvar 
existe desde 
hace años, por 
eso, cada nue

vo trabajo se espera con ex
pectación meses antes de su 
estreno, aun cuando la pelí
cula es sólo un diamante en 
bruto que hay que pulir. 

Con diecisiete kilos menos 
de peso, producto de un se
vero régimen de adelgaza
miento, Pedro Almodóvar 
comenzó a rodar Kika el 10 
de mayo de este año, una,pe
lícula fundamenta lmente de 
interiores al estilo de «Muje
res ... », en una nave industrial 
situada a las afueras de Ma· 
drid. El rodaje ha terminado 
esta misma semana e inme
diatamente el equipo inicia
rá la fase de montaje, con la 
intención de que la película 
esté en las salas españolas en 
el próximo mes de octubre. 

... DOMADOR DE ACTORES 

AlmoddYlf con su. cualTO InUrpmes femenil/U 

El director de ci ne de Cal
zada de Calatrava ha vuelto 
a buscar oro durante las ca
torce semanas que ha dura
do el rodaje de su último lar
gometraje, Kika, y ahora, una 
vez recolectado el preciado 
material, pretende modelar 
una joya de comedia envene
nada, ecléctica y radical que 
reportará con toda seguridad 
grandes recaudaciones y mu
chos premios. Han sido más 
de tres meses de trabajo de 
campo que han vuelto a de
jar exhausto, casi sin aliento, 
a un Almodóvar que se deja 
algo más que la pIel en cada 
uno de sus trabajos, a pesar 
de que el cineasta asegure no 
estar cansado «aunque es el 
rodaje más largo de toda mi 
carrera». 

Después de conocer el es
trecho margen de error que 
el cineasta deja en la direc
ción de los actores, se entien
den las manifestaciones que 
éstos hacen cuando afinnan 
que trabajar con Almodóvar 
es fascinante, pero muy duro. 
A pesar del extenuante es
fuerzo que el director impo
ne desde el principio del ro
daje, todos muestran un ca
rácter afable y cordial, Almo
dóvar es puntilloso hasta el 
extremo en el más mínimo 
detalle de la película, en los 

El d1r«tot flllllChfgo, con 17 klkn ITIfflOl di piso, ", tlrmlnsdo di rod8r oKlo., 
plllcufl quf ", CIIIfIcado como ,. mis dlffcll y complfjl rM su CllTlfI. 
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diálogos, el ritmo de cada se
cuencia y en cada rasgo de la 
personalidad de los actores. 
«Soy un domador de actores 
-señala el director-, Con 
VIctoria Abril estoy llegando a 
un punto que ni siquiera ella 
se está dando cuenta. La es
toy utilizando como un instru
mento de música que estoy to-

cando con un resultado real
mente extraordinario,» Por 
su parte, Verónica Forqué, 
quien ha vuelto a trabajar 
con él después de nueve 
años, comenta sus impresio
nes sobre el estilo de traba-

{
'o que el director impone en 
os rodajes. «Es duro traba

jar con Pedro -afirma-; 
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Dt Izqulfrdl. d6f1ChI: V1ctorl, AbrlI, AMbel Alonso, Vlldnk' FDrqu4 y. 8/bI Andmen. 

dad alguna de fingir, han su
cumbido a las pejigueras de 
un director pesado y deta
llista. Con este talento se ha 
rodado Kiko, una comedia 
de amor y sangre con pre
tensiones, en un principio, 
de ser una comedia vodevi
lesea y que al final se ha 
convertido en una historia 
de ce los y asesinatos en se
rie. Hay sangre por todas 
partes y una reportera per
versa que no les deja en paz. 
Las relaciones son turbulen
tas y dolorosas y los perso
najes que las encarnan en
tran, salen y se entremez
clan como en una película 
de los hermanos Marx. Es, 
en definitiva, una comedia 
disparatada interpretada 
por mujeres que van de mal 
en peor. Ya no sufren por
que el marido o el novio las 
abandona. En Kiko, las vio
lan, las engañan, las maltra
tan e, incluso, las asesinan. 
El amor se ha convertido en 
desencanto y la gente ha 
perdido la alegría de vivir. 

En medio de este «esperan
zador» panorama surge la 
figura de la protagonista, 
inasequible al desaliento; 
con un vitalismo y una gene
rosidad espeluznantes, «por
que le dan bastante caña 
-dice Forqué- y se pasa la 
vida perdonando a los de
más». Kika es buenísima y 
tan ingenua que parece ton
ta. La violan tres veces, y 
cuando llegan tres policías y 
no hacen lo mismo que los 
otros se pone contentísima 
porque «sólo» han sido tres 
veces. Frente al mesianismo 
desbordante que el director 
encarna en la figura del pro
tagon ista, a Pedro Almodó
var le sale su vena más ma
niquea en el personaje de 
Andrea «Caracortada», a 
qu ien define como un sím
bolo más que un personaje. 
Es perversa hasta el punto 
de que le es imposible saciar 
su sed de mal. Así son los 
protagonistas, marcados por 
pe rsonalidades opuestas, 
trufados además con la for
ma de ser de otros persona-

siempre fo ha sido, aunque 
ahora le veo más relajado y 
más fácil de tratar que la pri
mera vez que trabajé con él.. 
A pesar de ello y de la ten
sión del rodaje, Verónica 
mantiene unas exce lentes 
relaciones con Pedro por
que, «aunque es muy exigen
te, es el que más valora tu 
trabajo. Si no le gustas te lo 
dice y si le haces gracia se 
troncha de risa». 

Desde fuera , un rodaje 
del cineasta manchego se 
parece bastante a una fami
lia bien aven ida en la que 
cualquier problema se solu
ciona con el diálogo, espe
cialmente entre sus colabo
radores habituales. su her
mano Agustín, producto r 
ejecutivo; Alfredo Mayo, di
rector de fotografía; Esther 
García, jefa de producción; 
Raúl de la Morena, ayudan
te de dirección; Paz Sufra
tegui,jefa de prensa; Grego
río Ross y Jesús Moncusi, 
maquillador y peluquero. 

HUMOR ANTE TODO 
Almodóvar tiene la rara habilidad para solucionar 
la complejidad de sus guiones utilizando la válvula 

de escape del humor en ciertas situaciones 
dramáticas. Al respecto, el actor norteamericano 
Peter Coyote puso el dedo en la llaga al afirmar 

que parte del genio del cineasta manchego es el de 
trabajar con temas serios, dilemas morales, y 
hacerlo con sentido del humor. «Esto tiene lo 

ventaja -dice- de que cuando haces reír a alguien 
le haces companir tu punto de vista, mienlTas que 

en la tragedia no siempre ocurre así.» Resulta 

l'es, entre los que sobresale 
a inquietante I?ersonalidad 

de Nicholas P,erce (Peter 
Coyote), un escri tor ameri
cano fascinado por España 
a quien le gusta controlarlo 
todo y que utiliza todo su 
encanto para conseguirlo. 
Nicholas es, además, el pa
drastro de Ramón, ese fotó
grafo novio de Kika, intro
vertido, hermético y que 
cuando habla está fuera de 
lugar. Es, como dice Almo
dóvar, «uno de esos persona
jes penosos que me salen a 
veces de hombre común». 

paradójico, pero una de las escenas más cómicas 
de la película es la de la violación. Almodóvar se 

apresura a decir que es consciente de que una 
violación es un suceso atroz y dramático, «sólo que ... -KITSCH. DE LUJO 

la de Kika se da en circunstancias que la hacen 
graciosa. La violación ftsica es una de las cosas Pedro Almodóvar ha ter-

menos graves que le suceden en la película; peores minado su comedia más 
son las violaciones de otro tipo a las que se ve ecléctica, con una mezcla de 
sometida -dice-o Una de ellas, la que más le est il os representados en 

indigna, es la de la intimidad». Es en este punto cada uno de sus personajes. 
donde Almodóvar hace una crítica salvaje a la . Después de "Atame" y "Ta-

capacidad depredadora de los «realiry shows» que canes lejanos" -cuenta Al-
tanto éxito tienen. «En el cine de los últimos años modóvar- quería volver a 

- dice Almodóvar- se huye de la realidad, y por el la comedia, respirar su ale-
contrario, la realidtld se ha convenido en la estreUa gría, pero me he dado cuen-

de la televisión. El morbo es algo que me ateml, ta al empezar a rodar que no 
... COMEDIA PESIMISTA sobre todo porque significa el desprecio total del puedo evitar que esté resul-

dolor ajeno. La realidad de los "rea/ity shows" es tanda más tensa de lo que yo 
La mano dura de Almo- mucho más exagerada aún que lo que queda. Dl!be ser que yo estoy 

dóvar deja a los actores in- yo puedo hacer.» '- asf.» 
___ ~d~e~re~n~s~o~s~. ~y~a~s:í.~s~in~po~s~i b~i~Ii~-~::::::::::::::====::::::::::::::::::::::::::~ __ ~E:s~te~n~u~e~v~o~la~b~e~r~in~t~o_d~e~ ____ __ 
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pasiones tiene lugar funda
mentalmente en la casa de 
Kika y Ramón, cuyas venta· 
nas se abren al Madrid en el 
que Almodóvar ha visto el 
desencanto. Cada detalle 
del «collage,. que siNe de 
soporte a esta nueva come
dia coral es un caprichoso y 
alegre popurrí en el que se 
pueden encontrar desde si
llones «déco,. a rincones ca· 
ribeños, artesanía thailan
desa y las inevitables horna
cinas con imágenes de vírge
nes y santos. Sus decorados 
son un «kitsch,. de lujo. 
Manda el color y manda un 
exotismo burlesco. ffCom
pongo los decorados -dice 
Almodóvar- como si jue
ran una paleta en la que en 
vez de colores pongo objetos 
que voy mezclando por pura 
intuición.» 

La partitura de KiICll la 
compondrá probablemente 
el músico habitual de Emir 
Kusturica, Gono BI'tJ0vic, 
y los dos temas principales 
de la película serán un tan· 
go, «Yucali,., runa bulería, 

. «Se me rompió el amor de 
tanto usarlo", ' cantada por 
los Utrera. El director man· 
chego ha decidido prescin
dir en esta ocasión de sus 

habituales boleros. Sonarán 
mambos de Pérez Prado, 
además de composiciones 
flamencas, porque, según el 
propio Almodóvar, fften(a 
una deuda con el flamenco y 
quiero cumplir[ll». 

El proyecto más ambi
cioso de la factoría de El 
Deseo está ya casi listo 
para ser usado. Con un pre
supuesto de 700 millones 
de pesetas, sin un duro de 
subvención oficial, Pedro 
Almodóvar ha vuelto a re
mover los oscuros recove
cos de la pasión a ritmo de 
comedia. Las mujeres, de 
nuevo, las protagonistas 
para recrear una fábula de
lirante donde el mundo se 
mueve al ritmo que marcan 
la buena, la fea y la mala. 
Una historia, Kika, que no 
será apta para todos los pú
blicos . 

• ANGEL N. VELDUQUE 
FOTOS, JEAN MARIE 

LEROY (EL DESEO) 
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Disfrute en Toledo 

DEL 15 
DE JULIO 

AL 31 DE AGOSTO 
DESDE 4.500 

PESETAS 
ALOJAMIENTO 

Y 
DESAYUNO 

de un Servicio Unico para sus convenciones. 
El del Hotel BEATRIZ. 

Situado en un lugar privilegiado de la Ciudad Imperial, con el marco 
incomparable de una de las ciudades his/6ricas más bellas de Europa, el 
Houl BEATR IZ le ofrece todos los servicios que harán de sus 
convenciones un éxito. 

• 17 Salones con capaddaa desde 
10 hasta 2.000 personas. 

• Material audiovisual. megafonía 
y traducción simu llánea. 

• 2QS confortables habitaciones. 
• Garaje y 10.000 m.' de aparcamiento. 
• Complejo deportivo. pisci na. sauna ... 

• Peluquería. 
• Caja fuerte. 
• Alqui ler de coches. 
• Galería comercial. 
• Baile. 
o Cafetería con terraza, 
actos sociales. ctc. 

lI~m IJII\I~Il 
•••• 

Avda. de Avila, sin • Te!. (925) 22 22 11 • TOLEDO 
Avda. Madrid, 1 • Te!. (925) 80 76 00 . . ... . , ~~ . -~ .... Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #288, 8-14/8/1993.



I 
El globo aerostático adquirido por la Red de Paradores de Turismo para promocionar sus 

establecimientos, ha estado esta semana en Toledo. Cualquiera podía viajar en él contemplando una 
bella prespectiva de la ciudad, eso sí, previo pago de 18.000 pesetas. Para los afortunados pasajeros 

la experiencia ha sido inolvidable. 

-66-

Toledo a vista de globo 
a sido autentica
mente maro¡'iIIo
so cruzar por el 
aire el casco de 
Toledo, la zona 
de la Bastida y 
todo el cauce del 
,io , poro alerr;· 

zar en un sembrado cerca de 
Burujón despues de sobrevolar 
casi al ras del suelo los cam
pos. La sensaci6n es de total 
quielud. no se mueve nada ,e/ 

silencio solo se rompe de vez 
en cuando por el ruido de los 
quemadores y no sientes nada 
de vertigo pues son las co
rrientes de aire las que le \'on 
mOI,jendo H decía completamen
te impresionado nuestro roto
grafo Jose Lu is de la Cruz 
des pues de viajar durante más 
de una hora en el globo aeros
tático propiedad de la Red Na
c ional de Paradores de Turis
mo. 

Cualquier persona pocHa du
rante esta semana, volar en glo
bo sobre Toledo,eso sí, previo 
pago de 18.000 pesetas. ~EI 
aparato es propiedad de los 
paradores, pero los seguros )' 
Sil malllenimiento hace que los 
costes de explotación sean af· 
tos" asi justifica el alto precio 
del viaje el director del parador 
Conde de Orgaz de Toledo 
Fernand o Molina , quien no 
pudo ir en el primer vuelo al 
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que fueron invitados los perio
distas pues ya iban [as ocho 
personas que como máximo 
puede transportar este globo ,el 
más grande de España , con 
unos 30 me tros de altura y 
6.000 metros cúbicos de volu-

men de vela, "es decir el aire completo sobre merereología 
que va den/ro del quemador" porque eres tu el que te inclu
segun explica el piloto del arte- yes en ella. Además hay que 
facto Donato Fuejo, todo un . ser muy escrupuloso con los 
experto con ocho años de vuelo ·márgenes de seguridad, no ten
a sus espaldas. "Es necesario go problemas en dejar a al
tener un conocimiento muy guien en tierra si el peso está 

completo y tampoco en suspen
der el vuelo si las condiciones 
no SOIl apropiadas" afirma el 
piloto despues de haber aplaza
do hasta el día siguiente el vue
lo inagural por una IOrmenta 
veraniega. 

El viaje en globo permitio a 
los pasajeros comtemplar Tole
do desde una prespectiva muy 
diferente a la habituaJ y con el 
más mínimo detalle, "se apre
cia todos los trazados de las 
estrechas calles, los patios, los 
coches.y hasta la mujer lim
piando pues no se vuela muy 
alto" segun cuenla nuestro fo
lografo. 

l o más alto que subio el 
globo fue 600 metros, mientras 
sobre sobre el campo fue a me
nos de un metro del suelo. El 
primer vuelo de esle aparato 
fue para la inaguración del pa
rador de Oropesa en noviem
bre del año pasado y ahora 
desde Toledo ira a los parado
res de Cuenca, Benicarló y 
Merida, estando una semana 
en cada lugar. 

• C. DEL CASTILLO 
Fotos: J.L. DE LA CRUZ 
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ARIES 
Estás.como el personaje princi
pal del cuadro de Gaya Los fu-
silamientos del trr!s de mayo, con 

una cara de márt ir que no puedes con ella, cual 
chivo CJl:piatorio a punlo de que Jo fin iquiten. 
Deja de sufrir o de hacer que sufres tanto, pon
te el mundo por montera o por camiseta y salta 
al ruedo de los placeres prohibidetes, en busca 
del Jado oculto de tu «personalib, que ya va 
siendo hora de que lo trabajes más a fondo. En 
cuanto a salud, len cuidado con las jaquecas 
motivadas por broncas familiares. Si alguien te 
dice ¡viva el michelín!, no hagas ni pajolero 

""'. 

TAURO 
Cuídate de las envidias, no va
yas a acabar más amarillo que 

L-,,---;--;" Los girosoles, de V.a Coa. y por 
cierto más devaluado que éstos. Tampoco le ffes 
de chismes ni de chismosos/as de alcoba. ya que 
podrías lenninar pareciéndole a Vu Goalt, in
cluso en lo de la oreja. Tienes que centrar toda 
tu actividad en tomo a tu trabajo, tu familia o 
tus escarceos, pero que no se le ocurra bucear 
en las profundidades ajenas. En cuanto al dine
ro, gástatelo en polos mejor que en «pijoláso. 

Pareces el mastín de lAs Meni
nas del enano Pertusato como 

'---__ ---' quien no quiere [a cosa y sin en
terarse de nada de lo que ocurre a su alrede
dor, ni siquiera viendo las caras que arden en 
la hoguera de vanidades circundanle. Sal de tu 
ostracismo y espabila un poco, que se están ri· 
fando muchas pos1bilidades a tu lado y maqui· 
nando demasiadas inlrigas palaciegas en asun· 
tos de tu trabajo como para estar con el calor 
que hace a la sombra de un mal guindo. De sao 
lud no vas maI. así que a ver si te esmeras un 
poco, que algo siempre tiene que dolerte. 

CANCER 
Ni Jos angelitos que coronan con 
guirnaldas la amabilidad dulzo-
na y el candor infantil de las in· 

maculadas de Murillo le igualan en sonrisa de 
conejo, ingenuidad y simplicidad argumental a 
la hora de escribir las páginas del libro de tu 
vida veraniega. Entre las nubecitas de colores y 
el caldero de Pedro Botero podrfas encontrar 
un buen punto intermedio para abri r el abani· 
co y sacudirte las malas vibraciones que te 
acarrean cienos cuervos resabiados que revolo
tean en tomo a tu cogote de estornino. 

LEO 
Aunque tiendes a ver la realidad 
tan blanquinegra como la pinta. 
ra PiclUO en su cuadro del 

Guemica, los únicos bombardeos que te toca su· 
frir a ti son los zurriagazos que te sacude tu pro
pia conciencia, so bandarra, que a la chita ca· 
Dando te llevas siempre el gato al agua sin preo
cuparte de nada más que de tu santo capricho, 
y lo malo es que encima quieres que te pongan 
buena cara. Aprende a satisfacer las ilusiones y 
los deseos de quien bien te quiere y descubrirás 
placeres escondidos en las miradas de quienes 
te rodean. 

VIRGO 
Algunos dias del verano te trans
forman en una divinidad con pa. 
tas, digna de figurar entre los 

grandes del Olimpo que pmtara RUMO a lo lar· 
go de su obra mitológica, Estás de un guapo su· 
bido y como con una fuerza renovada que te 
aseguran unos d(as alegres y llenos de curas y 
locuras en materia de sentimientos y asuntillos 
de la piel. Mas no has de salir de run run siem· 
pre que se te ocurra si no quieres que se te como 
plique la existencia en lo social, lo laboral o lo 
económico. la salud dura, dura, dura, dura, 
dura, dura ... 

LIBRA 
Una mala digestión puede 
arruinarte ese plan jocoso agrio 

L ,---,---' dulzón que llevas tanlO liempo 
urdIendo a oscuras en el interior de tu máqui. 
na de deseos inconfesables. ACU1!rda te de Los 
infiernos del 80"0 y de 10 mal que 10 pasan 
sus personajes, para desarrollar con maestría 
la técnica del disimulo a la vez que [a del 01· 
vido, pues recuerda que la cinta de las misio
nes imposibles siempre debe autodestruirse a 
los cinco segundos de quitarle la guinda al pas
tel. Si el dinero te sale por las orejas, no te 
asustes, es un espejismo. 

ESCORPIO 
Recuerda El roplode hu sabinas, 
del pintor romántico D.vid, y 

L-, __ -' vete a por ese personaje cuyocu· 
lilIo de alimoche araña la paz de tus sueños, ro
gelo por donde mejor te venga y peor pueda es
caparse y Ilévatelo al nido para que te sirva de 
alimento, sin preguntar en ningún momento 
nada que le dé pie a pensar que puede decidir· 
se por otra cosa que no sea almibarar la comi· 
sura de tus labios con besos de telenovela. En 
cuanto al cuerpo, está bien que te preocupes 
por tu si lueta, pero no te pases, que los bast(}o 
DeS en gayumbos o las lombrices en bikini no 
tienen ninguna consistencia a la hora de me
near la figura en paradas nupciales. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Ni los Apóstoles del GrffO des
piden tanto misticismo como tus 

'---__ ....J promesas de rehabililación y 
consideraciones piadosas. Con que cumplas la 
mitad de lo que prometes quedarás mejor que 
nunca ron la persona objeto de tus traiciones, 
pero no pienses que de [a noche a la mañana y 
por que te hayan pillado con la pose .. desam· 
si'" vas a cambiar tanlO como para ser media· 
namente soportable. Aprovecha tu buena racha 
económica para prodigarte en detalles compen· 
satorios con quien tanto te aguanta y quiere. 

CAPRICORNIO 
Vete al MUS«l del Prado Y rego
~ate en la imperturbabilidad 

L_-,-----' del ánimo que muestra un ana· 
coreta de la talla de San Jerónimo de Ribera, 
en el interior de una cueva y pasando de todo 
con tal de que el sol no le cueza los sesos. Apro
vecha lo que queda del verano para templar ano 
siedades, nervios y dudas existenciales, todo me· 
nos la gaita, que siempre debe sonar siguiendo 
los compases del dulce viento estival que todo 
[o envuelve y es capaz de enseñar a bailar con 
sensualidad hasta las mismas espigas de los tri· 
gales. Hablando de trigo, no comas nada de ha· 
rinas o demás elementos gastronómicos redun· 
dantes en hidratos de carbono. 

ACUARIO 
Estás con la mirada más perdi. 
da que la mujer bebedora de abo 

'---__ ....J sen[a del cuadro de lH-gas, muy, 
pero que muy peripinlá, pero más en la inopia 
que nunca. Pisa tierra y resuelve los problemas 
urgentes antes que los planes o sueños en clave 
de delirios de grandeza. Es cierto que la gran
deza le está reservada, pero debes ser más tor
tuga que liebre en la carrera materialista, inte
resada y rastrera que [e traes desde que gana.y 
te las primeras mil pesetas. 

I~ I iT~~"~d~~~Mdroe~" 
masturbador, de Salvador D.lí? 
Pues deja de hacerte cositas 

mentales con problemas cuya solución no de
pende directamente del nivel de testarudez que 
puedas alcanzar en un momento determinado. 
y hablando de pajas, deja de buscarlas en los 
ojos ajenos, cuando las vigas en los tuyos suel· 
tan tanto óxido y pesan [anlo. No tires la pri
mera piedra contra nadie y pásate un minimo 
de dos horas pensando en quién eres, de dónde 
vienes y a dónde vas a parar con tus huesos de 
superpollo. 
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DE 
PUERTOLLANO. 
ACTOS DEL AREA 
MUNICIPAL DE 
CULTURA 
DEL 2 AL 29 DE 
AGOSTO DE 1993 

SEMANA DEL 2 AL 8 
EXPOSICIONES. Casa Muni
cipal de Cultura: del 2 al 29 de 
agosto. 

Exposición formada por foto
grafías de pinturas rupestres que 
se han encontrado en la comarca 
de Puertollano y que han siro 
realizadas por José González Or
tiz, apoyado por un gro!?? de ro
laboradores. la exposiCIón reco
ge fotografías de los yacimientos 
ubicados en los términos de 
Puertollano. Argamasilla de Ca
latrava, Cabezamlbias del Puer
to y Brazatortas. 
MUSEO MUNICIPAL Hasta el 
día 1 de septiembre el Museo 
Municipal permanecerá cerrado. 
IV CEttTAMEN FOTOGRAFI· 
CO. «Puertollano vive»: 

El plazo de presentación de 
obras finaliza ellO de agosto. Se 
admiten un máximo de 5 obras 
por autor, con un tamaño máxi
mo de 30 x 40 cm. y mínimo de 
18 x 24 cm. 

Se establecen tres premios: 
l.~: 60.000 ptas. 
2,°: 50.000 ptas. 
3.": 40.000 ptas. 
Pueden verse las bases com

pletas en la Casa Municipal de 
Cultura. 
SEMANA DEL 9 AL 12 

Jueves 12: Represenlación de 
teatro en la A. V. Cañamares de 
la obra «El botín» a cargo del 
grupo Algarabía. La representa
ción tendrá lugar en la confluen
cia de las calles Calveros y Palo
mar, a {Jartir de las 22.00 horas. 

Contmúa abierto el plazo del 
Certamen Fotográfico «Puerto
llano vive». 
EXPOSICIONES. La misma 
que la semana anterior. 
SEMANA OEL 16 AL 22 

Viernes 20: Concha de la Mú
sica, 22.00 horas: Concierto de 
la Banda Municipal. 

Viernes 20: Fmaliza el plazo 
de presentación de obras del 
Certamen Fotográfico «Puerto
llano vive». 
EXPOSICIONES. La misma 
que la semana anlerior. 
SEMANA OEL 23 AL 29 

Viernes 27: Concha de la Mú
sica, 22.00 horas: Concierto de 
la Banda Municipal. 
EXPOSICIONES. La misma 
que la semana anterior. 

-
CORRAL DE 
CALATRAVA. XV 
SEMANA CULTURAL. 
AGOSTO 1993 
ORGANIZA: GRUPO DE 
TEATRO POPULAR. 

SABADO, DIA 7. A LAS 
17.00 H. Tiro pichón. 

A LAS 21.00 H. Ofrenda floral 
y pasacalles. 
A LAS 22.00 H. Auditorio. «Día 
infantil». La magia de Juan Mo
lina y «El mundo de los peque
ños,) (payasos, equilibristas, et
cétera). 

DOMINGO, OlA 8. A LAS 
10.00 H. VIII Prueba Cidista. 
Entrega trofeos: Parque Muni
cipal. 
A LAS 21.00 H. Final Campeo
nato de Fútbol-Sala Masculino. 
Pistas del recinto escolar. 
A LAS 21.00 H. Apertura expo
siciones: 

• Artesanía en miga de pan: 
Centro de la Mujer de Corral de 
Calatrava. 

• Cerámica: Maria Teresa 
Escorza. 

• Trashumancia Cáceres-Za
mora: CEVA. 

• Pinturas de Ryuji Sato: 
«Café de la abuelita». 
A LAS 23.00 H. Noche de la ler
cera edad. 

Auditorio: Tonadilla Españo
la. Rosa Maria y Luisita de 
Huelva. 
LUNES, OlA 9. A LAS 22.00 H. 
Auditorio: Noche de la danza. 

~ • Grupo de Ballet Clásico de 
t.;,,:;,;;,;;¡.¡~~~~~~~:;:::;;~~:;~~ 5 Ciudad Real. 
= • Asociación Folklórica Vir-

TODO ALMAGRO. Verdadenmeftle, 18 plrl/cIplClón dll pueblo d, AIlMgro f/I /as 
Isbor" del FestJnl de r"tro" notabl,. Aqu¡' 'PIrecen l8qul/ler", rcomoctadoras y 
resto de ""morlo. sin cuy, preSlflCII no h,br{, Festival. lA despedida, en el Parldor, 
muyemotlv •. 

LOS JEFES. AUllqUf ,11os pr'fieren un nombre fTlfnos rlmbomban/" h,n sido lo. 
verdaderos -culpables- d, qUf el Festiva/ haya funcionado. Coordinando, dirigiendo, 
pensando. con berrinches Incluidos, merecen, por una vez, salir de su ,non/malo. Hasta 
" 94, ¡misión cumpllda/ 

gen de las Cruces. 
MARTES, OlA 10. A LAS 23.00 
H. Auditorio: Grupo de teatro 
popular. Con «El Embrujado», 
de Ramón Maria del Valle-In-
e1án. 
MIERCOLES, OlA 11. A LAS 
22.30 H. Auditorio: Día de la 
Música en vivo. «Alilen». 

• Agrupación Musical de 
Corral de Calatrava. 
JUEVES, OlA 12. A LAS 23.00 
H. Auditorio: Caja de Madrid. 
Ballet de Canuen Cubillo. 
VIERNES, OlA 13. A LAS 23.00 
H_ Auditorio: Festival Flamen
co. Al canle; José Mercé, José 
León «Cabrero de La Mancha», 
José Fernández «Joselete» y 
Carisma Gitano. Al toque: Mo
rato Chico y Quintana Valdepe
ñas. 

SABADO, DlA 14. A LAS 13.00 
H. Concurso de migas. 
A LAS 19.00 H. Campeonato de 
Truque en «El Parque». 
A LAS 23.00 H. Auditorio: 

• Entrega de trofeos activi
dades. 

• Verbena popular. Ameniza 
el grupo Nueva Década. 
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A
l menos así concibió a 
Villa Real el Rey Sabio 
cuando en 1255 deci
dió fundar «una gran
de villa e bona». Dicen 

que para contrarrestar el impara
ble poder de las Ordenes milita
res, que minaban la autoridad 
real. Villa Real llegó a tener 120 
torrwnes y un considerable es
plendor. La expulsión de los ju· 
díos en el siglo XV y la incorpo
ración de los territorios de las 
Ordenes a la Corona provocaron 
la decadencia de la zona, y tam
bién de la ciudad, que consegui
ría este título de la mano de 
Juan n, ya en 1420. Con todo, el 
mayor esplendor llegó en el si
~o XVI, en que parece que las 
mdustrias del paño y de la piel al
canzaron justa fama. Y también 
el vino. Aquí, en Ciudad Rea~ se 
produjo la muerte del primogé
nito de Altonso X el Sabio 
(1275), don Fernando de la Cer
da. casado con doña Blanca. Una 
muerte que cambió el rumbo de 
España. cuando don Alfonso ya 
no era lo que fue. La Real Chan-
cillería, creada en 1494 por los 
Reyes Católicos y trasladada des-
pués a Granada. y la sede de 
Santa Hermandad dan i 
que el lugar, el antiguo Po¡rueJtf. 

Recién finalizada la popular Fiesta de la Pandorga, 
Ciudad Real se aproxIma a sus Fiestas Patronales, las 
de la Virgen del Prado. Una magnífica ocasión para 
conocer la capital más manchega de toda La Mancha, 
que quiere llegar a los cien mil habita~tes. 

Ciudad Real, 
nde e bona» 

pos una ciudad sin apenas per
sonalidad. 

.:11 HACIA EL FUTURO 

seco de Don " '~!fI" 
mentos de . \'1 

Sin embargo, no es en el pa
sado en donde Ciudad Real 
quiere mirarse. Más bien quiere 
encaminarse hacia el futuro. En 
estos días conoce un crecimien
to y un desarrollo que si termi
nan de ser bien canalizados, ha
brán cambiado en pocos años la 
faz de esta entrañable población 
manchega. La Universidad y el 
inevitable A VE algo están te
niendo que ver con ese desarro
llo. Pero siempre sin renunciar 
al conservacionismo de ese pu
ñado de virtudes que han carac· 
terizado a esta tierra. La hospi
talidad y la sencillez no son las 
menos importantes. Pero estas 
fiestas agosteñas en honor de 
Nuestra Señora del Prado son 
fechas apropiadas para descu
brir mucho más. Los ciudadrea
leños a buen seguro que no van 
a esquivar el envite. Y la varia
da oferta gastronómica y hote
lera de la ciudad será un valioso 
contrapunto en esta ciudad que 
por muchas razones más conti
núa siendo «grande e bona». 

nán Pérez 
las Hazañas, 
grandecimiento, lo 
creación del Priorato de I 
denes Militares en 1875. 

En cualquier caso, no conser
va Ciudad Real excesivas mues
tras de su pasado esplendor. Ex
cepción hecha del yacimiento de 
Atareos, que sigue siendo un tes· 
tigo elocuente de nuestra histo
ria, la Basilica Catedral, las Igle
sias de Santiago y San Pedro, la 
casa natal de Hemán Pérez del 
Pulgar, el Palacio de la Diputa
ción y, desde luego, la sin.e:ular 
Puerta de Toledo, construida en 
1328 en espléndido gótico-mudé
jar, componen la escasa nómina 
patrimonial de la ciudad. Nota
ble el patrimonio cultural CJ.ue 
atesoran sus museos (el prOVIn
cial, el diocesano y el Elisa Cen-
drero) y notables deficiencias ar
quitectónicas, que han hecho cre
cer en parte en los últimos tiem-

70 

::..> .... acceder 
Para llegar hasta Ciudad Real recomendamos el 

AVE. 

Para alojarse 
Hoteles Santa Cecilia, Almanzor, Castillos, El Moli· 

no, Doña Carlota, El Paraíso. 

Para comer 
Restaurantes Miami Park, El Torreón, Real, Casa

blanca, España, La Mancha, La Tasca, Villa Real, 
Masther, San Huberto, La Casuca y muchos más. Bue
nos bares para tapear. 

Oficina de Turismo: el Alarcas, 21. Teléfono 
212925. 

Las fi estas 
Carnaval (declarado de interés turístico regional). 
La Pandorga (31 de julio). 
Nuestra Señora del Prado (a partir del 14 de agos

to), Fiestas Patronales. • MUÑOZ CORONEL 
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Lo hemos conseguido. 
El primer programa ecológico y agroambiental de ayuda para la recuperación 

de espacios naturales que concede la CEE lo hemos conseguido para Castilla-La Mancha. 

Con un fondo de 16.200 millones de Pts. , para compensar las rentas de aquellos 
agricultores que decidan reconvertir sus explotaciones 
reduciendo el consumo de agua. 

. 26.000 Pts.fha. para el 50% de reducción. 

. 43.000 Pts.fha. para el 70% de reducción . 
• 60.000 Pts.fha. para el 1 00% de reducción. 

Para más información puede dirigirse 
a la Consejería de Agricultura o en su delegación 
más cercana. 

: 
cm> 
(J 

Junta de Comunldades de 

Castilla-La Mancha 

.. 
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